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^^n el PP, Jos vecinos se sienten estafados
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£1 portavoz det grupo 
aamcipal del PP, Javier 
Romero, aseguró que el 
previsto traslado de la 
barriada del Padre Ayala 
a terrenos de La Granja 
va a ser “un fracaso^\

Según el concejal popular, 
el proyecto de traslado va 
a encontrarse con la resis
tencia de numerosos vecinos 
que desean abandonar sus 
actuales viviendas pero para 
mudarse a terrenos cercanos. 
Además, Romero afirmó 
que muchos vecinos se sien
ten estafados por haberse 
enterado del proyecto a tra
vés de la prensa. Sin embar
go, dijo que la permuta de 
terrenos ha sido buena.

Padre Ayala 
fracaso

Javier Romero 
recordó los dos 
intentos anteriores 
que realizó el 
Ayuntamiento de 
Ciudad Real para 
trasladar este barrio 
a una zona cercana, 
que no pudieron 
culminarse por la 
negativa de un 
propietario a 
vender sus terrenos

(Pág. 7)

Freno en la venta de pisos. A pesar del fuerte incremento de la oferta de 
viviendas y locales en la capital y de la estabilización de los precios, la venta ha sufrido 
un freno. En cuanto a los alquileres, han aumentado últimamente por la llegada de los 
estudiantes y el comienzo de curso, pero en este año, como tendencia general, se han 
alquilado menos viviendas y locales que en años anteriores. La mayor demanda se produce 
para las viviendas unifamiliares que se están construyendo en la periferia. En el casco 
urbano no quedan solares sin edificar, y las casas viejas se venden a precios muy altos, 
que pueden llegar a superar las 200.000 pesetas por metro cuadrado. (Pág. 5)

Carencias 
escolares

El nuevo director de la 
Escuela Infantil de La Sola
na, Juan Aparicio Benito, 
expuso a LA TRIBUNA las 
carencias con las que cuenta 
el citado centro. Entres ellas, 
destaca la falta de personal, 
el escaso material asignado 
complementario y el presu
puesto tacaño, establecido en 
tres millones ochocientas mil 
pesetas. Por otra parte, decir 
tiue el centro escolar realiza 
diariamente una meritoria 
líbor con más de cien alum
nos, desde los seis meses de 
«iad a los cuatro años.

(Pág. 15)

Amenazaron con una pistola a los empleados

Dos individuos roban siete 
millones en el Banco de 
Madrid de Valdepeñas
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B F además 
El presidente del 
Poder Judicial, 
pascual Sala, estuvo 
^yor en el Tribunal j 
superior de Justicia J

(Pág. 19)
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fuerte. (Pág. 13)

Crece con nosotros *TA£ 5%

LOTERIA PRIMITIVA
(Pág. 18)

Pío Cabanillas.

Protección
Civil declara a 

Cádiz y Málaga en 
“alerta 2” por 

riesgo de fuertes 
lluvias 
(Pág. 24)

A pesar del 
armisticio, el 

Ejército yugoslavo 
inicia otra ataque 

contra el puerto 
fluvial de Vukovar 

(Pág. 28)

Dos individuos robaron 
ayer, a punta de pistola, cerca 
de siete millones de pesetas 
en la sucursal de Valdepeñas 
del Banco de Madrid. Los 
hechos ocurrieron pasadas las 
once de la mañana cuando 
se encontraban en el lugar 
dos de los tres empleados que 
trabajan en la sucursal y un 
cliente. Dos individuos ame
nazaron al director y al cajero 
obligándoles a abrir la caja

Una vez conseguido 
el botín, los 
atracadores 
encerraron a los 
empleados en las 
dependencias y se 
dieron a la fuga

Agricultor, ganadero: lo que te 
interesa está en la Caja de Albacete. 

. ¡In fórmate!
^ Caja de Albacete

Fallece Pío 
Cabanillas, 
dirigente del PP 

(Pág. 23)
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Firma invitada

Un mundo feliz
SIR CAMARA

E
n una base estadounidense, de cuyo 
nombre no puedo acordarme, de esas 
de adarga antigua para protegerse del 

peligro comunista por el método de la alarma 
permanene, había carteles alentando a la lucha 
contra el peligro rojo. Ahora que al peligro 
rojo se le han visto las moscas, la miseria 
y la anorexia, los carteles alentadores se han 
sustituido por otros que recuerdan con más 
relajo que “deben apagar las luces cuando 
salgan de esta oficina”, y otros similares. Ahora 
el peligro rojo anda buscando el condumio 
que, a don Mijail de la mancha, le gustaría 
que fuese “una olla de algo más de vaca que 
camero”, que salpicón ya lo tienen casi todas 
las noches, “duelos y quebrantos los sábados, 
lentejas los viernes, y algún palomino de aña
didura los domingos”. Que ya viene el invierno 
soviético, que es más invierno que los demás, 
y no por afán de protagonismo, sino por caren
cias digestivas y de hospitalidad tabardera. En 
la gran Alemania, desde que cayera el muro, 
más de uno gime por la situación en la que 
se encuentran, que es como mandar al nece
sitado con recomendación a un banquete para 
que vea los manjares. ¡La nueva cocina cen
troeuropea! Mientras, por el mundo corre el 
fantasma que ha relevado al del comunismo: 
el del racismo. En la gran Alemania se avivan 
viejos fuegos purificadores que en otros puntos 
del planeta tienen interpretaciones pintorescas. 
En España, una secta de corte nazi, puesta 
en el tubo de ensayo, dió un resultado lamen
table: unos maricas abusaniños. En la gran 
Alemania, los nazis de finales de siglo se con
funden, afortunadamente, con los punkis de 
tachela y estridencia. Y, en este ir y venir 
de la gran Alemania a la España de siempre, 
nos encontramos con las características de los 
nuevos marginadores que hacen su plan con

los colores democráticos en el estandarte. Bus
can un mundo feliz a golpe de dos millones 
por “drogata” sorprendido en público con
sumiendo y a patadas en las puertas. Los alcal
des de derechas sugieren que hagan de cada 
casa un fumadero de opio, que en la calle 
está mal visto y ya se sabe que ojos que 
no ven... indulgencias plenarias para el bolsillo. 
Y cuando estén en lo mejor llegan los enviados 
de Corcuera que se los llevarán a todos por 
tener y consumir drogas, por tener la casa 
hecha un asco, por tener pinchado el Tele 
5 y, posiblemente, por ser morenos. Arrestos 
sustitutorios por ser insolventes y arres
tos-arrestos. Y mientras, los niños en centros 
de formación del “aparato” para que las 
siguientes generaciones no salgan tan torcidas. 
Los que no sirvan para estas disciplinas a 
bailar por calles y plazas en los Festivales 
de Otoño, que es otra forma de ser útil a 
la Patria y los grandes capos del narcotráfico, 
los de arriba de verdad, cantando en su gua
rida: ¡Tranlará, larita... lavo mi pastita...! Se 
persiguió a los comunistas, a los extranjeros 
en general, a los negros, a los gitanos y a 
los drogadictos y si ésto sigue así, porque 
parece que siempre tienen que perseguir a 
alguien, cualquier día les dá por los borrachos, 
los ludópatas y los fumadores, que ya están 
avisados. Y, mientras tanto, las subvenciones 
para remediar estas averías sociales se recue
cen en bolsillos castos, tendremos que salir 
a la calle con el escudo de armas en el pecho, 
una fotocopia de la genealogía en la cartera 
y el pedigrí en la boca por si ésto de la 
persecución se perfecciona. Y todavía hay 
quien dice que somos unos “quijotes”. Eso 
es lo que deberíamos hacer: damos a las lec
turas de “camellerías” con lupa por si un día 
encontramos a los capos que están interesados 
en que esto no cambie.
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Defenestar
EDUARDO LADRON DE .GUEVARA

Firma invitada
as calles de cualquier ciudad son hoy un 
maná donde puede encontrarse de todo, 
desde una cunita a un frigorífico en buen 

estado, pasando por un armario ropero en con
diciones de hacer el avío en más de un hogar. 

Si no nos pasásemos el día colgados indiscri
minadamente de cuanto culebrón o concurso tele
visivo nos echan y pisáramos un poco más la 
calle, sabríamos lo que es tropezar de continuo 
con el tesoro de Alí-Babá en cuanto dan las diez 
de la noche, miles de objetos en perfecto estado 
de conservación arrojados a la basura por gentes 
cansadas de verlos, gentes frenéticamente deseosas 
de cambiar de vida y que cambiar de muebles 
como primer paso para gozar de la felicidad.

¿Quién abandona junto a un contenedor de 
basura ese tresillo que parece respirar salud o 
aquél otro bargueño por el que, sin duda, un 
anticuario habría pagado buenos duros a tocateja? 
La mayoría de las veces las recién separadas, todas 
las mujeres que después de un largo infierno con
yugal se ven libres del plasta y deciden quitarse

Duelos y quebrantos

¿Quién abandona junto a un 
contenedor de basura ese tresillo que 
parece respirar salud o aquél otro 
bargueño por el que, sin duda, un 
anticuario habría pagado buenos duros

de encima aquello que les trae recuerdos apestosos: 
la mesa camilla, la alfombra comprada en Marrue
cos, el perchero (regalo de boda), la mecedora 
lacada donde él se sentaba para ver los partidos 
de fútbol...

Los separados, por el contrario, al desprenderse 
de los recuerdos lo hacen de manera más visceral.

fundamentalmente porque saben de buena M 
que ella, recuperada la serenidad, además de cara- 
biarse el peinado ha sufrido otra transformación: 
no para de reír. Y eso es más de lo que un 
separado está dispuesto a soportar. Resultado: eos 
los muebles que le han quedado en el reparto, 
o los de la pensión, o los de casa de su madit 
(refugio en el que acaba cobijándose el pajarito 
mustio y sin connubio) y lo defenestrea. Es deá 
los arroja por la ventana en un tan sublime como 
inútil gesto desesperado.

Estaba tan harto de sufrir cual perro mientras 
ella, la “ex”, se lo pasaba en grande sin Uaniaiie 
ni una sola vez, ni querer saber nada de él, quí 
hizo lo único que podía dadas las circunstancias: 
lanzar por la ventana (y era un quinto piso) todos 
los muebles, sin dejar uno, y esperar la llegadí 
de los loqueros con el Valium reparador, el único 
consuelo posible para un divorciado cuando b 
cumplido los cuarenta y cinco años y ella da mi 
portazo definitivo.

Qué dura la vida del divorciado.

ÍVrc7D.2O22
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^tose levanta; y hoy es un 
arrío en una ciudad y mañana 
. dos, y al siguiente día a 
.mejor es el cinturón de una 
ran.ciudad; y a otro día es 
,ra ciudad y barrios enteros 
e ciudades y pueblos mayo- 
as,. El problema es preocu- 
ante y, en medio de toda esta 
arahúnda, los gitanos: el gha- 
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B acontecimientos me dice: 
• Digo yo, que algún gitano 
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ue dar de comer a sus 
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tro ahí está el problema, 
ayos y gitanos no se entien- 
en; unos se culpan a otros: 
nos son camellos y drome- 
irios y otros burros andarie- 
os que servirán de chivos 
tpidtorios. Mientras España 
¡duele del mal que padece; 
n mal generado por la per- 
lisividad y el vicio, haciéndola 

d paraíso de los traficantes, 
ne por esta ventana se aso- 

ient® iM a Europa.
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EI gitano ^^Don Manué^’ 
y su sombra

Ante la falta de eficacia de quienes están en la obligación de combatiría, 
el pueblo se levanta; y hoy es un barrio en una ciudad y mañana son 
dos, y al siguiente día a lo mejor es el cinturón de una gran ciudad; 
y otro día es otra ciudad y barrios enteros de ciudades y pueblos mayores

el refrán, para nuestra desgra
cia, que “quien siembra vientos 
recoge tempestades”. Todo 
esto es la consecuencia de unas 
leyes que son tolerables y que 
permiten y toleran estos tristes 
hechos. “La reforma Ledesma“ 
como se le llamó, que separaba 
las drogas duras de las blandas, 
diferencias que no se recono
cían en Europa, incentivó el 
consumo. Y ahora, hemos 
pasado ya a una situación 
insostenible, porque la mancha 

JOSE GONZALEZ LARA 

de “aceite envenenado” se ha 
extendido a todo el territorio 
y los españolitos de tercera, 
los de los barrios humildes, los 
que de madrugada van camino 
del trabajo para ganar el pan 
que comen sus hijos, son los 
que sufren las consecuencias 
porque, pegaditos a su casa, 
andan los drogadictos con la 
jeringuilla desafiante que lleva 
la muerte en la aguja.

El gitano “E>on Manué” se 
apresura a decirme:

- Que cogan a los “camellos“ 
que son “payos” con mucho 
parné y son los culpables de 
que los gitanillos vayan a la 
trena.

No sé cual será la respuesta 
oficial a este problema; no 
sabemos si los políticos que 
han de decidir tendrán con
ciencia exacta de lo que ocurre 
en la calle; tendrán que poner 
medidas eficaces para luchar 
contra esta locura que va 
ganando el corazón de nuestra 

juventud.
Algún político ha dicho que 

hay que darles mayores facul
tades a los Ayuntamientos en 
esta guerra sin cuartel contra 
la droga, y entiendo que está 
en lo cierto, porque es desde, 
donde únicamente, puede 
combatirse porque en el pue
blo todos se conocen y en la 
ciudad, puede llevarse un 
mayor control. La actuación de 
los ciudadanos es legítima 
cuando no hay eficacia en la 
autoridad, porque se trata de 
salvar a muchas familias y muy 
especialmente a adolescentes 
próximos a caer en la droga.

Uno tiene experiencia de 
trato con los gitanitos more
nos, color de aceituna su cara 
y ensortijado su pelo negro.

- Don Manuél no se apure, 
que sus gitanitos son buenos 
en general y ya sé que si no 
hay pan para la borrica ni para 
los churumbeles, - a algo hay 
que agarrarse, porque esta 
sociedad es injusta e insoli
daria.

Conozco sus modos, sus pal
mas y sus olés; sus carencias 
y marginación; los avisos de 
la Benemérita y la generosidad 
con que Dios les concede la 
gracia de los hijos. Son ave
cicas sin norte; producto de 
una marginación secular; gen
tes que no saben donde tienen 
la mano derecha y que tienen 
un corazón como cualquiera. 
Son dignos de integrarse en 
esta sociedad que tiene sus 
lacras y sus vómitos y que no 
responde a ese ejercicio de 
solidaridad que se le demanda.

En esta hora grave de payos 
y gitanos a la gresca por cues
tiones de droga, los españolitos 
algo temen. “Antonio Torres 
Heredia./ Camborio de dura 
crin,/ moreno de verde luna,/ 
voz de clavel varonil:/ ¿Quién 
te ha quitado la vida/ cerca 
del Guadalquivir”. Pero que no 
llegue la sangre al río, porque 
está la paloma blanca volando 
sobre España y es señal de que 
la paz empieza siempre cuando 
comienzan las rosas de otoño 
a marchitarse y hoy es ya oto
ño, compañero.
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l pueblo se está espabilando ante 
el tema de la extensión cada vez 
más alarmante de la drogadic- 
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Mejores nuevas
EMILIO ARJONA

supuesto no lleva razón, sí justifica la 
campaña municipal madrileña, retomada 
en Valencia y Barcelona e inexplicable
mente no seguida en otras ciudades 
cuyas autoridades locales debieran tomar 
cartas enérgicas en asunto tan impor
tante para sanear sus ciudades.

En lo que a nosotros respecta, algunas 
autoridades de estos pagos anunciaron 
que no iban a venir gitanos de los expor
tados de Barcelona, por aquello de las 
Olimpiadas y, según hemos sabido de 
buenas fuentes, ya los hay por aquí. Y 
si esto es así habrá que alojarlos lo 
más dignamente posible, lo que, sin 
duda, va a crear un problema similar 
al que se ha creado en otras ciudades.

Advertimos que no tenemos nada con
tra los gitanos e, incluso, tenemos muy 
buenos amigos entre los de esa raza. 
Más aún, por un principio de solidaridad 
y antiracismo que siempre hemos man
tenido, nos ha preocupado la margina
ción de que son objeto. Pero suele ir 

emparejado el aumento de esta pobla
ción extraña, compuesta de gitanos y 
otros que no lo son, con el incremento 
del comercio de la droga y la delin
cuencia. Así que no es nada extraño 
que algunos vecinos hagan patente su 
protesta por esta circunstancia.

Esta reacción pública contra los gita
nos, contra la gente de color, y gene
ralmente contra la gente a la que no 
gusta someterse a los controles lógicos 
de la vida de orden, está alcanzando 
en el país niveles graves, hasta hacer 
creer que se está despertando una ola 
de racismo. Nosotros no creemos en tal 
circunstancia, sino más bien en que entre 
esa gente que nos llega y se pone a 
convivir con el resto de la sociedad, 
existe un alarmante porcentaje de delin
cuentes y traficantes de drogas que son 
los que hacen peligrar la estabilidad de 
la sociedad en determinadas poblaciones 
y, por ende, esta sociedad así castigada 
por un incomprensible trasiego de per

sonas, es la que se manifiesta, en algunos 
casos violentamente, en vista de que las 
autoridades y responsables de la segu
ridad de las personas adopten, en 
muchos casos, una actitud pasiva, que 
permite, en la mayoría de los casos, 
que el mal se extienda como reguero 
de pólvora.

En Ciudad Real estamos tristemente 
acostumbrados a recibir todos estos 
envíos, ya sean de delincuentes que son 
alojados en nuestra famosa cárcel de 
alta seguridad, ya sean residuos tóxicos 
y materiales molestos, campos de tiro 
aéreo, gentes de fines de semana que 
vienen a divertirse en nuestros campos 
cinegéticos y, como sucede ahora, gentes 
residuales que, para salvaguardar la ima
gen de capitales europeas de la cultura, 
ciudades olímpicas o expositoras, etc. 
etc. nos invaden con su secuela de riesgo. 
Pero para eso se llevan el Regimiento, 
no viene la Academia de la Guardia 
Civil Motorizada, se alejan industrias 
sanas y limpias...

¿Cuando sonará la flauta de que ten
gamos que abrir nuestras puertas a mejo
res nuevas?
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uñosa ha sido la reac
ción de los ministros 
socialistas a las palabras 

del jefe del Estado del Vaticano 
sobre la situación espiritual, de 
nuestra querida España. Se lo 
han tomado como muy perso
nal, como si ellos se sintiesen 
responsables del estado moral 
de sus gobernados y por lo tan
to, con la obligación de salir 
al quite de la embestida vati
cana. Todo un espectáculo 
político-religioso.

En todo este anecdótico 
asunto hay dos elementos que 
comentar. En primer lugar, 
reconocer que el Pontífice 
romano “lleva más razón que 
un santo”. Estamos viviendo 
una cultura post-cristiana, incli
nada escandalosamente al 
materialismo consumista, y 
cuyos valores morales están en 
franca decadencia. La conclu
sión a la que llega el Papa es 
que, nuestra piel de toro está 
otra vez por evangelizar, -si es 
que alguna vez lo estuvo-. Es 
cierto, con estas palabras y mal 
que les pese a los miembros 
del gobierno, Juan Pablo II ha 
puesto el dedo en la llaga. No 
está mal informado, como han 
querido insinuar los señores de 
la cartera. De lo que quizás no 
sea muy consciente el Papa 
romano es de que con este aná
lisis de la situación de la que 
fue la “Reserva espiritual de 
Occidente”, está poniendo de 
manifiesto el rotundo fracaso 
que la Iglesia Católica, en Espa
ña, ha cosechado después de 
gobernar moralmente a los 
españoles durante los últimos 
mil años. Para muestra un 
botón, ahí están las iglesias, sólo 
hay que darse una vuelta por 
ellas los domingos para cons
tatar cuantos fieles asisten a las 
misas, o cuantas son las voca
ciones que hay en los vacíos 
seminarios diocesanos. España 
es hoy lo que se ha vendido 
forjado durante siglos en la fra
gua católica y con los golpes 
del martillo doctrinal de Trento, 
un país que no sólo no cree 
ya en el Dios de la Iglesia, sino 
que está vacunado contra cual-

quier otra idea de Dios por 
acertada que esta sea. Sólo Dios 
sabe de cuanto han de dar cuen
ta el día de juicio ante el “Prín
cipe de los pastores”.

Por su parte, la derecha ha 
cerrado filas en torno a las 
declaraciones del Papa polaco 
y esto me suscita una preguna 
¿lo han hecho por animadver
sión a los socialistas, o porque 
les ha traicionado el subcons
ciente poniéndose al lado de 
sus aliados naturales?, quizás 
hasta sea por ambos motivos. 
Ya lo dice el refrán, “Las bue
nas yuntas... Dios las cría y ellas 
se juntan”.

En segundo lugar, a las auto- 
descalificadoras palabras del 
Papa, el ministro para las rela
ciones con las cortes Virgilio 
Zapatero, ha salido al paso con 
una magna, soberana y solemne 
estupidez. Citando a no sé qué 
filósofo, afirma que “El gober
nante tiene que legislar como 
si Dios no existiera”. Olvida 
muy pronto el señor ministro 
que así lo hicieron los países 
del Este, y así les ha ido... La 
historia nos enseña que todo 
imperio o gobierno que ha sido 
edificado sin tener en cuenta 
las leyes del Dios Creador, ha 
terminado sucumbiendo ante su 
propia corrupción interna. Exis
ten unos principios éticos que 
son objetivos y eternos, y cuan
do los hombres pretenden
ponerlos a un lado 
dolos caducos, con 
implantar su propia 
valores cuyo único

declarán- 
el fin de 
escala de 
punto de

referencia es el sentir popular, 
o la pretendida modernidad, 
terminan cayendo presos de su 
propia necia osadía, y pagando 
un precio mucho más alto que 
lo que jamás hubiesen calcu
lado.

Bueno les sería a la Iglesia 
y al Estado recordar que la ver
dadera modernidad y la verda
dera proyección hacia el futuro 
dependen de nuestro grado de 
fidelidad al pasado. En este 
caso, las Leyes del Eterno Dios; 
perseguidas con inquisiciones 
por unos, y rechazadas con filo
sofías post-modernas por otros.

Los estudian tes
}ii'>,RAFAEL YZQUIERDO PERRIN

Hay estudiantes que son esclavos de su condición, sin hace 
un ápice de ella. Ciertamente que existen otros, en los qug ‘ 
vagancia es todo su que hacer, pero asi les va. [

ay muchas personas 
que envidian a los 
estudiantes. Otras, 

en cambio, hubieran deseado 
ser actrices, actores, periodis
tas, escritores, artistas, e inclu
so catedráticos y profesores. 
En cualquiera de los casos es 
porque los envidiosos, aún 
cuando estos celos sean huma
nos y sin malicia, no ven más 
que la parte externa y super
ficial de las cosas y de las 
profesiones, sin molestarse en 
profundizar en el tema. Por 
otro lado, unos y otros se las 
ingenian para que los profa
nos se queden con esa imagen 
que no es la real en su tota
lidad y en otras en nada se 
parece. Tomemos como base 
del comentario a los estudian
tes, ya que en estas épocas 
del año, es cuando los centros 
que imparten enseñanzas a 
distintos niveles, hacen su par
ticular recolección, como 
antes lo hicieran el labrador 
en las tierras y los que ven
dimian en las parras.

“La Casa de la Troya”, de 
Alejandro Pérez Lugín, con 
ser dentro de la literatura, una 
representación estudiantil uni- 
versitria, no alcanza más que 
hasta un relato magistralmen
te construido, que pone, en 
la fantasía, de manifiesto a 
unos seres y a unos años, que 
no pueden ser tomados como 
ejemplo. Nicolás Garín, que 
es el seudónimo del escritor 
ruso A. Mikhailovski, que 
escribió, entre otras obras 
“Los Estudiantes”, hace lo 
propio en su creación. Uno 
y otro, así como todos los que 
pudieron tocar el tema, se 
centran en lo fantástico, aún

cuando el nudo de la novela 
esté tomado de hechos reales, 
pero en ningún caso refleja 
con fidelidad la vida de los 
estudiantes. Cuando uno de 
ellos da ese paso de formalizar 
la matrícula, su cerebro 
empieza a sentirse corño si 
estuviera enjaulado, porque 
toda aquella libertad que has
ta entonces tuvo en las vaca
ciones, debe empezar s upo- 
nerla alejada e inaccesible. 
Todo esto se entremezcla con 
ilusiones, con promesas, 
ansias, desvelos y otras desa
zones, de todo lo cual hace 
gran acopio, si su responsa
bilidad es íntegra, consciente 
de que va a flaquear en más 
de una ocasión, y con la ten
sión del mes de junio que se 
avecina, en el que, de alguna 
forma, rendirá cuentas de su 
hacer.

Los personajes de cualquie
ra de las novelas de los dis
tintos autores, y otros muchos 
nombres y apellidos se agol
parán por doquier enmedio de 
textos, apuntes, calculadoras, 
carpetas, folios y bolígrafos, 
aunque las gentes de la calle 
y las que viven ajenas a estos 
insabores, solamente vean, 
como una constante, a la “Tu
na”, a las serenatas con las 
capas y los lazos al viento, sin 
ahondar en sus sentimientos 
y en sus problemas, que son 
muchos, variados y de distinta 
índole. En esa última clase y 
examen del último curso, que 
les dará el pase para una nue
va vida que se presenta incier
ta, sin perder la nostalgia de 
los años pasados en las aulas 
de la facultad y los sudores 
que le proporcionaron en más

de una ocasión. Nadies?
a pensar en esos instan,.^ J 
que pegados a un teína.. I 
que se resiste a ser asJ 
no tienen descanso, sufrid 
tos callados que ellos 
disimulan y que nada - 
de extraño, que más tant í 
pida cuentas su Organiso -

Hay estudiantes que' . 
esclavos de su condición’ o 
hacerse un ápice de ella Q ' । 
tamente que existen otro^ i 
los que la vagancia ess .¡o 
su quehacer, pero asi |« 
La vida del estudiante,;;, 
mucho que hayan canii¿ iiit 
las estructuras sociales.íí 
siendo la misma, la deniets w 
en el cerebro, aguijoneani 
la inteligencia, un cúmulo " 
conocimientos que le va b' 
ser indispensables en ele h' 
ro, pensando en otras < «^
tades que les están espera ^'' 
a la vuelta de la esquina 
las que son conscientes, p
que hay que “tirar paras
te” como sea y cueste lo
cueste.

El bullicio estudiantil di 
ciudades en épocas de Ú
no es todo lo real que se 
da pensar. No represe® 
eco de lo que se está

ja

)b 
me

ciendo” en la universidai 
en las habitaciones de bp 
sión, residencia o cok
mayor. Aquella, no es más
la parte visible de la cuea 
la piel externa, que i 
dicen, y a cuya expansiónii 
bién tienen derecho. Laa 
dia, en cualquier caso,esc 
consejera, pero el tener!:
un estudiante, es no s 
nada de esta etapa de h e 
de una persona conscienií 
su porvenir. Lo otro sonp! 
plinas.
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La Caja de 
Cuenca y Ciudad 
Real contesta a 
Antequera Giner

Muy señor mío:
En el número correspondien

te al pasado día 29 de septiem
bre, y con un alarde tipográfico 
ciertamente notable, el diario 
de su dirección publica a toda 
página un artículo de opinión 
titulado “La Caja de Cuenca 
y ¿de Ciudad Real?”, cuyo con
tenido hace necesario una res
puesta que deseamos sea breve.

La Caja de Ahorros de Cuen
ca y Ciudad Real no suele 
entrar en este tipo de cuestio
nes, que tienen más de sensa
cionalistas que de informativas 
o aclaratorias. No nos importa 
entrar en el terreno de los 
datos, que suelen ser incontro
vertibles (para bien o para mal), 
pero nos molesta hacer el juego 
a quien parte de la especulación

y se mueve por los terrenos res
baladizos de las insinuaciones 
y la maledicencia, quizá con la 
esperanza de sembrar sospechas 
o dudas interesadas.

Lo que más nos sorprende 
del trabajo en cuestión no es 
sólo su contenido -cuyo erróneo 
planteamiento y la falsedad 
expositiva carecen del más ele
mental rigor técnico sino que 
el autor de semejante bodrio 
añade su firma a los presuntos 
títulos de “economista y auditor 
de cuentas”, lo que hace supo
ner que posee algunos elemen
tales conocimientos tanto de 
economía como de técnica con
table. Si, en efecto, sabe algo 
de tales cuestiones, debe cono
cer igualmente cuáles son los 
mecanismos de acceso a la 
información bancaria, hasta sus 
últimos detalles. Si tiene alguna 
idea del funcionamiento de una 
Caja de Ahorros -incluida, por 
supuesto, la de Cuenca y Ciu
dad Real- debería saber con 
qué rigor y pulcritud se manejan 
los datos y de qué forma se

garantizan los sistemas de con
trol, internos y externos, entre 
los que se incluye el trabajo 
de una auténtica auditoría, rea
lizada, naturalmente, por exper
tos. En cualquier caso, la forma 
de acceder y conocer esos datos 
no es a través de demagógicas 
campañas en la prensa.

Quiénes en Ciudad Real lle
van ya cuarenta años confiando 
en la que primero fue Caja de 
Cuenca y luego de Cuenca y 
Ciudad Real, saben perfecta
mente cual es el nivel de infun
dio y falsedad contenido en el 
escrito que comentamos. Esta 
es una entidad que se orienta 
por criterios estrictamente 
racionales y económicos. Cual
quier otra consideración no 
pasa del terreno del especula
tivo. Así hay que valorar la sor
prendente tesis del señor Ante- 
quera Giner de que hace diez 
años la provincia de Ciudad 
Real podría haber creado su 
propia Caja de Ahorros, con 
lo que ahora estaría en pie de 
igualdad con las demás. Si el

señor Antequera Giner tuviese 
los conocimientos económicos 
que se le pueden suponer de 
acuerdo con todos los paráme
tros de la provincia de Ciudad 
Real, una Caja propia no habría 
hecho más que despegar y, des
de luego, no habría podido 
alcanzar ningún nivel de com
petitividad. Por el contrario, la 
Caja de Ahorros de Cuenca y 
Ciudad Real si ha colocado a 
las dos provincias -fíjese bien: 
a las dos por igualen situaciones 
óptimas para que ambas sean 
consideradas y respetadas.

Lamentamos profundamente 
que el actual afán por la polé
mica fácil haya hecho posible 
la publicación de ese artículo. 
Periódicamente, acostumbra
mos a convocar a los medios 
de información para dar cuenta 
de nuestra labor y ofrecer toda 
la información que deseen. A 
esas convocatorias hemos invi
tado a “LA TRIBUNA” sin que 
nunca haya hecho acto de pre
sencia alguno de sus redactores. 
Nos gustaría, en el futuro, con-

tar con ustedes para comí 
a cuantas cuestiones qm®
planteamos, pero no vohi
mos a entrar en polémicass
riles y mucho menos coa- 
como en casos como el quíwuiu vil vaovo wiMv ** 1 
ocupa, la única respuesta lo?
es el silencio.

Atentamente,

Gabinete de Prensa.

N. de la R.: Indepen^í’11. Qe la ix.. inw^r 
mente de la respuesta quep
da dar nuestro columnista 
Antonio Antequera GM
TRIBUNA se ve oniir 
recomendar a la Caja de 
ca ¿y Ciudad Real? que 
de cuestionar nuestro! 
por las ruedas de prensa, 
mirar las telarañas de su
tienda y la actitud o 
toria de todo orden qu 
tiene hacia nuestro pe” 
consecuentemente, nací 
tros lectores. No es bu 
la paja en el ojo aje . 
advertir, siquiera, la '^'S , 
propio y más contri 
determinados “oculista
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6 Áctualidsd Inmobiliaria

ente se está construyendo mucho en la 
í^i\os precios de pisos y locales expe- 

ron una fuerte subida hace año y medio 
P^” - mantienen estabilizados. Hay bastante

^3Cei ^anda de viviendas unifamilares en la perí-

feria y una buena oferta tanto de pisos de nueva 
construcción como de viviendas usadas en Ciu
dad Real, a pesar de ello la venta se ha frenado 
Ultimamente. En cuanto a alquileres, en esta 
época hay bastante demanda de pisos porque

acaban de llegar los estudiantes para iniciar 
las clases, pero en general este año se está 
alquilando menos que en años anperiores. El 
precio del alquiler de los locales está estabilizado 
porque ya tocó techo hace algún tiempo.

que

^i3ntci

3sinij,

> tarde, 
?ani$i5 

que ¡ 
licióa.

Buena oferta tanto de pisos de nueva construcción como de viviendas usadas en nuestra capital

Freno en la venta de pisos y locales a pesar
e que los precios se mantienen estabilizados

La oferta y demanda de viviendas para alquilar en Ciudad Real está bastante equilibrada

Marisa GARCIA

¡n opinión de la agencias 
obiliarias ciudarrealenas.

e^la-U aimente se está construyen-
Qj^O^ « _ lo í^anitíll T HQ[luchísimo en la capital. Los 

¡os de pisos y locales expe- 
'niaron una fuerte subida 
uño y medio y ahora se 

camii ¿tienen estabilizados.

1 es ü 
Ki les,
ante,

líes, sil
tnsáa la venta de solares, 

meani _ ^'^^^^^^ ^ ^‘^^^
le metí

le va ¡11 el centro del casco urbano
a capital no quedan solares 

as di «l®«^’ y ^^^ ^^^^^ ^^®^^^ 
’soerai «"^e" ^ precios muy altos

n el á

squina 
ites, p

unción a las alturas a que 
jan edificarse, y llegan

)ara sí
ite

150 a superar las 200.000 
itas el metro cuadrado. 

®’ in Gregorio Herrero Sán-

ntil de

te sep 
esenij 
está ■ 
rsidad,

L director de una agencia 
¿biliaria, esto hace que las 
;ndas que se construyan 
i muy caras en precio de 
a final, debido a la fuerte 
rcusión que sobre ellas ha 
lo el precio del suelo, por

ielaa ue no hay que culpar a los 
cok lectores de que vendan

smási ués estos pisos nuevos a
cueto 100o 200.000 pesetas metro 
ue M lado. En los suelos urbanos
isióna eciente implantación, prin- 
Laa mente compuestos por el 

),esí tt de la carretera de Pie-

Los alquileres de los pisos son altos en relación con la calidad
enerla nena a Puertollano y el de 
no sil meterá de Valdepeñas en 
Ida» ®'de la estación de ferro-
icieme ‘*' ^^ están construyendo 
sonpB “'¡^s unifamiliares, que al 

1 que en otras ciudades, 
_ _ teniendo bastante deman- 

islas viviendas oscilan entre
11 y los 20 millones de pese
ro el suelo sobre el que 
2 edificar hasta convertirlo

Los alquileres de pisos oscilan en torno a las 60.000 pesetas de 
media. El mercado de la venta de pisos, locales y solares se encuentra 
frenado. La venta de pisos de segunda mano tienen un precio casi 
tan alto como los de nueva construcción

‘®''® brb ------------------------ - ----------

. qua roano ha tenido que pasar 
1 vola ^ proceso con numerosos
licasi “^ y cesiones oficiales de
■, cua ®®’lo que hace que el suelo 
¡Ique ®2l también resulte alto y 
sialft f^P^rcuta en el precio final, 

luste rápido desarrollo de 
Instrucciones en la capital 
“na que los propietarios 

osa. J®®®Ciudad Real qui en 
” A\^ viviendas unifami- 

; "a hecho que actualmen-

:1 que

endiei^^ -
qu^f ¿* buena oferta tanto
* 1 KAp J.

lista.! 
iinet.

^^.'’yeva construcción 
c viviendas usadas en
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^^^’ ^^ ^^^ *^ oferta de
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isci intPr ^^^'^ esperando a que 
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bajen hasta el 
03 05 <klos europeos.

'^;« a. V ' ^ ^° ^^y locales en 
¡lile si? ^^^^^ alguno dis-

®^ a sobrepasar las

350.000 pesetas metro cuadrado. 
En lugares alejados del centro 
los precios son más bajos, osci
lando en torno a las 90.000 pese
tas el metro cuadrado, ya que 
sus emplazamientos no tienen 
la misma polivalencia comercial 
que los del centro.

Para el director de otra inmo
biliaria de la capital, Emilio 
Sánchez Suñe, lo más destacable 
en cuanto a la venta de pisos 
es que los de segunda mano 
están tan caros como los de nue
va construcción, por lo que la 
venta de los mismos está prác
ticamente paralizada.

Alquileres: precios altos en 
proporción con la calidad

rióifi®’

i?^ ^Í
ndo 
s''

El número de viviendas alqui
ladas aumentó a partir del 
decreto Boyer de 1985, ya que 
hubo bastantes inversores que 
compraron viviendas para alqui
ler. En Ciudad Real la oferta 
y demanda de las mismas está

bastante equilibrada. El precio 
medio de los pisos alquilados 
en la capital oscila en tornio 
a las 60.000 pesetas, y destaca 
el hecho de que los apartamen
tos con dos dormitorios son casi 
tan caros como los pisos con 
cuatro habitaciones. En general 
cuesta prácticamente lo mismo 
alquilar un piso amueblado que 
sin amueblar; e1 precio del 
alquiler varía más en función 
de la situación en que se 
encuentre el piso y del estado 
de conservación del mismo.

En esta época se están alqui
lando gran cantidad de pisos 
porque vienen muchos estudian
tes a Ciudad Real para iniciar 
ais clases, pero en general este 
año se están alquilando menos 
pisos que en años anteriores. 
La mayor parte de los propie
tarios no quiere alquilai pisos 
a estudiantes para evitarse pro
blemas con la vecindad y de 
conservación del mismo, por 
esto los pisos que se alquilan

a estudiantes suelen ser de infe
rior calidad.

La oferta de alquileres de la 
ciudad está falta de apartamen
tos y pisos pequeños y bien 
acondicionados que vengan a 
cubrir las necesidades que exige 
el desarrollo de la ciudad en 
lo referente a profesores, estu
diantes, funcionarios, ejecutivos 
de empresas que actualmente se 
están instalando en la capital, 
como por ejemplo centros 
comerciales y empresas que tra
bajan para el AVE.

Los precios de los locales en 
alquiler se mantienen estabili
zados porque ya tocaron techo 
hace algún tiempo, y oscilan 
entre las 800.000 pesetas al mes 
que puede costar un buen local 
en el centro y las 70.000 de algu
nas zonas menos céntricas. Los 
locales en alquiler son escasos 
en el centro y los que puedan 
quedar libres tienen rentas muy 
altas y generalmente van acom
pañados de un elevado traspaso.

Ley sobre 
alquileres

Los nuevos proyectos 
del Gobierno son ir 
actualizabndo progresiva
mente los alquileres de 
locales y oficinas anterio
res al decreto Boyer hasta 
conseguir su valos real de 
mercado. El gobierno 
quiere aprobar antes del 
próximo año la deroga
ción del artículo 9 del 
Decreto Boyer de 1985, 
teniendo como novedad 
más importante la 
implantación de 3 años 
como mínimo de alquiler 
de viviendas con un incre
mento anual igual al IPC.

Inicialmente los colec
tivos sociales se han mos
trado a favor de su modi
ficación porque creen que 
ello va a modificar el sec
tor de alquileres, pero 
hasta que no se conozca 
profundamente el conte
nido de la reforma no de 
podrá opinar sobre las 
ventajas o inconvenientes 
de la misma, ni si va a 
aconseguir el objetivo 
social que persigue.
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Esta es la segunda ocasión en que se ha extendido a Ciudad Real el convenio colectivo de otra provincia.

La carencia de una asociación de empresarios del sector les impide firmar su convenio colectivo

Los trabajadores de oficinas 
demandan la creación de una patronal

sucursales, tres de eteí 
capital.

Entre los puntos más

FEBASO-UGT cifra en 3.000 los empleados afectados en nuestra provincia

Nuevo convenio en Caja Toi

Ayer fue fir* 
un nuevo 
convenio para 
los trabajado 
de Caja ToleJ

Ayer se firmó en Tofe 
convenio laboral entreá 
tos y CCM-Caja Toledo 
afecta a más de ciiit 
empleados en la prom 
Ciudad Real, repartida. ”

Uf
ficativos del acuerdo & jj 
con las centrales sindia ^(„ 
encuentran la equipa! t 
salarial con el resto dete 
de Ahorro que compot L

En la provincia de Ciudad Real hay alrededor del 3.000 
trabajadores de ofícinas y despachos, colectivo que no 
cuenta con convenio colectivo propio, por lo que cada 
año se les aplica la extensión del acuerdo alcanzado 
en otra provincia.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

Los trabajadores del sector 
de oficinas y despachos de 
Ciudad Real demandan la 
creación de una patronal del 
sector en la provincia, circuns
tancia necesaria para que los 
sindicatos puedan firmar un 
convenio colectivo propio 
para este grupo de alrededor 
de 3.000 personas.

El secretario general de la 
Federación Provincial de Ban
ca, Ahorro, Seguros y Oficinas 
(FEBASO) del sindicato 
UGT, Federico Rojo, señaló 
que la carencia de una patro

Nueve empresarios de la 
provincia viajarán a la URSS

LT

Un grupo de nueve empre
sarios de la provincia viajarán 
a la Unión Soviética durante 
los días 16 a 21 de este mes, 
para interesarse por el proceso 
de apertura económica de este 
país y estudiar posibles inver
siones conjuntas o relaciones 
comerciales entre las dos partes.

La visita, promovida por el 
vicepresidente de la Confede
ración de Empresarios y la 
Cámara de Comercio, Saturni
no Palomares, será devuelta por 

nal de despachos y oficinas en 
Ciudad Real ha obligado, por 
segundo año consecutivo, a la 
extensión a nuestra provincia 
de un convenio colectivo 
correspondiente a otra. Este 
año, el convenio es el corres
pondiente a Granada, que 
será aplicado a los trabajado
res ciudarrealeñós con carác
ter retroactivo desde el 27 de 
diciembre de 1990, fecha en 
que FEBASO lo solicitó a la 
Dirección Provincial de Tra
bajo.

Federico Rojo indicó que 
la decisión de extender a Ciu
dad Real el convenio de Gra

una delegación de directivos de 
empresa soviéticos antes de que 
termine el año.

La misión empresarial man
chega se interesará principal
mente por los sectores de made
ra, mármoles y construcción, y 
mantendrá conversaciones con 
los directivos que se desplaza
rán a nuestra provincia.

La visita se viene gestando 
desde principios del verano, 
pero sólo ahora ha podido ser 
confirmada por la embajada 
soviética en Madrid, después de 
que tuviera que ser aplazado 

nada corresponde a la Comi
sión Consultiva Nacional, que 
en su elección tiene en cuenta 
las condiciones laborales 
actuales del colectivo en nues
tra provincia y elige la cir
cunscripción que ha recogido 
en su convenio un aumento 
salarial acorde con la subida 
aproximada del IPC, entre 
otros aspectos.

El secretario provincial de 
FEBASO dijo que, si lo hubie
ran dejado elegir a él, se 
habría quedado con el con
venio colectivo de Alicante o 
Barcelona, unos de los más 
elevados de España, con dife
rencias de un 10 por ciento 
respecto al de Granada-Ciu
dad Real.

Por otro lado, Federico 
Rojo señaló que UGT ha 
pedido en numerosas ocasio
nes al director provincial de 

un primer intento a consecuen
cia del golpe de Estado que 
se produjo en la URSS durante 
el pasado mes de agosto.

La idea inicial de este grupo 
de emrpesarios era la creación 
de empresas^ mixtas de trans
formación y derivados de la 
madera, pero se ha extendido 
también a los otros sectores, en 
los que se estudiará la posibi
lidad de crear esas sociedades 
con capital manchego y sovié
tico, tanto en la Unión de 
Repúblicas Soberanas Soviéti
cas como en nuestra provincia.

Trabajo para que éste, a su 
vez, inste a los empresarios 
para que formen una patronal 
provincial de este sector. Asi
mismo, indicó que esta peti
ción también ha sido cursada 
a la Confederación Provincial 
de Empresarios, que “en bue
na lógica debe conocer los 
nombres de estos empresa
rios”.

Por último, el secretario 
provincial de FEBASO-UGT 
aseguró que el colectivo de 
trabajadores de despachos y 
oficinas es uno de los más 
numerosos de la provincia, 
con unos 3.000 integrantes, y 
engloba a las personas 
empleadas en consultas, en las 
oficinas de los corredores de 
comercio, registradores y, en 
general, todo tipo de oficinas 
de este genero.

Federación Regional deí 
lía-La Mancha.

Otro apartado del c«
E

hace referencia a la coi! 
ción de las pagas ansí
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ticipación de las tres ca
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Por otra parte, se H ^^
una comisión paritarii
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:n e
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omcm cree que habría sido mejor hacer una auditoría en el Ayuntamiento. El portavoz del PP asegura que Selas está dentro del aparato del PSOE.lara 
idoi El concejal popular opina que una ''autoauditoría” no es el método adecuado para conocer la situación económica del Ayuntamiento

* El portavoz municipal del PP cree que el traslado
n ToSi 
ntre á 
Toledo 
5 cis: 
K0\¡\

de la barriada del Padre Ayala será un fracaso
Javier Romero asegura que muchos vecinos de Vista Alegre no están dispuestos a moverse de su barrio

rlid», '
eltej 1/ portavoz del Grupo Popular en el Ayuntamiento de

s mási
'iaáad Real, Javier Romero, repasó algunos de los temas 
|uf ocupan en estos momentos la política municipal, como

^0 Si lirsslado de la barriada del Padre Ayala o el informe 
íonómico encargado por la Comisión de Gobierno.

quipa: 
de la

ampt» 
al del

Carlos MUÑOZ DE LUNA

El portavoz municipal del 
[gj 01 irupo Popular, Javier Romero, 
g jgj seguró a LA TRIBUNA que

el Gobierno municipal, aunque 
reconoció que la permuta de los 
terrenos con la Diputación ha 
sido favorable para el Ayun

. ggu el traslado de la barriada del 
L adre Ayala va a ser un fracaso”)s, y

justificó su aseveración en el

tamiento.
Javier 

refirió al 
situación

j^ echo de que “los vecinos quie- 
¡n que el traslado sea a un

Romero también se 
informe que, sobre la 
económica del Ayun-

1 en 11 Igar más cercano que la zona 
eLaGranja”. Además, Rome-. V Miaiija . ZAUd 

‘.‘’ 3 afirmó que “los 
i^**^™ enten estafados por el Ayun-

vecinos se

ija yl 
ndra i 
bniiai

imiento porque se han ente- 
ado del traslado por la prensa”.

stos 4
El portavoz del PP señaló que 

nd último Pleno “pusimos de
nuestra preocupación 

c^. oreste traslado” y recordó que 
® P yaba habido dos intentos para

iranffi ^arse el barrio más cerca de
ito onde está ahora, que es lo que 
e ¡ffl ui"— 'aeren los vecinos, pero uno
le W fe los propietarios del terreno 
sde ■ 'negó a venderlo y el proyecto 
eniplí racasó’. Para Javier Romero

ión

o

®f hecho es una prueba de 
’ mala gestión municipal en 
Wa época, porque si hubiera 

Ido eficacia se habría logrado 
vencer a ese propietario”.

concejal indicó que, por 
puesto, “los vecinos quieren 
1^ as casas que tienen ahora, 

icnen 35 metros cuadrados, 
°’ hoy por hoy, no están dis- 

^ dejarlas”. La barriada
niipk a ^'^^^ 1^0 vecinos, 

^^ '^^ cuales no van a 
luifn según Romero, 

^’ equipo

él fin P^^^ *^^^ ^^ muden, 
e ha h P^^^ ^^ ^^^ 

.«lOW 155 ^"0 la permuta de terre- 
iona '^ creación de una 

e, será un rotundo fra-

nota

en >'
1 olí

enaí

re <i^.
^^^ portavoz popular 

‘paloc a "^- '’^^estra más de los 
^ ciego“ que está dando

tamiento, pidió la Comisión de 
Gobierno a los servicios de 
intervención y tesorería de la 
propia Corporación. El concejal 
recordó que la primera moción 
presentada por su grupo en la 
presente legislatura fue pedir 
una auditoría externa, “pero 
finalmente se optó por encargar 
una autoauditoría”.

Aunque el portavoz del PP 
dijo que su grupo estudiará dete
nidamente los resultados del 
informe, señaló que “a priori, 
el método utilizado no nos pare
ce el más adecuado para des
velar la situación económica del 
Ayuntamiento“ e insistió en que 
“habría sido más idónea una 
auditoría externa, porque habría 
transmitido más fiabilidad a los 
ciudadanos”.

Como se recordará, la peti
ción para la realización del 
informe se efectuó en julio y 
en aquella fecha se fijó la pri
mera quincena de septiembre 
para su presentación. Sin embar
go, las vacaciones de verano han 
dificultado el trabajo de los téc
nicos, que han pedido una 
prórroga para terminar el infor
me.

Para Javier Romero “es lógi
co que cuando una nueva Cor
poración se hace cargo del 
Ayuntamiento quiera saber el 
estado de las cuentas” y aclaró 
que “si nuestro grupo quiere que 
se haga una auditoría, no es para 
hacer rodar cabezas, porque 
además el partido que gobierna 
ahora es distinto del responsable 
durante la anterior legislatura”.

Según Javier Romero, el traslado del barrio del Padre Ayala será un fracaso.

El portavoz municipal del PP dijo que su 
grupo quiere que se haga una auditoría “no 
para hacer rodar cabezas, puesto que ahora 
gobierna el Ayuntamiento otro grupo político 
distinto”

Por otro lado, Javier Romero 
anunció que su grupo va a pre
sentar una moción que se deba
tirá en Pleno sobre el consumo 
de drogas en lugares públicos, 
en consonancia con las presen
tadas por el PP en otros ayun
tamientos. La moción pide, en 
primer lugar, /jue se sancione 
el consumo público de drogas; 
además, que se castigue el hecho 
de “arrojar o abandonar” en 
lugares públicos jeringuiila.s o 
cualquier residuo utilizado o uti
lizable para el consumo de estu
pefacientes. Asimismo, el PP

propondrá ai Pleno que se cas
tigue a los autores de estas 
infracciones y que la Policía 
Municipal denuncie a cuanta.s 
personas consideren responsa
bles de estos actos.

Por último, Javier Romero se 
mostró contrario al traslado del 
subdepósito de tracción de 
RENFE a Puertollano, si es que 
éste llega a producirse finalmen
te. En este sentido, el portavoz 
popular apuntó que si el traslado 
se hace efectivo, “se demostraría 
una vez más que Lorenzo Selas 
está dentro del aparato del 
PSOE”.

Concursos y 
subastas

Javier Romero opinó 
también sobre la reciente 
adjudicación de las obras 
del pabellón ferial a la 
empresa Austral, que ha 
causado gran malestar 
entre los constructores de 
la provincia. Sobre el sis
tema de adjudicación, el 
concejal señaló que es par
tidario de los concursos-su
bastas y no de los simples 
concursos. “Con los con
cursos, el Ayuntamiento 
tiene las manos práctica
mente atada.s porque siem
pre debe adjudicar la res
pectiva obra a quien oferte 
una menor cantidad, inde
pendientemente de que 
luego deba sufrir varias 
modificaciones; con el con
curso-subasta podrían valo
rarse otros aspectos”.
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Una muestra de la pintura de Maruja Valdés

En el Museo Municipal Elisa Cendrero de Ciudad Real

Los elementos fálicos destacan en la
exposición de Maruja Valdés

En sus lienzos trata de transmitir sensaciones al espectador que acude a ver su obra
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La exposición de pintura de Maruja Valdés quedó inau
gurada el pasado martes en el Museo Municipal Elisa 
Cendrero de Ciudad Real. La muestra recoge un total 
de treinta obras donde sobresalen los elementos ana
tómicos como visceras, articulaciones y órganos sexuales.

M.G.C.

La pintora ovetense Maruja 
Valdés Solis expone en estos 
días por primera vez su impac
tante y original colección de 
cuadros en Ciudad Real, y 
para ello ha elegido el Museo 
Elisa Cendrero de nuestra 
capital. La exposición que 
podemos visitar éstos días pre
senta una treintena de cuadros 
cuyo estilo está dentro del 
expresionismo mágico, es una 
pintura original y enigmática 
que podríamos encuadrar den
tro del surrealismo. En la obra 
de esta pintora se aprecian 
ciertos matices que recuerdan

El MEC concederá ayudas para actividades
nt 
)D 
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de apoyo al medio ambiente igOt 
[cor
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El Ministerio de Educación 
y Ciencia ha realizado una con
vocatoria de ayudas para el 
desarrollo de actividades de 
apoyo a la educación ambiental.

El objetivo de esta convoca
toria es sensibilizar a los alum
nos de centros docentes no uni
versitarios con relación a los 
problemas existentes en el 
medio ambiente y sus posibles 
soluciones, así como sentar las 
bases para una participación 

la psicodelia de los años 60-70, 
corno si nos transportase 
el tiempo a las portadas 
los discos de los Beatles,

en 
de

Colores ocres y verdes

M Maruja Valdés trata el 
color con mucha suavidad, uti
lizando predominantemente 
tonos ocres y verdes, que 
rodean los trazos de sus dibu
jos y tratan de resaltar ele
mentos anatómicos como vis
ceras, nervios, corazones, arti
culaciones y, sobre todo, órga
nos sexuales masculinos y 
femeninos como testículos, 
pechos y glúteos. Su pintura 

plenamente informada y activa 
de los individuos en la protec
ción del medio ambiente y en 
la utilización prudente y racio
nal de los resursos naturales.

Esta convocatoria, publicada 
en el BOE de 3 de octubre, 
invita a los niños y jóvenes de 
la provincia a participar a través 
de sus centros y coordinados 
por un profesor en acciones 
concretas y ejemplares en rela
ción con el medio ambiente y 
su conservación.

Entre estas actividades que

Utiliza a un ser humano al que 
descompone hasta destrozarlo 
y con sus fragmentos constru
ye monstruos del subscons- 
ciente que tratan de aflorar 
al exterior. Es una pintura que 
trata de impactar en los sen
tidos, pretende transmitimos 
sensaciones, hacer que no nos 
quedemos impasibles ante 
ella. También se puede apre
ciar mucho simbolismo, con 
unos ojos que se repiten a lo 
largo de todos sus cuadros , 
autocontemplándose y con
templándonos.

Minuciosidad en el dibujo

Los cuadros están tratados 
minuciosamente, la pintora 
trabaja cada detalle, que para 
ella es una cuestión esencial, 
para hacerlo más sugestivo, 
con un cuidado especial por 
los trazos y por el dibujo. Es 

pueden ser objeto de las ayudas 
se pueden realizar proyectos de 
carácter lúdico o artístico, estu
dios o tratados de investigación 
sobre cualquier tema relaciona
do con el medio ambiente y 
la ecología. ,

Cuantía de las ayudas

La ayuda para la realización 
del proyecto puede alcanzar la 
cifra de las 250.000 pesetas. 
Para poder participar con estas 
actividades se requiere una soli-
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una pintura muy personal, con 
una a acusada tendencia hacia . 
la voluptuosidad, a la forma 
elástica y a destacar el aspecto 
fálico de nuestra existencia 
para llamar la atención e 
impactar a los sentidos que 
la contemplan.

Tres de los cuadros presen
tes en esta exposición tienden 
a adentrarse en el campo de 
la abstracción y de la gestua- 
lizaeión, insinuando manchas 
de color que tratan de echar 
una cortina de humo a su 
creación. La pintora, en esta, 
su primera exposición en Ciu
dad Real, sorprende a un 
público que está poco acos
tumbrado a ver una obra de 
estas características, donde el 
dibujo es más importante que 
la pintura. A esta pintora le 
queda aún un largo camino 
por recorrer en su carrera 
pictórica.

El filósofo ciudarreaJ 
Antonio Rodríguez 
nacido en Fuenllana en el] 
1.912 y fallecido en MadJ 
pasado año de 1.990, será J 
vo de un homenaje a panj 
próximo martes, 15 de oeJ 
en el que se tratará profunj 
en su perfil biográfico e 1 
lectual. 1

. El acto está organizado J 
el Departamento de FM 
de la Universidad de Casti3 
Mancha y la Diputación! 
vincial, y a lo largo de cj 
jornadas diferentes con! 
ciantes harán una semblanza] 
este pensador y su obra. I

El martes-día 15 tendrá 
la primera de las confereJ 
que será dada por Julián mJ 
bajo el título de “Semblanaj 
Antonio Rodríguez HueJ 
El día 22 será Manuel Gd 
quien hable sobre “Anid 
Rodríguez Huesear. Su od 
tación ética de la vida y| 
logOS”. ]

El miércoles 6 de novieM 
Javier Muguerza enfocará! 
visión de este filósofo traía 
sobre “La verdad como proa 
ma ético”. El ciclo de estas a 
ferencias culminará el Inna 
de noviembre con la inten? 
ción de Heliodoro Carpina 
sobre Literatura y Filosofía, 
y como la entiende en an 
de este homenaje.

Las cuatro conferenejj 
anaunciadas tendrán lugar.i 
el salón de actos de.la Faciij 
de Letras de Ciudad Real! 
las siete de la tarde.

se

Discípulo de Ortega y Gass
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citud previa.
El fín del plazo previsto para 

la presentación de solicitudes 
será el 31 de este mismo mes 
de octubre.

En próximas fechas, todos los 
centros docentes no universita
rios de la provincia, hacia los 
que va destinado el programa 
de ayudas para el desarrollo de 
actividades de apoyo al medio 
ambiente y a la educación 
ambiental, recibirán una copia 
de la orden de convocatoria en 
fechas próximas.

Antonio Rodríguez Huea 
que nació en Fuenllana enl* 
cursó sus estudios univetsitaá 
en la Universidad Central 
Madrid de 1.931 a 1.936, ol^ 
niendo su licenciatura en H 
sofía con premio extraordinaá

Posteriormente fue ca^ 
tico de instituto de enseña 
media, y desde 1.945 a 1^ 
profesor de Filosofía en el 0 
legio Estudio”, centro que # 
siguió la labor de la Instinw 
Libre de Enseñanza.
''En 1:956, después de la®* 

te de Ortega, se trasladó ^ 
Universidad “Riopiedras > 
Puerto Rico, donde 
como catedrático hasta h 
En este año regresó a Ma 
donde vivió hasta su muedf 
29 de mayo de 1.990.

Antonio Rodríguez Hu^ 
fue discípulo incondicion . 
Ortega y Gasset, escnbi^ 
numerosos artículos y ^ • 
sobre su obra, entre los 
destacan sus estudios 
Ortega y otros escritos, j 
pectiva y verdad”, 
metafísica de Ortega , r < 
que obtuvo en 1-981 dpi 
Ortega y Gasset concedí o, 
el Ministerio de Educa j

Antonio Rodríguez j 
fue también consejero 
ro del Instituto de 
Manchegos, ademásdeg j 
cionado a la pintura. j
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ĵ lección inaugural fue pronunciada por José J. Alemany, decano de la Facultad de Teología de la Universidad de Comillas

Ayer se celebró en el Seminario Diocesano el 
acto académico de apertura del curso 1991/92

El profesor Alemany afirmó que no se observan grandes avances en el ecumenismo

jyer sf celebró en el Seminario Diocesano de Ciudad 
ieal el acto académico de apertura del curso 1991/92, 
OB una Misa del Espíritu Santo y la lección inaugural, 
ue con, el título “Teología y Ecumenismo^\ pronunció 

J decano de la Facultad de Teología de la Universidad 
je Comillas, José Joaquín Alemany.

FranciscoJ^PEÑA

1 El profesor Alemany, en su 
^conferencia “Teología y Ecu- 
• menismo”, intentó relacionar 
4 los dos conceptos, es decir, “lo 
J que supone la Teología como 
4 reflexión sobre los contenidos 
> de la fe, con el ecumenismo, 

““"“Icomo reunión de las iglesias
1 cristianas.

También destacó que el ecu- 
menismo no es un apartado 
de la Teología, sino algo que 

'’*®'®IUiá subyacente. Sobre este 
Tuesi"

zado í 
FilosJ 

•astilla] 
áón ft 
le cua 
confeíj

idrá li

1 Gra: 
“AlM 
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wiena 
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traJ 

opr^ 
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luna 
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arpina 
isofíaJ 
en 33

erena 
iuaar. FacJ

1 aspecto, José Joaquín Alemany 
Lfimó que “no tengo una 

1 impresión muy optimista en 
! cuanto al avance del ecume- 
i nismo, ya que fuera de los cír- 
j culos especializados, no se 
j observa que se hable mucho 
|de este tema y se ven pocos 
pasos hacia la unión”.

El decano de la Facultad de 
{Teología de la Universidad de 
i Comillas señaló que en España 

1) no existe una vivencia real de 
contactos ecuménicos, por la 

logran mayoría católica de la 
población.

Sobre las iglesias con las que 
Ilse podría avanzar en el ecu-

menismo, el profesor Alemany 
destacó las más próximas al 
núcleo central de la fe católica, 
como las derivadas de Lutero 
y Calvino y, sobre todo, la igle
sia anglicana. También señaló 
como próxima a la iglesia 
Ortodoxa, “con la que existen 
diferencias en cuanto a la orga
nización eclesiástica”.

Con respecto a otras reli
giones como la judía o la 
musulmana, el profesor Ale
many dijo que hay un diálogo 
interreligioso, pero “un gran 
desconocimiento”. No conside
ró, sin embargo, que se pudiera 
realizar un gran avance en el 
ecumenismo con las numerosas 
sectas y ramificaciones de las 
iglesias protestantes.

En cuanto a los estudios de 
Teología, el profesor de la 
Universidad de Comillas afir
mó que “el número de alum
nos se está estabilizando, tras 
años de sequía. El principal 
problema que tenemos es que 
no cuentan con el reconoci
miento estatal, y están exclui
dos de las universidades públi
cas”.

EI Seminario de Ciudad Real es una institución centenaria, de finales del siglo pasado.

Curso en el Seminario

El rector del Seminario Dio
cesano, Lorenzo Trujillo, afir
mó que el porcentaje de alum
nos que se ordenan sacerdotes 
sigue siendo' bajo, aunque “de 
momento se ha producido una 
inversión de la tendencia, con 
una estabilización del número 
de vocaciones. Afortunada

mente hay un cambio de clima, 
tras unos años de sequía, catas
tróficos para todas las iglesias”.

Este año cursan sus estudios 
de Teología en el Seminario 
40 alumnos, dentro del Insti
tuto de Teología, dependiente 
de la Universidad de Comillas. 
Este Instituto expide el título 
de Bachiller en Teología, que

necesita el reconocimiento de 
la Santa Sede. En el Seminario 
Menor, que comprende los 
estudios de EGB y BUP, estu
dian alrededor de 120 alumnos. 
Actualmente está pendiente el 
reconocimiento de la Asocia
ción de Amigos del Seminario, 
que estará compuesta por 
seglares cristianos con interés 
por la actividad del Seminario,

foslfcmucsfra quedó inaugurada en el Museo Provincial
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¡Ayer a las 8 de la tarde 
kdó inaugurada en el Museo 
pcial de Ciudad Real la 
posición itinerante “Nuestro 
primonio” que desde mayo 
p diciembre está recorrien- 

región castellano-manche-
1 u expuestos en

Museo podemos admirar el 
F logado del patrimonio his- 

pueblos y
Rdcs de Castilla-La Man-

|A la inauguración asistió el 
po director de cultura, Máxi- 
L1^ ^^".°’ el viceconsejero 
F u tura Diego Peris, el dele- 

Javier Naharro, 
P ornador Tomás Morcillo, 

cultura y festejos
L 1 r P^^ Camarena, el con- 

^P^^ Camarena y 
^'Jseo, Alfonso 

y Francisco 
Hernández, direc- 

leeo p^^'^^^eos municipales, 
comentado que 

bn^'én pretende ser la 
KoT.^-^ ‘’’®*’®j® ^“^ 
|úa,v °^^®^ y todavía con- 
lo dipp" se han inver- 
Lt^o mil millones de

de uBiKln al- °°^^s que están 
1 jeto de restauración

pertenece a un conjunto de pin
turas que se encuentran en la 
Iglesia de Villahermosa (Ciu
dad Real). Las telas simulan un 
retablo, cristológico en conte
nido, que hacía la función de 
capelardente los Jueves Santo.

Actualmente se han tratado 
tres paños del conjunto, dos de 
ellos formado por un sólo lienzo 
montado sobre dos bastidores 
cuadrados, el tercer paño está 
formado por cuatro lienzos 
colocados sobre una estructura 
rectangular, sujeto sobre dos 
bastidores. El lienzo central está
colocado para que cumpla 
misión de puerta.

En Ciudad Real también 
han restaurado la Iglesia 
Santiago y la Merced.

la

se 
de

El estado de conservación 
presentaba graves desperfectos.

También sobresale en esta 
exposición el retablo del siglo 
XV-XVI de la Ermita de Nues
tra Señora de Luciana, en 
Terriches.

En la exposición se incluyen 
los apartados de arquitectura 
religiosa, arquitectura civil, 
escuelas-taller, conjuntos histó
ricos y bienes muebles de pue
blos y ciudades de ias cinco pro
vincias de Castilla-La Mancha.

El programa de reformas de 
arquitectura religiosa recoge los

La exposición quedó inaugurada ayer a las 8 de la tarde

proyectos realizados en el mar
co del convenio con la Iglesia 
Católica de Castilla-La Mancha 
o los convenios con el Minis
terio de Cultura que se acogen 
al programa de Catedrales y 
Conventos.

En la mejora del patrimonio 
civil destaca la recuperación de 
estos edificios para nuevos usos 
administrativos y culturales y el 
programa de recuperación de.

teatros.
En la recuperación de con

juntos históricos la muestra des
taca los programas de Cuenca, 
Almagro y Toledo, en los que 
se está tratando la recuperación 
integral de los mismos.

La exposición también resal
ta la labor llevada a cabo por 
las Escuelas-taller, en las que 
jóvenes castellano-manchegos 
dedican su tiempo y esfuerzo

a la recuperación del patrimo
nio. La muestra de la restau
ración de bienes muebles des
taca la labor que se está lle
vando a cabo en las vidrieras 
de Cuenca, que ha llamado 
mucho la atención por lo nove
doso, en algunos monumentos 
de Villahermosa o pinturas 
murales de algunas iglesias de 
la región.
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Padres de alumnos

Maribel Sánchez, presidenta de la Federación de 
Asociaciones de Padres de Alumnos (FAPA) de 
Puertollano, destacó el éxito con que se ha acogido 
la iniciativa de la FAPA en el sentido de haber 
organizado un servicio de autobuses entre Puer

tollano y Ciudad Real para trasladar a los alumnos 
al campus de la capital. Hay dos autobuses, uno 
por la mañana y otro por la tarde de 55 plazas 
cada uno y su utilización supone un ahorro de 
unas 250 pesetas frente a otro tipo de transporte.

Maribel Sánchez señaló que la iniciativa 
con el respaldo del Ayuntamiento que anJ^ 
apoya de forma económica ha mostrado s»'' 
en la idea. Por otro lado, la FAPA edebrari^ 
mamente una Asamblea. ^’'*

Esta iniciativa supone para los alumnos un ahorro diario de 250 pesetas y una mayor comodidad

La FAPA ha organizado un servicio de autobús 
al campus universitario de Ciudad Real

Esta Asociación celebrará el próximo 15 de octubre una Asamblea General para discutir los proyectos de este año

Ana BARCENILLA

El autobús para el turno de 
mañana tiene todas las plazas 
cubiertas y dado el número de 
alumnos interesados que están 
en listas de espera la FAPA se 
está planteando la necesidad de 
fletar otro autobús. La ruta sal
drá a las 7,35 de la mañana del 
Edificio Tauro y hará una parada 
en la zona norte del Paseo de 
San Gregorio. En la Estación de 
Autobuses recogerá a los alum
nos de Almodóvar y hará una 
última parada para recoger a los 
pasajeros de Argamasilla. Des
pués dejará a todos los alumnos 
en el campus de Ciudad Real 
de donde regresará a las 14,30 
horas efectuando el mismo 
recorrido. Por las tardes hará el 
mismo trayecto saliendo a las 
15,14 de Puertollano y regresando 
a las 20,00 horas. La FAPA de 
Puertollano celebrará el próximo 
15 de octubre su Asamblea 
General para discutir los pro
yectos de este año. Uno de estos 
proyectos, pendiente de aproba
ción, es dar unas charlas colo
quio por los colegios para expli
car a los padres en qué consiste 
la LOGSE, según explicó Mari
bel Sánchez: “Esto se haría en 
colaboración con inspectores del 
Ministerio de Educación que 
previamente darían unos cursi
llos informativos a las. Juntas 
Directivas de los Colegios expli
cándonos claramente los puntos 
de la LOGSE .

Otros proyectos de cara al 
segundo trimestre consisten en 
celebrar las Primeras Jornadas 
de las APAS en colaboración con 
SEAPA para divulgar en qué 
consisten las APAS y su papel 
en la sociedad: “Somos 5 millo
nes de padres los que formamos 
parte de las APAS y hay que 
tenemos en cuenta a la hora de 
tomar decisiones que afecten a

Los alumnos universitarios de Puertollano podrán beneficiarse de este servicio de autobús.

nuestros hijos. Tenemos que 
hacer oír nuestra voz y nuestro 
voto”, según comentó Sánchez 
quién señaló además que con
tinuarán con la Escuela de 
Padres, proyecto en el que tam
bién cuentan con la colaboración 
del MEC. Tampoco la FAPA 
podía olvidar un problema tan 
grave como es de la drogadic
ción, por eso, y en colaboración 
con la Concejalía de Bienestar 
Social van a iniciar unas Con

ferencias sobre Drogas y Dro
godependencias por los distintos 
colegios. Los ponentes de estas 
conferencias serán Emeterio 
Carpio, coordinador del Plan 
Municipal sobre Drogas de Puer
tollano y José Arévalo, psicólogo 
Clínico. Estas conferencias, 
incluidas en la Escuela de 
Padres, pretenden suscitar el 
debate entre los padres para 
intentar solucionar y prevenir un 
problema tan acuciante como la

1 fc.

y hacerlesdrogodependencia
tomar conciencia de que ellos 
tienen mucho que hacer en la 
prevención de toxicomanías. Las 
ponencias tratarán sobre los “As
pectos psico-sociales en drogo
dependencias y alcoholismo”, 
“Sustancias susceptibles de abu
so y/o dependencia”, “Aspectos 
desencadenantes y mantenedores 
de la drogodependencia y alco
holismo” y “Personalidad del 
toxicómano”. El calendario aún

no está fijado y las conferea 
se dirigen tanto a los padre 
alumnos como a los vecinosa 
resados en el tema. Otros w 
que se podrían tratar soa 
relacionados con la problew 
de los hijos como los “Prob^ 
menores de conducta en el a 
familiar”, “cómo ayudar aj 
hijos en los estudios”, “M 
blemática del adolescente d 
“conducta patológica en lafl 
cia y adolescencia”.

Ecología

Las fotografías deberán recoger cualquier atentado al medio ambiente

CEVA organiza el concurso
^Toto-denuncia”

A.B.

El Colectivo Ecologista Valle 
de Alcudia ha organizado un 
concurso de fotografía llamado 
“Foto-Denuncia” compuesto 
por fotos que recojan cualquier 
atentado al medio ambiente. El 
ámbito geográfico del concurso 
es Puertollano y su comarca, y 
el Valle de Alcudia y puede 
recoger escenas tanto del campo 
como de la ciudad. Las foto
grafías pueden ser en blanco y 

negro, color, copias en papel de 
diapositiva y tienen que ir acom
pañadas dé una breve explica
ción de la imagen, con el lugar, 
fecha, etc.

Según anunció Vicente 
Luchena, presidente del CEVA, 
el colectivo divulgará las fotos 
y si procede harán la denuncia 
ante la institución competente: 
“No se trata sólo del concurso 
sino de poner solución a través 
de una denuncia, si procede”.

Las personas interesadas en 
participar deben enviar las foto
grafías a CEVA al apartado 174 
de Puertollano y el plazo de 
recogida de las fotos será hasta 
Navidad. El Colectivo hará 
entrega de un premio al ganador 
de este concurso de Foto-De
nuncia. Con esta iniciativa, lo.s 
ecologistas tratan de denunciar 
los distintos atentados que se 
producen a diario contra el 
medio ambiente y si procediera 
se elevaría la oportuna denuncia.

r

Las fotos tendrán que ser sobre Puertollano y su comarca.
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'acón SOLO POR LEER
La Tribuna

de Ciudad Real

CONSIGUE ESTE MAGNIFICO HIDROMASAJE t^MoDOR
ON MANDO A DISTANCIA Y TERAPIA.EL PLACER DE UN BAÑO SANO

<"«¥^«

m.

Funciones Seleccionables:
* Duración del baño de 0 a 30 
minutos con desconexión 
automática y programador 
digital
* Potencia burbujeante de 1 a 
10 con programador digital
* Hidromasaje con o sin ozono 
programable
* Dos programas de terapia 
por fases

'^

BASES DEL CONCURSO

8.- Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA de Ciudad Real.
Plaza del Pilar, n^ 7, de Ciudad Real, enviando
un cupón por sobre, y figurando en el mismo “ÓONCURSO N® 6 “HIDROMASAJE^ o 
entregándolos directamente.

S

6.- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cumplimentados. 
^-Quedarán excluidos del sorteo todos los trabajadores de LA 
TRIBUNA de Ciudad Real y de COMERCIAL CABANES 
así como los familiares directos.

EFECTOS POSITIVOS DEL HIDROMASAJE
* EI masaje bajo el agua por medio de aire, agua y calor:

• relaja y distiende la musculatura
■ mejora el riego sanguíneo
• tensa los tejidos
• activa el metabolismo
• es un excelente activador de la circulación

^Vív^’

ínfera 
padra 
cinosr 
tros tr 
ir son 
jbkü^s 
Prubl' 
en el* 
dar a 
. > í 
;nte” 
n la

t- El concurso consiste en el sorteo de un HIDROMASAJE CON MANDO A DISTANCIA entre los lectores de LA 
TRIBUNA de Ciudad Real que envíen el cupón respuesta debidamente cumplimentado. .
2 .- Cada cupón dará derecho a participar en el sorteo, el cual se celebrará ante notario.
3 .- Se admitirán cupones hasta el día 16 OCTUBRE a las 14 horas.
4 .- El sorteo se celebrará el día 18 OCTUBRE por la mañana.
5 .- El nombre del premiado se publicará el día 19 OCTUBRE en LA TRIBUNA de Ciudad Real.

Todo lo que necesita, en la mejor calidad 

lo tiene

Cabanes
Nueva exposición 
Carretera de Carrión, 4 
Tef. 22 84 94
Ciudad Real
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Hilario Caballero.

La Junta Rectora propondrá la opción cero para el próximo año.

Hilario
Caballero visitó 
diversos colegio 
e institutos de 
Alcázar

S& decidirá sobre el plan de ordenación de las extracciones

La Junta Rectora de las Lagunas de 
Ruidera se reunirá a fínales de octubre

Volverán a proponer la opción cero para el Acuífero 24 en 1992

La Junta Rectora del Parque Natural de las Lagunas 
de Ruidera se reunirá a fínales del próximo mes de 
octubre, según confirmó ayer su presidente y director 
general de Coordinación Hidrológica de la Junta de 
Comunidades, José Antonio Fernández.

Domin VILLAREJOS

La fecha de la reunión no 
está fijada aún, pero se cele
brará inmediatamente después 
de la que ha de realizar la Junta 
de Explotación del Acuífero 24 
para decidir sobre el plan de 
ordenación de las extracciones.

En este sentido cabe señalar 
que este último organismo es 
el único que tiene capacidad 
legal para adoptar medidas que 
afecten a la cuenca, al estar 
representada la Administración 
central, a través de las Con
federaciones Hidrográficas y la 
Dirección General de Obras

La Asociación Protectora pide 
un albergue para animales

Clara Isabel RIVAS

La Asoaciación Protectora de 
animales de Alcázar de San Juan 
reitera su petición a la Alcaldía 
para que se construya un alber
gue para perros, gatos y pájaros.

La Asociación Protectora de 
anirqales alcazareña, está forma
da por 120 miembros que desde 
tres años, se ocupan en la reco
gida de perros callejeros y aban
donados en período vacacional 
(más de 40 este verano) y su 
cuidado de una nave alquilada 
a las afueras de la ciudad. Esta 

Hidraúlicas.
José Antonio Fernández 

indicó que la Junta Rectora del 
Parque volverá a proponer a 
la Junta de Explotación la 
extracción cero para 1992 en 
el Acuífero 24, lo que supone 
la prohibición total de regar en 
primavera y en verano.

Esta medida se propuso ya 
el pasado año, aunque según 
Fernández la Junta de Explo
tación hizo caso omiso y optó, 
con los votos a favor de los 
representantes de la Adminis
tración central y los propieta
rios de tierras, por la renova
ción del Plan de Ordenación 
de las extracciones que permite 

nave carece de alcantarillado y 
de condiciones adecuadas para 
tratar a estos animales. Es por 
ello que solicitan a las autori
dades municipales un albergue, 
que por otro lado se les pro
metió el pasado mes de abril, 
y que acogería a perros, gatos 
y pájaros que son abandonados 
hasta que se les encuentre un 
nuevo dueño. También serviría 
de Residencia Temporal para 
aquellos animales que no pudie
ran ser atendidos por sus amos 
durante un tiempo y poder 
dejarlos allí mientras se ausen- 

la utilización de 2.000 metros 
cúbicos por hectárea al año, 
excepto en verano.

Por su parte, José Antonio 
Fernández confía en que este 
año, la administración “seria
mente preocupada'* según él, 
demuestre una mayor sensibi
lidad hacia la problemática del 
agua y apoye con sus votos la 
“opción cero” y las medidas 
que aseguren su cumplimiento 
ya que de lo contrario “sería 
ceguera porque la situación es 
peor que la del año pasado”.

Los resultados de la aplica
ción del Plan de Ordenación 
de las Extracciones se conoce
rán en la reunión prevista, sin 
embargo y, según informó Fer
nández, se han abierto expe
dientes por el riego ilegal de 
unas 1.000 hectáreas correspon
dientes a 10 o 12 fincas. Una 
cantidad inferior a la de años 

tasen de sus residencias.
Otra de las peticiones que 

Aurora Manzaneque, presidenta 
de esta Asociación, hace a la 
opinión pública es que la gente 
tiene que concienciarse de que 

-cuando se acepta un animal, hay 
que responsabilizarse de él, has
ta su muerte y no debe servir 
como regalo para los niños en 
su cumpleaños o en Navidad y 
posteriormente cuando llegan 
las vacaciones, abandonarlo, y 
muchos de ellos mueren atro
pellados y son el origen de 
muchos accidentes. 

anteriores “que no deja de ser 
grave, cuando la prohibición 
era absoluta”. Por otra parte 
no hay datos de que la con
taminación haya avanzado, si 
bien a la Junta Rectora le preo
cupan los focos de contamina
ción de las fosas sépticas de 
los edificios “poco satisfacto
rias” y la contaminación por 
nitratos.

Por último, José Antonio 
Fernández dijo que aún no se 
conoce al sustituto de Domingo 
Rubio al frente de la Comisión 
de Aguas del Guadiana, cesado 
recientemente y agregó al res
pecto que “dada la dificultad 
que entraña el desempeño del 
cargo no me extraña que no 
haya candidatos que se peguen 
al cargo, aunque es cierto que 
el puesto es importante y 
dependerá de quien lo ocupe 
el que se sea o no eficaz en 
la ejecución de las medidas”.

El director provincial 3 
Ministerio de Educaciói 
Ciencia de Ciudad Real, Hi^ 
Caballero visitó ayer losa 
gios públicos e instituto! 
Alcázar de San Juan, coi 
objetivo de conocer las p«| 
necesidades en materia j 
infraestructura.

Unas necesidades que i» 
dan en esta localidad, a 
pudo constatar Caballero, 
agregó que el estado de losa 
ficios destinados a la educa 
denota “que el Ayuntamia 
de Alcázar cuida los «a 
más allá de lo que es su a 
gación como demuestra que 
la mayoría de los mismos a 
tan pistas polideportivas”.

A pesar de todo y, com 
hay regla sin excepción, el da 
tor provincial señaló que el a 
co centro pendiente de ra 
ración es el colegio púS 
Jesús Ruiz, especialmente 
cuatro aulas destinadas a pd 
colar.

Nuevo edifício

En este caso cabe asrq 
que el Ayuntamiento tiene| 
visto levantar un nuevo ed¡3 
y ampliar sus instalaciones pi 
lo cual espera adquirir M 
colindantes. j

Por otra parte Hilario ti 
llero manifestó su satisfará 
por la respuesta del profeso! 
en lo que se refiere a la Í 
cación de la LOGSE. Una 
puesta positiva y sin la o®] 
se habría podido llevar a ! 
a pesar de la ley y de las fl

Los perros podrían tener un albogue.

trucciones necesarias.
Por lo que se refiere H 

huelgh mantenida recieotegHuelga iiiauiviiiviu ,

| te por un sector del prm^ 
en la provincia de Ciudad Wvii la pivviiiv*t* — 
Caballero tras califican^ 
legítima, dijo que e 
rado es consciente de los J 
zos del Ministerio para 
el número de alumnos po j 
aumentar el número oe P1 
sores y por increroen^ 
número de materias 
mentarías, pero agrego q 1 
gún estado puede aten j 
manera instantánea J 
demandas del sistema 
vo. Hilario Caballero s 1 
Alcázar que los centros P j 
de esta localidad están y 
ma de la media de laP j

.2022
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La reunión tuvo lugar en Valdepeñas. Pilar Ayuso y Jos^ Manuel Molina.ELISA LADERAS

Caótica situación de la sanidad.
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Durante la clausura de las primeras jornadas sobre el vino en la Región organizadas por este partido

José Manuel Molina rechazó la 
política agraria del gobierno socialista

La carencia de 
personal y 
medios, factor 

.común de la 
Sanidad
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‘^Para una buena reestructuración hacen falta más de cien mil millones de pesetas^^
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£/ presidente del Partido Popular en Castilla-La Man
cha José Manuel Molina, se entrevistó en la tarde 
ád miércoles en Valdepenas con los representantes de 
¡as organizaciones profesionales agrarias con objeto de 
darles a conocer el documento elaborado por su partido.

Elisa LADERAS
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En este documento se con
templan diecisiete medidas 
divididas en tres grandes blo
ques: estructura, comercializa
ción y rentabilidad del sector 
vitivinícola. El documento que 
se presentará en las Cortes 
regionales, a juicio de Molina, 
es único por lo que no se pue
de destacar ninguno de sus 
aspectos por separado, al estar 
todos planteados de la misma 
forma.

La visita "del presidente 
regional de Castilla-La Man
cha a Valdepeñas, pone fin 
alas primeras jornadas que 
sobre el vino de Castilla-La 
Mancha ha organizado el PP, 
coincidiendo con el desarrollo 
de la vendimia, momento que 
ha considerado oportuno para 
denunciar la situación que se 
está viviendo en la región.

donde se concentra el cin
cuenta por ciento de la pro
ducción nacional generando 
de doce a trece millones de 
jornales anuales directamente 
implicados en la producción 
vitivinícola, según indicó Moli
na.

Pasividad del PSOE

El presidente regional seña
ló asimismo, que ante la pasi
vidad del Partido socialista y 
sobre todo del presidente del 
ejecutivo autónomo José 
Bono, del que dijo “está más 
preocupado en obtener votos 
a cualquier precio que en 
resolver los graves problemas 
que tiene Castilla-La Mancha, 
manifestó su extrañeza porque 
no hayan tomado ninguna ini
ciativa de este tipo. El diri
gente político indicó en este 
sentido, que también era de

extrañar que la oferta que 
hiciera el grupo parlamentario 
popular sobre un pacto por 
el campo en la región, no sólo 
no haya tenido contestación 
sino que además el gobierno 
no tuviera previsto hacer nada 
al respecto y agregó que los 
proyectos de ley que prevé 
presentar los socialistas a las 
Cortes en este período de 
sesiones, se limitan exclusiva- 
mente a la ley de pesca fluvial 
y no contemplan para nada 
la situación del sector viti
vinícola.

En las'primera jornadas que 
sobre el vino de Castilla-La 
Mancha ha desarrollado el PP, 
han planteado la reestructu
ración del sector, en la que 
destacan tres puntos funda
mentales: mejorar las estruc
turas agrarias para hacer más 
competitivo el producto, 
mejorar la rentabilidad de los 
productos obtenidos, así como 
la imagen y comercialización 
de los vinos tanto en los mer
cados nacionales como inter
nacionales. Con estas medi
das, según Molina, “se lograría 
evitar lo que con toda segu-

ridad se va a producir, un 
crack en el sector”.

Apostar por ¡a agrícu¡tura

La agricultura y la propia 
vendimia, indicó por otro 
lado, forman parte de la cul
tura e historia de Castilla-La 
Mancha argumento esgrimido 
por el presidente del PP en 
la región para que su forma
ción y su grupo político siguie
ra apostando por Castilla-La 
Mancha, aunque si bien indi
có, “hay que poner encima de 
la mesa el dinero para hacer 
frente a la reestructuración 
aludida. La cantidad que con
sideraba necesaria para afron
tar la primera fase -indicó-, 
oscilaría entre los cien a dos
cientos mil millones. Molina 
se reafirmó en el rechazo de 
la política que está llevando 
a cabo el aparato socialista, 
tanto a nivel nacional como 
regional y en este sentido afir
mó que “la política que estaba 
llevando Bono era de limitarse 
a decir que sobran agriculto
res”.

La Sanidad en la provincia 
de Ciudad Real no ha expe
rimentado cambio alguno, la 
carencia de personal y medios 
siguen siendo el denominador 
común en los hospitales depen
dientes del INSALUD, según 
indicó la presidenta de la Junta 
de Personal del área segunda 
del INSALUD en la provincia, 
Delfina Monsalve.

Estas afirmaciones fueron 
también ratificadas por la secre
taría provincial del sindicato de 
los Trabajadores de la Salud de 
Comisiones Obreras, Carmen 
Abenza, quien puso de mani
fiesto la negativa del Ministerio 
de Sanidad a entablar y man
tener contacto alguno con los 
sindicatos que exigen conocer 
la transformación radical del 
INSALUD, que dicho organis
mo plantea.

En este sentido Abenza indi
có que aunque si bien el Minis
terio retiró el informe Abril 
Martorell debido a su impopu
laridad, mucho se temen que 
“los derechos sanitarios puedan 
retroceder veinte años”, porque 
no confían en que este se haya 
retirado, sino estancado por el 
momento.

Crisis en la Sanidad pública
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íoLindividuos amenazaron con una pistola a los dos empleados de la sucursal

Roban más de siete
iere s 
¡ente®* 
ofesofl 
dad H' 
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millones en el Banco

La reconversión del INSA
LUD en un ente público some
tido a derecho público, además 
de no garantizar la mejora de 
la Sanidad supondría un des
prestigio tanto a la Sanidad 
pública como a sus profesiona
les. “Ellos mismos lo están 
poniendo en bandeja, cuando 
dicen que quierer privatizar la 
Sanidad porque la pública no 
funciona”, agregó la sindicalis
ta, que por otro lado reivindicó 
otros instrumentos para que la 
sanidad pública funcione.

Por otro lado. Comisiones 
Obreras se opone asimismo a 
cualquier recorte de los dere
chos sanitarios y de personal 
y de cualquier iniciativa de pri
vatización y considera que debe 
abrirse con carácter inmediato 
un proceso de negociación de 
carácter inmediato con las orga
nizaciones sindicales para que 
se pueda definir el futuro de 
los trabajadores del sector sani
tario en la provincia.Importante robo en Valdepeñas.

de Madrid
del estómago para que abrieran 
la caja fuerte, momento en el 
que según manifestaron éstos, 
entró un cliente al que también 
intimidaron con el revólver. El 
cajero fue obligado a entregar
les el dinero que en ella había 
depositado y que según las pri
mera estimaciones rondaba los 
siete millones de pesetas. Una 
vez conseguido el botín, los 
atracadores les obligaron a que
darse encerrados en la depen
dencia en donde se encuentra 
la caja fuerte, logrando darse 
a la fuga sin levantar sospecha.

dencia en la que se encuentra 
la, caja fuerte.

El atraco se produjo alrede
dor de . las once y diez de la 
mañana en la citada sucursal 
bancaria sita en calle Lfnión 
húmero 3, cuando dos indivi
duos con el rostro cubierto tan

1 Loj” .. ' solo por unas gafas oscuras de
j"^^'''*‘^^os, cuyo parade- . .un metro y setenta centímetros 

p la fu^^^^^°*^e> lograron darse ' 
retenidos dos 

bnenm empleados que se 
Ra e^^^^ ^^ '^^ sucursal ban- 
fcechne*^ momento de los 
1 yun cliente en la depen-
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dp estatura y complexión del
gada, entre los treinta a treinta 
y cinco años de edad, amena
zaron al director, José Ignacio 
Bielsa y al cajero, Juan Cami
nero, con una pistola a la altura



Viemes. 11 de
Octubre de 1991 14 TOMELLOSO

Se quejan de la ubicación en esta calle de un albergue para vendimiadores
En las carreteras de la provincia de Ciudad^^^

Vecinos de Felipe Novillo se 
entrevistaron con el alcalde

Siete heridos de gravedai 
en accidentes de tráfico

P.M.G.

Para el año próximo se remodelará este edifício

L>os vecinos de la calle 
Felipe Novillo fueron reci
bidos ayer por el alcalde, 
Javier Lozano, al que 
expusieron sus quejas y 
malestar con el albergue 
para vendimiadores, y las 
molestias que ban tenido 
en el barrio durante estos 
15 días.

Araceli OLMEDO

Javier Lozano, que ha esta
do reunido durante una hora 
con los vecinos, les ha dicho 
que el albergue nuevo lo van 
a ubicar en el mismo lugar 
del antiguo colegio “Felipe 
Novillo” y su objetivo es 
socorrer las situaciones de 
emergencia que puedan 
ocurrir a gentes de Tomelloso, 
como, por ejemplo, para aco
ger a una familia en caso de 
incendiarse su vivienda, o 
para mujeres y sus hijos que 
les ha echado del domicUio 
del marido, o cualquier otra 
eventualidad. Respecto a los 
vendimiadores, el alcalde ha 
tranquilizado a los vecinos de 
la calle Felipe Novillo, mani
festándoles que para el año 
que viene tomarán todas las 
medidas y precauciones a su 
alcance, dándoies alojamiento 
sólo dos días para que bus
quen trabajo, así como antes 
de albergarlos pedir antece
dentes penales a sus pueblos 
de origen, ya que este año 
se han desplazado a Tome
lloso algunas personas busca
das por los Juzgados de su 
residencia.

Javier Lozano reabió a los vecinos de Felipe Novillo.

verde, no coinciden en abso
luto, ya que el criterio general 
en “Felipe Novillo” es el de 
la no aceptación del albergue 
para vendimiadores, pidiendo 
por las razones anteriormente 
expuestas, que el antiguo cole
gio lo habiliten para otros 
cometidos como podría ser 
para la Casa de Todos en esa 
zona.

Nuevo albergue

Mucha comprensión

Según los vecinos, el alcal
de ha estado muy compren
sivo y sensibilizado con el 
tema. Sin embargo, ellos no 
están conformes con que el 
albergue se utilice para acoger 
a gente de fuera conflictiva 
y, en algimos casos, con ante
cedentes penales.

De todos modos, confían 
en las promesas que les ha 
hecho Lozano y esperan que 
la vendimia próxima no ten
gan que ver quebrantada la 
tranquilidad de su barrio ni 
sufrir daños materiales y 
morales como consecuencia 
de dicho alojamiento.

Por otra parte, constrantan- 
do la opinión de los vecinos 
de este barrio con las decla- 
raciones de la concejala de 
Bienestar Social, Antonia Val-

Valverde manifestó que: 
“el nuevo albergue se va a 
construir en Felipe Novillo, y 
se va a hacer lo más apro
piado para las personas a las 
cuales va a estar destinado. 
Otra cosa es que la vendimia 
del año que viene se plantee 
como se ha planteado este 
año o de otra manera”. Con 
respecto a las protestas de los 
vecinos dice que “no sé hasta 
cuánto el escrito que han 
enviado al alcalde se corres
ponde con la realidad. Yo he 
estado ahí con ellos y con los 
vendimiadores todos los días 
a la hora de la comida y la 
cena. Y la verdad es que los 
vecinos, excepto una o dos 
personas a las que los ven
dimiadores les han dado más 
la lata, los demás incluso han 
tenido muy buenas relaciones 
con ellos y no había ningún 
problema”. Por otra parte, 
Valverde hace referencia a la

solidaridad de la gente de 
dicha calle con estas palabras: 
“yo creo muchísimo en la soli
daridad de la gente y cómo 
no en la solidaridad de la gen
te de la calle Felipe Novillo, 
que estoy segura si que quie
ren acoger a los vendimiado
res; si que quieren que estén 
los vendimiadores lo mejor 
que puedan”. La concejala de 
Bienestar Social afirma que 
en lo que está de acuerdo con 
ellos es que “hay que acon- 

‘ dicionar el albergue mejor de 
lo que está, para que se dé 
ese servicio si es que hay que 
darlo y ya lo veremos de cara 
al año que viene cómo se da, 
si decidimos darlo de una for
ma más acondicionada”. 
Antonia Valverde continúa 
afirmando que la gente de la 
calle Felipe Novillo no tiene 
ningún inconveniente, sino 
todo lo contrario.

A lo largo del pasado miér
coles y a primeras horas del día 
de ayer se produjeron sendos 
accidentes de tráfico en las carre
teras de la provincia, en los que 
siete personas resultaron heridos 
de gravedad.

Alrededor de las diez de la 
manaña de ayer tuvo lugar un 
aparatoso accidente de circula
ción en el término ae Ruidera, 
en el que tres personas resulj 
taron heridas de consideración. 
El suceso ocurrió al colisionar 
fi’ontalmente un turismo con una 
furgoneta matrícula de Albacete 
a la altura del kilómetro 418 de 
la carrerera N-430. A consecuen
cia del fuerte impacto resultaron 
heridos de gravedad Miguel 
Angel Cano Márquez Atienza, 
de 33 años, y Rosa Muñoz Cana
les, de 17 años, conductor y ocu
pante del turismo siniestrado.

Según fuentes de toda solven
cia, Rosa Muñoz que fue tras
ladada al Hospital de Manzana
res en primer lugar, posterior
mente debido a la gravedad de 
las lesiones tuvo que ser tras
ladada a un centro hospitalario 
de Albacete, en tanto que 
Miguel Angel Cano quedó ingre
sado en el Hospital de Manza
nares. Las mismas fuentes indi
caron que Domingo Oliver 
Mora, de 44 años, conductor de 
la furgoneta, que resultó también 
herido grave, fue trasladado al

Hospital Nuestra Señora 
Alarcos de Ciudad Real L 
quedó ingresado.

También en la madrugad, 
ayer re produjo otro 
de trafico en el término de 2 
to Lapice, en el que una 
resulto herida de gravedad 
mismo, sobre las ocho y m' 
de la mañana del pasado di 
en la travesía de Torre de j 
Abad, al colisionar el turi< 
matrícula B-6600-Fr con 
camión matrícula CR-7377^ 
la altura del kilómetro 0300 
la carretera CRP-3141, acó 
nuación tras el golpe ¿1 turj 
re salió de la calzada y fu 
estrellarre con un edificio 
consecuencia del impacto res 
herida de consideración LC 
de 32 años, que viajaba et 
turismo siniestrado, mien 
que el conductor del mismoc 
nombre responde a las inici 
P.G.V., de 33 años, resultó 
heridas de carácter leve, en ti 
que el conductor del can 
J.M.B., de 42 años, resultó il 
El mismo día alrededor di 
una y diez de la tarde tuvo li 
otro accidente de circulación 
el término de Piedrabuena 
consecuencia del mis 
I.M.H.G., de 32 años, res 
herida de gravedad. Cm 
horas más tarde se produjo 
nuevo accidente de circulas 
en el que un joven de veim 
años resultó también herido 
consideración. El suceso ocu 
en el término de Puerto Láp

Socuéllamos contará con ui 
Consejo Escolar Municipal

Pilar RAMOS

Solidaridad entre la gente

“Yo he hablado con ellos 
y la gente es tan solidaria 
como puede ser la gente de 
otros barrios, que quieren que 
se haga todo lo mejor que 
se pueda a las personas. Aho
ra, todas las cosas tienen su 
límite y habrá que ver cómo 
hay que mejorarías”. Finalizó 
diciendo que “no creo que 
ellas quieran quitarlo, sino 
mejorarlo y en eso estoy de 
acuerdo con ellos”.

La corporación municipal de 
Socuéllamos, celebrará esta 
noche, a partir de las ocho, un 
pleno con carácter extraordina
rio, en el que se debatirán los 
doce puntos que incluye el 
orden del día.

Entre los temas a tratar, se 
encuentra la aprobación del 
Reglamento del Consejo Esco
lar Municipal, que se verá cons
tituido próximamente en Socué
llamos con motivo de la implan
tación de la LOGSE en el sis
tema educativo. En el pleno de 
esta noche se presentará un dic
tamen favorable a la creación 
de este Consejo, elaborado por 
la comisión de educación del 
Ayuntamiento. El principal 
objetivo de este órgano educa
tivo, será el estudio de los pro
blemas de educación en Socué
llamos y la planificación de 
actuaciones, para lo que tendrán 
amplias competencias en la 
materia. El Consejo Escolar 
Municipal estará presidido por 
el alcalde, Antonio Lizán, y en 
él se incluirán representantes de

cada grupo poUtico del Ay 
tamiento, de los diversos cení 
escolares, tanto padres co 
alumnos y profesores. Adei 
habrá representación de pal 
natos, centrales sindicales,! 
personal no docente de 
Administración Local, del E^ 
po Psicopedagógico del Ayi 
tamiento,'Centro Social, Eqiij 
de Atención Primaria, profes 
rado de la Educación Pen 
nente de Adultos y del Mii 
terio de Educación.

Otro de los puntos a del» 
de la sesión de hoy, serálap 
puesta por parte„del gn 
socialista de la creación dei 
Junta Local de Seguridad, en 
minada a coordinar las 
ciones de las Fuerzas de Ori 
Público de Socuéllamos, coi 
Guardia Civil y Policía 1^ 
con el fin de que su cometí 
se pueda llevar a cabo de 
forma más eficaz posible. Ta 
bién se abordará la aproba® 
del pliego de condiciones p^ 
la contratación de la obra 
pavimentación de las 
Generalísimo, Alcázar, Amar? 
ra, Don Javier, Provencio 
Albacete.

¡ÍRADIOESTADIOÜ
Dirige y Presenta: ANGEL NAVARRO

Domingos de 22’00 a 23’00 HORAS
ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL
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Educación infantil

ad imada ‘^Guardería Virgen del Camino^\ 
Escuela Infantil, realiza diariamente una 

^^^^ ría labor con más de cien alumnos y cuen- 
este curso con nuevo director, Juan

‘'o Benito, quien se queja de la falta de

personal f del escaso material asignado com
plementario y del presupuesto tacaño para hacer 
frente a lo largo del año, establecido en tres 
millones ochocientas mil pesetas. La plantilla 
actual con la que cuenta el centro es del director,

siete educadoras especialistas, un responsable 
de mantenimiento, una cocinera y cuatro per
sonas adscritas a servicios varios. La Escuela 
Infantil tiene un calendario que va del 1 de 
septiembre al 31 de julio, once meses en total.

*• doftt El nuevo director del Centro para este curso habla sobre las carencias con las que cuenta
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Juan Aparicio Benito se queja de la falta de 
personal en la Escuela Infantil de La Solana

La antes Guardería “Virgen del Caniino^^ cuenta con un presupuesto de tres millones ochocientas mil pesetas
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i Las obras de esta institución 
Lenzaron en los primeros 
Sos de la década de los sesenta 
jB cargo a los fondos del famo- 
, Legado Bustillo para hacerse 
Itrocinadora inmediatamente 
Les de la Obra de Auxilio 
& que dotó de mobiliario 
fe comprometió a correr con 
L los gastos. Cuando ésta 
Lareció, la entidad pasó a 
Ender del Instituto Nacional 
k Asistencia Social, organismo 
Endiente del Ministerio de 
pbajo.
Hasta 1987, la guardería, que 

pse denominaba, fue regen
ta por las Siervas de los 
fcrcs, quienes abandonaron la 
Jtidad dejando una profunda 
fella de sus actividades, difícil 
Iborrar e imposible de olvidar, 
ba guerdería, como común- 
lente se conoce, depende de 

Consejería de Bienestar 
kial de la Junta de Comu- 
bdes.

Nuevo director
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La escuela infantil cuenta 
kde el inicio del presente cur- 
I con su nuevo director. Se 
bdel toledano Juan Aparicio 
pito, natural de El Toboso, 
Ken ha llegado a su destino 
Ipicado de avatares pero con 
b idea muy clara; “El niño 
Iel protagonista de esta casa 
[el protagonista máximo de la 
Itidad y sobre ellos gira abso- 
lamente todo”.

Guardería Infantil “Virgen del Camino” de La Solana.
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jimSus primeros días han sido 
■contacto con los compañeros, 

coordinación de todo el 
sW^igrama del centro le ha lle- 

tiempo y tiene previsto 
•Jizar una serie de entrevistas 
«•tospadres para conocer el 
Jciexio familiar.

Escuela Infantil cuenta

t del 
id, eo 
s act 
e Oii 
S, » 
1 Lo

dentro de escasas 
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r El segmento de edad que 
A va desde los niños de seis

una matrícula de noventa
•Jluclio alumnos, a los que se 
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U apertura diaria para entra- 
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Juan Aparicio Benito: “Para el mejor funcionamiento de la Escuela 
Infantil, es necesario dotarla de una educadora especialista que realice 
funciones de apoyo y administrativo porque las comunicaciones, entra
das y salidas son muchas a lo largo de todo el año”

Cuando el niño deja su casa 
para entrar en la escuela, hasta 
ese momento, “su seguridad es 
la madre, sus propios juguetes 
y ha de adaptarse a un espacio 
distinto, caras nuevas, juguetes 
que no son los suyos y que tiene 
que compartir con los demás 
compañeros”, cuenta Juan Apa
ricio Benito. Para éste, “el tra
tamiento con los niños y la acti
vidad y labor con los mismos, 
pasa lógicamente por los pro
cesos evolutivos de la persona 
a estas edades. Por eso, nuestra 
organización responde a unas 
características que son peculia
res y nos adaptamos a las nece
sidades de ellos. Para eso con
tamos con unas dependencias a 
las que denominamos fincones”. 
“Para los niños de hasta un año 
-prosigue el director del Cen
tro-, éste cuenta con un rincón 
de descanso y otro de activi
dades. Hasta los dos años tienen 
lo que nosotros denominamos 
un rincón de juegos simbólicos

para despertar la imaginación y 
otro de construcciones para que 
aprendan a montar por bloques 
y vayan adquiriendo el tamaño 
de los objetos. Hasta los tres 
años tienen el “R” de la expe
riencia, en el que a diario pue
den contar su historia, además 
de otro lugar para el juego, que 
es más estructurado con una 
serie de normas. Por último, 
hasta los cuatro años, la acti
vidad gira en torno a un objetivo 
específico; preparar para apren
der. También intentamos que 
haya talleres de música, plástica, 
pintura, teatro y guiñol. Los 
niños se inician en los juegos 
como grupo y ya se les instruye 
en la destreza y en determinados 
hábitos. En resumen -matiza 
Aparicio Benito-, contribuimos 
al desarrollo del niño en sus 
primeros años de vida”.

Carencias de material

La Escuela Infantil tiene un

calendario que va del 1 de sep
tiembre al 31 de julio. Para estos 
once meses dispone de un pre
supuesto de tres millones ocho
cientas mil pesetas, cantidad 
muy baja para llegar a todos 
los servicios,incluída la comida 
diaria a los alumnos, según el 
director. Además tienen otras 
carencias como material de 
audiovisuales y otros equipa
mientos que no sabemos porque 
no llegan desde la Consejería 
de Bienestar Social.

Sobre el futuro de estos cen
tros cuando llegue la implan
tación de la LOGSE, Aparicio 
Benito afirma que “estaría 
encantado de que estas escuelas 
infantiles pasaran a depender 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia, pero el problema se va 
a planetar cuando se discutan 
competencias de carácter asis
tencial y de carácter educativo, 
cuando se dispongan a traspasar 
el personal que estamos”.

^^Hace falta 
personal”

Otro de los problemas 
al que se enfrenta la 
Escuela es el de la falta 
de personal. Para Apari
cio Benito, director del 
centro, éste es claramente 
insuficiente. Desde su lle
gada al centro, no ha 
hecho otra cosa que estar 
en contacto con los com
pañeros con el fin de 
adaptar el personal a un 
trabajo razonable y efec
tivo, aunque “para el 
mejor funcionamiento 
nos falla una educadora 
especialista que realizaría 
funciones de apoyo y 
administrativo porque las 
comunicaciones, entradas 
y salidas son muchas a lo 
largo del año”. La plan
tilla de personal que exis
te en la actualidad se 
compone, además del 
director, de siete educa
doras especialistas, un 
responsable de manteni
miento, una cocinera y 
cuatro personas adscritas 
a servicios varios.
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En publicidad, 
nos importa 
lo que se 
disTRIBuye,
Porque vivimos de la publicidad 
y no de subvenciones, 
ofrecemos un soporte eficaz 
para la difusión.
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viendo actividades culturales y 
de ocio. Así, la formación de 
niños para fomentar los bailes
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g Suevo curso
Impartirán clases de inglés, mecanografía y sevillanas

El Centro de Animación Rural 
celebró la apertura del curso

Todos los cursos de esta Asociación son totalmente gratuitos

sociación cultural CEAR (Centro de Animación Rural) 
Ibró ia apertura del curso 91-92 con las actuaciones 

Tíos grupos de la misma asociación y de otros como 
1 de Coros y Danzas de Albahaca o la de Sevillanas, 
\ actuaron una hora en el Salón Parroquial.

Ignacio RUBIO

<ljno>Posteriormente se ofre
ció un ágape a todos los asis
tentes que en su mayoría eran 
socios de esta asociación cul- 
j^ Al acto asistieron auto
ridades eclesiásticas y munici-

Los cursos que se van a 
desunollar durante este año son 
los de mecanografía, inglés y 
clase de sevillanos, los tres total
mente gratuitos, así como char
las y seminarios de trabajos 
manuales. Según la presidenta 
de la Asociación Carmen 
Carrascosa Córdoba, “la asocia
ción necesita el apoyo de las 
instituciones, y sobre todo del 
Ayuntamiento bolañego, ya que 
la Asociación Cultural es la úni
ca existente hasta el momento 
en la localidad y está necesitada 
de un local adecuado para 
impartir de los cursos, así como 
de unas instalaciones donde 
asentarase definitivamente, ya 
que el actual no reúne las con
diciones necesarias para que los 
miembros puedan acudir a las 
reuniones ni para desarrollar 
ningún tipo de actividad.

El grupo CEAR está promo-

El Centro Social 
de Manzanares 
ot^aniza dos 
cursos de 
pintura

Roberto MUÑOZ

Organizados por el Centro 
Social Polivalente y bajo el 
patrocinio del Ayuntamiento de 
Manzanares se han organizado, 
an año más, dos cursos de dibu
jo y pintura, uno para jóvenes 
y otro para mayores, con asis
tencia de 25 personas a cada 
003 de ellas, especialmente 
®ujeres. En este curso colabora 
^bién la Junta de Comuni- 
oodes de Castilla-La Mancha.

Estos cursos, que se desarro
po en jomadas de mañana y 

^00, están dirigidos por el pin- 
w Íosé Ugassa Vallés, zara- 
§0^00 afincado en Manzana- 

®^^^ trasladar su sen- 
■ ludad y sobre todo su per- 
ooalidad a sus alumnos, 
orante los primeros días, los 
omnos hacen dibujos en car- 

» r P^’^^ poder apreciar el 
de° 1^^’ ^^ y facultades 

os cursillistas, para pasar 
J^^oriormente al conocimiento 

^^ 1^ distintas téc- 
sof «P’^^^óricas. Para el profe- 

^” ^^^ clases se intenta 
zaie ^^ 5°^° ^^ aprendi- 
bién ^ ^^^^ materia, sino tam- 

on rato de convivencia”.

regionales y nacionales y acti
vidades de todo tipo como via
jes educativos para socios y no 
socios. Para su presidenta, “el 
pueblo tiene mucha necesidad 
de asociacionismo, por lo que 
hay que luchar para que esta 
iniciativa salga adelante, al ser 
la única asociación que existe 
ahora mismo en la localidad”. Muchos bolañegos se beneficiaran de estos cursos.

para que veas mejor

Sigue a tu equipo con 

la COPE.

Estarás como en 

tribuna sin salir 

de casa.

COPE
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El Ministerio no garantiza el 
pago de varias ayudas al campo

El Ministerio de Agricultura no está en 
condiciones de garantizar el pago del dinero 
que corresponde a aquellos agricultores y 
ganaderos que presentaron expedientes en

el marco de la anterior normativa sobre 
modernización de estructuras y explotacio
nes agrarias (Decreto 808) y que fueron 
aprobados en su momento

César LUMBRERAS

Cuando hace varios meses 
se suspendió la aplicación de esta 
Borma el secretario de Estruc
turas Agrarias, Luis Atienza, se 
comprometió a que todos aque
llos que tuvieran su solicitud de 
ayuda aprobada recibirán el 
dinero, según se publicó en este 
mismo periódico en su momen
to.

Durante los últimos días de 
la semana pasada tuvieron lugar 
en Madrid una serie de reunio
nes entre el ministro de Agri
cultura, Pedro Solbes, y los diri
gentes de las tres organizaciones 
más importantes de ámbito 
nacional, es decir, ASAJA, 
COAG y UPA. Según se des
prende de estos encuentros que 
se celebraron por separado, la 
Administración va a poner en 
marcha a lo largo del año próxi
mo, y si todo transcurre tal y 
como tienen previsto, una nueva 
normativa sobre modernización 
de las explotaciones agrarias que 
sistituya al “famoso” Decreto 
808, cuya aplicación fue suspen
dida hace unos meses.

La línea sobre la que gravitará 
este nuevo proyecto adelantada 
por Solbes a los principales diri
gentes agrarios es la supresión 
de las subvencines a fondo per
dido y su sustitución por créditos 
con interés subvencionado. Lo 
que se pretende finalmente es 
que los agricultores y ganaderos 
beneficiarios sólo tengan que 
pagar un interés del 6% frente 
al 11% que tienen que abonar 
actualmente en el caso de los 
créditos que también tienen sub
vencionado el interés. El objetivo 
del equipo del Ministerio de 
Agricultura es movilizar de esta 
manera para estos fines de mejo
ra de las explotaciones agrarias 
unos lOOjOOO millones de pesetas 
aproximadamente.

Sin embargo, la partida que 
figura en el proyecto de presu
puestos que ha sido remitido a 
las Cortes parra su debate es 
de 18.107 millones de pesetas, 
cifra a la que hay que sumar 
la que aporten las Comunidades 
Autónomas si finalmente lo 
hacen. Sin embargo, a lo largo 
de los encuentros que mantuvo 
el ministro de Agricultura con 
los líderes de las organizaciones 
agrarias no aclaró cómo se van 
a pagar los expedientes que se 
presentaron en el marco de la 
normativa antigua, que ya están 
aprobados y cuyos beneficiarios 
no han recibido todavía las can
tidades que les corresponden.

Según han informado a este 
periódico expertos en la política 
de estructuras de las distintas 
organizaciones agrarias si la can
tidad destinada en el proyecto 
de presupuestos se destina a 
poner en marcha las nuevas 
reglas no habrá fondos para 
pagar los expedientes anteriores 
y si se pagan estos no habrá prác
ticamente dinero para comenzar 
a aplicar las nuevas acciones y 
la reforma que desea el Minis
terio.

En este contexto hay que 
recordar que tanto el ministro 
de Agricultura, Pedro Solbes, 
como el secretario general de 
Estructuras Agrarias, Luis Atien
za, manifestaron, cuando se sus

pendió la aplicación del Decreto 
808, que se haría frente a los 
compromisos adquiridos en su 
momento. Sin embargo, hasta 
ahora no han aclarado como lo 
van a hacer y de donde van a 
sacar el dinero.

En el transcurso de estas reu
niones se han abordado también 
otros problemas de la actualidad 
agraria como son la reforma de

la Política Agraria Común 
(PAC). Solbes se volvió a mos
trar partidario de las propuestas 
formuladas por parte de la 
Comisión, ya que considera que 
son positivas para los intereses 
españoles, aunque se incluyen 
importantes rebajas en los pre
cios de muchos productos y se 
propone también un nuevo des
censo de las cuotas.

UNION FENOSA
Estamos mejorando el servicio eléctrico en la pro

vincia de Ciudad Real., y para ello nos vemos obligados 
a interrumpir provisionalmente el suministro el día 13 
para conexionar nuevas instalaciones y/o efectuar labo
res de mantenimiento en las existentes. Se verán afec
tadas las siguientes poblaciones:

De 8 a 14.- C.T. El Molino. Ciudad Real.
(Reforma del Centro de Transformación)

De 8 a 14.- C.T. Alfoso X El Sabio. Moral de Cva. 
(Conexión del nuevo C.T. Molinos).

Estas interrupciones cuentan con la autorización de 
la Delegación Provincial de Industria y Turismo de la 
Junta de Comunidades Castilla-La Mancha.

Rogamos disculpen las molestias que les pueda 
ocasionar.

Las líneas se consideran en tensión, por si los trabajos 
terminasen antes de la hora indicada, en cuyo caso 
se repondrá de inmediato el suministro.

UNION ELECTRICA FENOSA, S.A.
Fdo.: JAIME SANCHEZ ESCRIBANO

“EL PLATERO” Campo de Vuelo y REPSOL
TIENEN EL GUSTO DE INVITARLES

con motivo de la inauguración de una Estación de Servicio en la 
Ctra. Argamasilla-Manzanares, a una concentración aérea en las ins
talaciones de “EL PLATERO” durante los días 12 y 13 de octubre.

¡Y DISFRUTARAN CON LAS 
SIGUIENTES ACTIVIDADES!

DIA 12_________________________________________________
9,00 horas: Vuelos libres y exhibiciones U.L.M.

13,00 horas: Exhibición de aeromodelismo
17,00 horas: Exhibición de Acrobacia
17,30 horas: Vuelos de Bombardeo y Precisión

Entrega de Premios
DIA 13_______________________________________________
9,00 horas: Vuelos por libre y paseos

11,00 horas: Exhibición de Paracaidismo
12,00 horas: Vuelos de aeromodelismo
13,00 horas: Exhibición de acrobacia
13,30 horas: Despedida de los participantes

LES ESPERAMOS EN...
Ctra. Argamasilla-Manzanares, Km. 10

“NECESITO

Finca 
agrícola, 

mínimo 50 Ha. de regadío 
con fácil acceso, para siembra 
cultivos a partir del próximo 
día 21. Ofertas a: MT/JH. Tel 

y Fax (93) 473 39 07”

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
P.R.

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n" 41 - Cotizaciones del día 10-10-91 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO
Corderos hasta 10 kg.
Corderos de 10 a 15 kg. 
(media de 12,5 a 13) ........
Corderos de 15,5 a 19 kg . 
Corderos de 19^ a 23 kg. 
Corderos de 2^ a 28 kg 
Corderos de 25,5 a 28 kg 
Corderos de 28,1 a 34 kg. 
Oveja gorda.........................  
Lana.......................................

CEREALES
Cebada Beka para cervecería.....
Cebadas para cervecería..............  
Cebadas-pienso de más de 62 Kj 
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/ 
Trigos duros.....................................  
Trigos blandos:
De 'Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)

Ptas./Rg.
625-635 -10

. s/c

530-540 
445-455
415-425
395-405 
375-385
320-330 
35

s/c 
23,05-23,25 
22,05-22,30 
21,40-21,65 
26-27

-10
-5

-5

)

Extensibles: 
Chamorro.......................................................  
Aragón.............................................................  
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano)
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)...................
Avena.................................. „.,........................
Centeno...........................................................
Triticales.........................................................
Maíz secadero...............................................

LEGUMINOSAS
Yeros......................
Veza.......................
Lentejas.................
Heno de Alfalfa..

PORCINO
Selecto.......................................
Normal.....................................
Graso.........................................
Lechón normal hasta 18 kg

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg

• Conejo desvieje...............................

28 Mm

31,25
30,25
27,25
25,75
20,25-20,50
22,50
23,50 
s/c

s/c 
s/c 
s/c 
14

175
170
165
4,300

305-320 
70

Información de precios. Teléfono: (967) 215910 (Contestado)

Sorteo n°41 Día 10 de Octubre de i

COMBINACION GANADORA

11 - 16 - 17 - 20

BNUMERO COMPLEMENTARIO
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Mivima solemnidad en las actividades de ayer en el Palacio de Justicia, donde se impuso la Cruz de Honor de San Raimundo de Peñafort a su presidente, José Rodríguez. LUIS MIGUEL

El presidente del Consejo General del Poder Judicial realizó ayer una visita institucional al Tribunal Superior de Justicia regional

Sala considera que la Ley de Seguridad Ciudadana 
ofrecerá la cobertura legal necesaria contra la droga

‘la acción de las «patrullas ciudadanas» no es justifícable, pues la Seguridad Pública es responsabilidad de las fuerzas del Estado”

E presidente del Consejo General del Poder Judicial, 
Pascual Sala, mostró ayer su consideración de que en‘^ 
¡a Ley de Seguridad Ciudadana se dispondrá de mucha 
ie ¡a cobertura legal que se necesitaría, por ejemplo, 
para la prohibición del consumo público^ de drogas.

Felicidad IZAGUIRRE

En su visita institucional al 
Tribunal Superior de Justicia de 
Estilla-La Mancha, Pascual 
bla Sánchez abordó ante los 
pedios de comunicación de 
Wbacete varios temas de interés 
bue están en el candelero de 
b actualidad informativa.

En primer lugar, se refirió 
ela frtura Ley de Seguridad 
tiudadana como un proyecto 
be se encuentra en estos 

■omentos en trámites parla- 
■nenlarios, y sometido, por con- 
Bguiente a una serie de modi- 
Bcaciones. Sin ser muy minu- 
Boso al respecto. Sala indicó 

los puntos que están resul- 
■ndo más conflictivos en el 
■ebate legislativo y social de 
ve proyecto de ley son la iden- 
■ficación que puedan realizar 

funcionarios de las Fuerzas 
B Cuerpos de Seguridad del 
Botado, a través de los docu- 
^pentos correspondiente, de 
O^t^nas sospechosa de haber 
Bometido un delito, y el relativo 

entrada en domicilios en 
de delito flagrante sin el 

Bo^sentimiento del interesado o 
la autorización judicial.

B Desconozco los términos en 
^‘^‘dactado el articu- 

W o de este proyecto, pero la 
lignificación puede tener su 

weación dentro de los pre- 
vP^stos que están en la nor- 

disposición, 
absurdo que un funcio- 

P^^iera identificar a 
^’^Q sospechoso de

4i«tT'''®'”® ® entrada en 
®” ^os supuestos de

•¡irse á puede prescin- 
POfqueí i garantías 
^ión h ^ y !^ P^°P’^ ^°^^‘ 

° permiten”, precisó el 
b Í"1 CGPJ.

’^^ición a los bandos pro

hibiendo el consumo público de 
droga que han dictado varios 
alcaldes. Sala indicó que “cual
quiera que sea su rango, un 
bando es una disposición admi
nistrativa y mientras esté en el 
marco de sus competencias es 
perfectamense asumible, siem
pre que no contradiga el Orde
namiento”.

“Sin embargo -añadió-, aun 
sin conocer el texto definitivo 
de la Ley de Seguridad Ciu
dadana, pienso que mucha de 
la cobertura legal que se nece
sitaría para la prohibición, por 
ejemplo, del consumo público 
de drogas estará reflejada en 
esta ley”.

Sobre las llamadas “patrullas 
ciudadanas contra la droga”. 
Sala fue rotundo, indicando que 
la actuación de éstas “no es en 
modo alguno justificable, pues
to que en un Estado de Dere
cho la Seguridad Pública es una 
responsabilidad de las fuerzas 
de Seguridad del Estado, y no 
es el ciudadano el que por su 
propia cuenta pueda adoptar 
actitudes, y menos violentas, en 
este sentido, que además pue
dan implicar un quebrantamien
to de la ley”.

“No un parlamento bis”

Sala también se refirió al 
tema de las controvertidas 
declaraciones del vicepresidente 
del CGPJ. “El órgano de 
Gobierno del Poder Judicial no 
está muerto, y ante las mani
festaciones del vicepresidente, 
el CGPJ estaba forzado a decir 
todo lo contrario, que es la rea
lidad, puesto que estamos ante 
un Consejo fundamentalmente 
cohesionado”, señaló el presi
dente, quien indicó que en este 
órgano “ni se reflejan hi se van 
a reflejar las tensiones parla
mentarias, pues no es así como 
funciona el Consejo, el cual no 
es un «parlamento bis»’\

Pascual Sala habló en Albacete sobre cuestiones de la máxima actualidad.

Creación de juicios rápidos 
para delincuencia menor

F. IZAGUIRRE

Sobre las reformas que se 
están acometiendo en el sistema 
de Justicia, Pascual Sala destacó 
que éstas se realizan con el 
objetivo de que la administra
ción de justicia al ciudadano sea 
más ágil y rápida, si bien precisó 
que “lo que siempre ha de tener 
en cuenta el ciudadano es que 
la Justicia se trata de un servicio 
de garantía; es la última garan
tía que cierra el sistema de lo 
que conocemos como Estado de 
Derecho, y por consiguiente, no 
se puede hacer este servicio de 
la noche al día”.

“Pero se puede y se debe 
-agregó Sala- y se va a ensayar 
concretamente en año que tene
mos a la vista, dar lugar a la 

creación de juicios rápidos en 
materia de delincuencia menor, 
sobre todo en el campo de actos 
delictivos contra la propiedad 
y de salud pública”.

Así pues. Sala anunció el 
establecimiento de oficinas judi
ciales que estén en permanente 
guardia, donde las circunstan
cias de la población así lo exi
jan. “Se pueden hacer juicios 
rápidos -matizó-, pero hay 
otras veces en que no se puede, 
porque significaría la supresión 
de la garantía a la que me he 
referido”. -

El «no» del PSOE

Preguntado sobre el «no» del 
PSOE al CGPJ respecto a su 
petición de ampliación de com

petencias, Sala señaló que “no 
ha habido confrontación en este 
asunto, ni ha sentado mal. Se 
trata de cerrar el ciclo de lo 
que supone el Estatuto Orgá
nico de los jueces y magistrados. 
Nosotros entendemos que la 
formación y perfeccionamiento, 
que están atribuidas como com
petencia exclusiva del CGPJ, no 
se conciben como comparti
mentos separados de la selec
ción de jueces, es decir, son 
tres manifestaciones del mismo 
fenómeno, y por razones lógi
cas, este Consejo General quie
re tener criterios que sean deci
sorios en materia de selección 
de jueces, para poder desarro
llar lo anteriormente reseñado, 
de una forma coherente”.



Viernes, 11 de r\f\
Octubre de 1991______ — x I I REGION

José María Bris 
culpa al 
Gobierno Civil 
de la catástrofe 
de Tejera Negra

GUADALAJARA. (Efe).- 
El senador del PP por Gua
dalajara José María Bris acusó 
ayer al Gobierno Civil de Gua
dalajara de no haber adoptado 
las medidas de protección nece
sarias en el término municipal 
alcarreño de Peñalva de la 
Sierra para prevenir el incendio 
que afectó al Parque Natural 
de Tejera Negra.

Bris, en una pregunta que ha 
presentado al Gobierno y que 
dió a conocer ayer señaló que, 
después de que el 24 de agosto 
se produjera un atentado contra 
la base de hidroaviones de ICO- 
NA, situada en Robledillo 
(Guadalajara), a consecuencia 
del cual quedaron inutilizados 
los depósitos de aguas y los 
cables de algunas aeronaves, el 
Gobierno Civil no aumentó la 
vigilancia de este lugar.

Según Bris, el fuego que afec
tó al Parque de Tejera Negra 
el 25 de agosto pasado se inició 
en los límites de la zona cubier
ta por la base de Robledillo, 
en la que un mes después se 
incendió un avión.

En la pregunta que ha diri
gido al Gobierno de la Nación, 
el senador del PP por Guada
lajara solicita información sobre 
si el Ministerio del Interior dis- 
pone-de algún plan para pre
venir este tipo de atentados y 
si la Guardia Civil ha abierto 
algún tipo de investigación para 
detener a los responsables de 
estos hechos. El Parque Natural 
de Tejera Negra, el hayedo más 
meridional de España, se incen
dió el pasado 25 de agosto.

Interior organiza 
un curso sobre 
drogadicción 
para policías en 
Guadalajara

GUADALAJARA. (Efe).- 
El Ministerio del Interior y la 
Federación Española de Muni
cipios y Provincias (FEMP) 
organizarán en Guadalajara un 
curso monográfico sobre dro
gadicción, dirigido a mandos de 
las policías locales de toda 
España, que se celebrará del 
14 al 18 de octubre.

Según informaron ayer fuen
tes del Ayuntamiento de Gua
dalajara, entidad que colabora 
en el curso, se impartirán clases 
sobre derecho penal español e 
internacional en materia de 
droga, rehabilitación de toxicó
manos, prevención, aspectos 
médico-legales de los delin
cuentes drogodependientes, la 
drogadicción como factor 
inductor a la criminalidad, 
recursos terapeúticos y progra
mas de desintoxicación, entre 
otros. La corporación municipal 
alcarreña espera que en estos 
cursos participen 75 cargos de 
policías locales, entre oficiales, 
suboficiales, sargentos y cabos, 
y el profesorado estará integra
do por miembros del Cuerpo 
Nacional de Policía, personal de 
la Guardia Civil y de la Comi
sión Nacional contra la Droga.

La cifra de desocupados en la comunidad se acerca a los 86.000

El paro subió en casi tres 
mil personas en septiembre

En Albacete se incrementó en 1.165 parados más y en Ciudad Real 988

El número de parados 
registrados en las Oficinas 
de Empleo de Castilla-La 
Mancha en septiembre 
subió en 2.870 personas en 
relación a agosto, por lo 
que la cifra de parados se 
sitúa en 85.731 y la tasa 
de paro sobre población 
activa en el 14,36%.

MADRID. (Efe).- Según 
datos del Ministerio de Tra
bajo, en términos relativos el 
aumento en septiembre fue 
del 3,46 por ciento sobre el 
número de parados registra
dos al término del mes de 
agosto, mientras que en rela
ción con septiembre de 1990, 
el paro disminuyó en 5.239 
personas (-5,76 por ciento).

En los tres años anteriores, 
el desempleo registrado en el 
mes de septiembre varió en 
las siguientes cantidades: en 
1988 bajó en 876 trabajadores 
(-0,80 por ciento); en 1989 en 
3.631 (-3,77' por ciento) y en 
1990 en 95 personas (-0,10 por 
ciento).

El paro masculino se sitúa 
en 37.115, con una subida 
sobre el mes anterior de 1.119 
(3,11 por ciento), mientras que 
el femenino se cifró en 48.616 
mujeres, por lo que sube en 
1.715 (3,74 por ciento) sobre 
agosto.

En comparación con sep
tiembre de 1990, el paro mas
culino se reduce en 5.997 per
sonas y el femenino se incre
menta en 758.

Por sectores, el desempleo 
en el pasado mes varió en

José Molina les ofreció la posibilidad de ser escuchadas en las Cortes

IU aboga por las organizaciones 
sociales cercanas al ciudadano

TOLEDO. (Efe).- El dipu
tado de IU en las Cortes regio
nales, José Molina, dijo ayer en 
Toledo que es necesario que 
todas las organizaciones socia
les de la región, “por pequeñas 
que sean, puedan tener voz y 
ser escuchadas en el Parlamento 
de Castilla-La Mancha”.

Molina aseguró que IU va 
a ofertar a todas las fuerza 
sociales la posibilidad de que 
sus voces sean escuchadas en 
el Parlamento a través del Gru
po de IU, extremo éste que para 
el diputado de la coalición 
izquierdista “debéría ser normal 
en el resto de grupos y daría 
más vida a las Cortes regio
nales”.

El único diputado de IU en 
el Parlamento regional, que se 
reunió con dirigentes de 
CC.OO. para realizar este ofre
cimiento y para tratar temas de 
interés común, indicó que las 
organizaciones sociales “están 
cerca de los ciudadanos, mien
tras que en el Parlamento se 
tratan a veces asuntos totalmen
te ajenos a la ciudadanía”.

. -ssy, VA.^^«M>X.>3Wí$S^^^, {, t^

mFB»m«Dtm j

Crece el paro en Castilla-La Mancha.

oernhooR!^

las siguientes cantidades: 
Agricultura -184 (-2,27 por 
ciento); Industria “582 (2,59 
por ciento); Construcción 
“626 (5,16 por ciento); Ser
vicios “1.546 (6,48 por ciento); 
Sin empleo anterior 
(1,84 por ciento).

300

Paro juvenil

El paro de los jóvenes 
menores de 25 años aumentó 
en septiembre en 913 perso
nas (3,58 por ciento). Los 
hombres suben en 205 y las 
mujeres 708.

Respecto a septiembre del 
pasado año, el paro de los 
hombres menores de esa edad

José Molina.

Molina explicó que esta pri
mera reunión “queríamos que 
se celebrara con un sindicato, 
hubiera dado igual UGT que 
CC.OO., ya que estas organi
zaciones son las instituciones 
sociales más asentadas y que 
más han contribuido con la 
región”.

Los asuntos que se han tra- 

descendió en 3.552 trabajado
res y el de las mujeres se 
redujo en 2.969.

El número de colocaciones 
registradas en el INEM en 
septiembre Jue de 12.323, lo 
que significó un descenso de 
299 (-2,37 por ciento) sobre 
el mismo mes de 1990. En 
septiembre se formalizaron 
un total de 5.931 contratos de 
trabajo acogidos a medidas de 
Fomento del Empleo, lo que 
supuso un aumento de 475 
contratos (8,71%) con respec
to a ese mes del pasado año. 
En Albacete se registraron 
25.939 parados (incremento 
de 1.165) y en Ciudad Real 
26.752 (988 más). 

tado en la reunión han estado 
centrados en la creación de 
empleo, la falta de inversiones, 
el recorte presupuestario del 
INEM, la política social y un 
análisis de la situación de Cas
tilla-La Mancha, “que en nada 
coincide con la visión triunfa
lista del Gobierno regional”, 
añadió Molina.

En relación con el periodo 
de sesiones, el diputado regio
nal de lU señaló que “unas Cor
tes quQ permanecen cerradas 
ocho meses al año no pueden 
estar en consonancia con los 
ciudadanos de Castilla-La Man
cha”, aunque no quiso adelan
tar las iniciativas que tomará 
su grupo en este sentido.

Por otra parte, el secretario 
regional de CC.OO., José 
María Díaz-Ropero, calificó 
como positiva la oferta de IU 
y añadió que “es el primer ofre
cimiento que se nos hace en 
este sentido y posibilitará el 
planteamiento en el Parlamento 
de problemas que nunca se 
habían tratado”.

Cerca de 1,400 
personas, 
beneficiadas pj, 
el Plan Reg^ 
de Solidaridad

TOLEDO. (Efe)- r» 
1.400 personas se estañ é 
ficiando de las ayudas v 
gramas previstos en eli 
Regional de Solidaridad J 
volúmen global de ayudas 
rior a los 527,2 millo,; 
pesetas, informo a Efe el 
sejero de Bienestar Í 
Antonio Pina. *

Del total de benefc 
citados, 828 forman paru 
los Programas de Insc 
puestos en marcha por ¡^ 
tamientos y otras organi^ 
nes no gubernamen¿« 
Cruz Roja y Cáritas, 297 
recibido algúna ayuda em 
dinaria y otros 229 están 
gidos a las ayudas ordinal 
“salario social”.

EI Plan de Solidaridad 
aprobado por un decreto 
Consejo de Gobierno 
diciembre de 1990 tras ser» 
ciado con los sindicatost 
y CC.OO. dentro de la R 
forma Sindical Prioritaria(P 
y está dotado de tres tipos 
ayudas, las ordinarias (sal 
social), las extraordinarias o 
carácter urgente y los pn 
mas de inserción.

Según los datos facilitad 
Efe por el consejero de 
nestar Social, las ayudast 
narias fueron solicitadas, d 
el pasado mes de abril, por 
personas, de las que fueron 
cedidas 229.

Estas consisten en subvei 
nar el 60 por ciento del si 
mínimo interprofesional 
tualmente de 53.250 pes 
además de otro 6,6 poro 
por cada miembro de Iam 
familiar, a excepción del ca 
de familia.

Estas ayudas tienen can 
trimestral prorrogable, p 
de ser aprobadas por la 
sejería pasan por las Juntas 
vinciales de Evalución, y 
destinadas a aquellas faa 
que no tengan ingresos ea 
micos y que no puedan acojí 
a la Ley de Pensiones 
Contributivas.

Las ayudas concedió 
concepto de “salario social ¡ 
propuestas y canalizadas í 
Administración Regional al 
vés de la red de servicios sal 
les básicos existentes enj 
Centros Sociales Polivalenll 
en Ayuntamientos. 1

El cardenal de
Toledo, 1 
hospitalizado j

TOLEDO. (Efe).- El 
nal primado y arzobisp^J 
Toledo, Marcelo Go^ 
Martín, se encuentra iw 
en el Hospital Virgen j 
Salud de la capital coinoj 
secuencia de una obstR 
intestinal, según conf^ 
ayer fuentes del Sers 1 
Cirugía de este 
talario. Marcelo Gonzaig 
tín permanece en un^ □ 
ción de la planta de^ 1 
donde está en J 
médicos que le ^^*5^ J 
puesto un tratainien 
que se espera que se 1 
su dolencia sin jener 1 
intervenido quirúrgica I

D.2022
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00 ^ La ^Icy Corcuera^ a debate

loiiK

•nistro del Interior; José Luis Corcuera 
^\^dió ^y^^ ^^ ^^ Congreso la constituciona- 
U Í necesidad de la ley de seguridad ciu- 
j a pnen luchar eficazmente contra el tráfico 
iroS^^ f controlar el desarrollo de las mani-

Los socialistas rechazaron las enmiendas a la totalidad pero anunciaron que admitirían enmiendas para mejoraría

festaciones. La oposición -PP, IU, CDS, EA y 
EE- presentaron enmiendas y señalaron que el 
proyecto es innecesario e ineficaz, restringe las 
libertades y pone al mismo nivel el derecho 
a la libertad que a la seguridad material. El

ministro se mostró muy duro con los jueces 
que han dictado resoluciones que “entorpecen” 
a la Policía en la, lucha contra la droga y dijo 
que reclama para las fuerzas de seguridad un 
instrumento que tienen policías de otros países.

tán bej

con 
‘dass^ 
Mones 
fe el a

Corcuera defiende la constitucionalidad y 
necesidad de la ley de seguridad ciudadana

ueficij 
parte

Los partidos de la oposición afirman que la ley es innecesaria y será ineficaz en la lucha contra la droga

MADRID. (Fax-Press).- El
w Ay «linistro, en la presentación del 
gani2« oroyecto de ley, manifestó que 
ilej jjl rirptpnde ps “otorear■1 oque se pretende es otorgar 
' 2971 ¿tura normativa suficiente 
“■'^determinadas intervenciones3 deieiunHaowu — 
^^’ administrativas esenciales en la 
**'®« tarea de prevención de segu-

a extn

iridad 
xreio
erno

ridad”, a través de la identi
ficación en la vía pública o en 
dependencias policiales y la 
-isibilidad de entrar en losposiDilioari uc cuLiai vil IVO 
domicilios particulares, cuando 

^^°^^ se tenga constancia de que se 
'®*^ está cometiendo un delito fla- 

urialP de tráfico de droeas.
la

aria(i
5 tipos 
s (sal 
ariaso 
)s pnii

grante de tráfico de drogas. 
“Medidas de esta naturaleza

de identificación aparecen en 
los ordenamientos de otros paí
ses de nuestro entorno” y aña-
lió que “por defender instru-

" J 1 lientos que tienen todos los 
¡j* laíses le llaman a uno fascista 
las di ’ creador de un estado de

lerom En cuanto al artículo 21 del 
iroyecto de ley que permite la

.y|j^,jij entrada en domicilios sin man- 
jgljjjj iainiento judicial. Corcuera 

manifestó que por lo generalanal „ - . - 
) pgjj cldesarrollo de las operaciones 
3Qf(^ loliclales permiten acudir a la
Iay¡5 lutoridad judicial, pero que e 

jelc2¡ existen “supuestos excepciona
les” en que el delito de tráfico 

n cara ^drogas se consuma con tal 
í. vs celeridad que el tiempo que se 
)]• ¡ai mvierte en obtener la autori- 
untas! c^ción judicial impide que se

El ministro del Interior, José Luis Corcuera, defendió ayer ante el pleno del Congreso la ley de seguridad ciudadana.)n, y pueda evitar la comisión del 
delito.

los eco ‘En algunas viviendas no sé 

liones

¡didai 
¡ocial"! 
adas i

íiacoíi puede ir a decomisar droga lla
mando a la puerta porque se 
frustra la operación y al vecin
dario que sabe que en ese domi
cilio se vende droga”, explicó.

1 Corcuera negó que se tratara 
mala de una ley antisindical o anti- 

fr^ulga. El ministro puso de 
manifiesto que el 68% de las 
mMifestaciones olvidaba cum
plir con los requisitos estable
ados en la ley que regula este 
derecho fundamental. “No es 

dos ^ 
;s eo 
valenlt

®® medida antisindical porque 
organizaciones serias como los 
laicatos cumplen siempre las 
^^^ trabajan siempre dentro

El tf 
ibispo 
Goflí 
Ingres 
en de 
onio ¡ 
bstnií 
nfiif 
¡rvio’ 
roto 
ale* 
la I>^

Cim 
icióof 
lenle' 
o, ce* 
; re^^

Poco respeto

flieiH^

, ministro desmintió tam- 
^^^ ^^ proyecto de ley estu- 
^°^''*'‘^do por una descon- 
en los jueces, pero Cor- 

ea no dudó en presentar en 
^^^^^e) algunas disposicio- 
judiciales en las que estos 

^ autorizar registros 
P^e" cuestiones 

eleogas^^^^^ ^^^ ^^ tráfico de 

^^^^ respetar a 
. hace resoluciones como 
^mi *^^ ^^^"^ impidiendo 

^ °^ mandos policiales 
^u función?. Les tengo

Corcuera se mostró muy duro con los jueces que han dictado reso
luciones que a su juicio han entorpecido la labor de la policía en 
la lucha contra la droga y manifestó que sólo reclama para las fuerzas 
de seguridad un instrumento del que disponen policías de otros países

^^EI domicilio 
viola ble ^^

el respeto que me merecen que 
es poco”, dijo el ministro, que 
poco después añadió que tam
poco estaba de acuerdo con la 
interpretación de los jueces que 
impide la provocación del delito 
por las fuerzas de seguridad y 
agregó que los políticos se pre
sentan cada cuatro años a las 
elecciones para responder de su 
actividad mientras que los jue
ces no, lo que levantó una olea
da de murmullos entre los ban
cos de la oposición.

Trillo

El portavoz del Partido 
Popular, Federico Trillo, afirmó 
que coincidía con el ministro 
en el diagnóstico de la situación 
de inseguridad ciudadana pero 
no en las causas y en el tra
tamiento, y pidió que el con
sumo de drogas se incluya como 
delito en el Código Penal, por
que sería así como los jueces 
podrían determinar las medidas 

a adoptar hacia un drogode
pendiente.

El portavoz del PSOE, en 
esta ley, José María Mohedano 
rechazó esa posibilidad porque 
sería recargar aún más de tra
bajo a los jueces.

Federido Trillo, señaló que 
la ley no aporta nada nuevo 
que no este recogido en otras 
normas y que los artículos más 
polémicos “bordean la Consti
tución y son ineficaces en la 
lucha contra la inseguridad ciu
dadana”. “La ley es un brocha
zo, un garabato sobre el marco 
que garantiza la libertad. Esta 
ley es un esperpento. Es el 
reflejo del fracaso de su política 
de seguridad ciudadana, de su 
recelo de los jueces, y no cabe 
en el marco de la Constitución. 
Prefiere prescindir de los jueces 
a dotarlos de medios, prefiere 
retener a detener y provocar el 
delito a investigarlo”, añadió el 
portavoz del PP para quien 
“nunca desde 1978 se ha traído 

una ley a las Cortes que ponga 
tan en peligro la libertad en 
España”.

El diputado de Izquierda 
Unida, Pablo Castellano, por su 
parte indicó que el proyecto de 
ley “parte del concepto reduc
cionista de asimilar seguridad 
ciudadana a tranquilidad calle
jera” y coincidió con otros por
tavoces de la oposición en cali
ficar a la “ley Corcuera” de 
innecesaria e inconstitucional,' e 
ineficaz en la lucha contra la 
droga. Agregó que supone “una 
reforma encubierta de los dere
chos de reunión y manifestación 
y la creación de una jurisdicción 
policial paralela”.

El diputado Castellano 
subrayó que la ley le recordaba 
la frase de Manuel Fraga “la 
calle es mía” y que la verdadera 
seguridad ciudadana es la que 
emana de la la Constitución y 
del cumplimiento y protección 
de otros derechos fundamen
tales.

En el debate de la ley 
de seguridad ciudadana y 
sobre la inviolabilidad del 
domicilio, José Luis Cor- 
cuera manifestó que “con 
esta ley, el domicilio es 
inviolable, excepto uno, el 
de los que venden droga”.

Ya por la tarde, el ple
no del Congreso de los 
Diputados rechazó con 
los votos en contra del 
Grupo Socialista, las 
enmiendas a la totalidad 
del proyecto de ley de 
Seguridad Ciudadana 
defendidas por la mayoría 
de la oposición, que pidió 
la devolución del texto al 
Gobierno. El debate, que 
consumió más de seis 
horas, se inició a las nue
ve horas, con la presen
tación del proyecto por el 
ministro del Interior, José 
Luis Corcuera, quien 
defendió la constituciona
lidad y respeto a las leyes 
que a su juicio tienen 
todas las medidas previs
tas en la Ley de Segu
ridad Ciudadana.
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twProsiguen las manifestaciones.

í (ira

consumo y
tráfico de droa L

MADRID. (Agencia

Leopoldo Torres (derecha), fiscal general del Estado, durante una comparecencia pública.

dip 
lar.

Un
1

De 
tez

Durante el día de ayerseu 
tieron (distintas manifestacn J,

Continúan las 
manifestaciones 
contra el

Rafael Vera destaca la necesidad de canalizar la colaboración ciudadana en la lucha contra la droga
registrándose incidentes 
algunas de ellas. Es el caso (le

Fra

Interior prohíbe las patrullas vecinales 
y señala que la Policía será contundente

Adra (Almería), donde \i ¡„, 
personas resultaron heridas «^ 
enfrentamientos con la Poli 
al quemar la casa de un¡ jj 
sunto narcotraficante. J ir&

El barrio cartagenero del
600” paralizó ayer por la 1111

Leopoldo Torres afirma que el derecho de manifestación no es la Apartida de la porra’ 0 los somatenes
na su actividad y unos mili; 
nos recorrieron sus callesy; b

'^4^^ecretarío de Estado para la Seguridad, Rafael Vera, 
anunció ayer que se tomarán medidas contundentes 
contra las denominadas patrullas vecinales que actúan 
por su cuenta contra los drogadictos en distintos puntos 
de España.

MADRID. (Agencias).- 
Vera decidió “atajar y prohibir 
tajantemente” estas patrullas 
y adelantó una serie de medi
das para “potenciar el clima 
de colaboración que se ha des
pertado en nuestra sociedad”.

Las medidas se adoptaron 
en una reunión que el secre
tario de Estado para la Segu
ridad mantuvo con los dele
gados del Gobierno de 
Madrid, Cataluña, Valencia y 
Andalucía, las cuatro comu
nidades autónomas más con
flictivas. También asistió el 
director general de la Policía, 
Carlos Conde-Duque, que se

adhirió por completo a la pos
tura de Interior advirtiendo 
que “la policía será contun
dente con quien se tome la 
justicia por su mano”.

Vera aseguró que “la poli
cía tiene órdenes estrictas de 
actuar con contundencia con
tra estos movimientos, vamos 
a ser muy rigurosos”. Sin 
embargo, e^ secretaqo de 
Estado para la Seguridad 
extrajo una consecuencia posi
tiva de esta respuesta vecinal. 
En su opinión, la reacción ciu
dadana demuestra la sensibi
lidad alcanzada ante uno de 
los problemas más acuciantes

del momento, por lo que se 
refirió a la necesidad de “ca
nalizar las protestas vecinales 
y potenciar la colaboración 
ciudadana con las fuerzas de 
orden público”.

Como primera medida. 
Interior establecerá en las 
comisarías de barrio unos 
enlaces permanentes que con
tacten con los vecinos en una 
atención especial, que se aleje 
del trato distante habitual de 
los funcionarios de policía. 
Rafael Vera adelantó también 
que se mejoraría la respuesta 
policial incrementando las 
dotaciones con nuevos efec
tivos y aseguró que serían 
reprimidos los ciudadanos que 
se extralimiten “invadiendo el 
terreno de los demás”.

Por su parte, el Fiscal 
General del Estado, Leopoldo 
Torres, dijo ayer ert relación

a las llamadas “patrullas ciu
dadanas” que “no hay que 
confundir el legítimo derecho 
de manifestación con la par-
tida de lá porra o 
tenes, todo ello 
recuerdo”.

los soma- 
de triste

No obstante, Leo43oldo 
Torres aseguró que desde la 
Fiscalía General río s&’va a 
tomar ninguna medida a8pé= 
cial, “lo que. no quiere decir 
que las fiscalías dejen de 
actuar de oficio cuando detec
ten que se ha producido algún 
delito”. . /

Torres señaló qu?( “en la 
medida en que de,^ estos 
hechos ^Dudiera derivar la 
comisión de "delitos tipificados 
en él código penal, e^minis- 
terio fiscal y las fiscalías de 
los lugares donde ocurran 
estas desdichadas manifesta
ciones de violencia, actuaran”.

taron la circulación, en proa jdt 
por la inseguridad ciudad )f£ 
que padecen por el tráfo jad
consumo de drogas.

En Malvarrosa (Valendii
Gol

E
en Valladolid no se produja É 
incidentes. El nuevo pb ai 
drogodependencias del Ayra m 
miento de Barcelona taral mi 
prevé sancionar el consumo ib 
drogas en la vía pública, oí ilul
lo ha hecho Madrid. ide

La Delegación del Gofe 
en Baleares ha decretado US!
cierre por un mes de lai i^n 
coteca “BCM”, situada fC
Magalluf y una de las! W
importantes de la isla, 
de la detención de tres® “P'
viduos en el interior de la*
a quienes se incautaroiU 
200 dosis de “éxtasis”.

El Ayuntamiento de Spi 
o 1 tpiAn

E

Los traficantes organizan rutas
de fin de semana para jovenes

BARCELONA. (Efe).- La 
policía autonómica catalana 
investiga a presuntos traficantes 
de droga que organizan desde 
hace meses fiestas en bares de 
moda catalanes en las que se 
consumen grandes cantidades 
de alcohol y cocaína.

Los Mossos dEsquadra han 
identificado a un 115 jóvenes, 
de entre 22 y 25 años, la mayo
ría de ellos de clase media, que 
se dedican a recorrer durante 
los fines de semana esta par
ticular “ruta de la cocaína”, que 
incluye locales y discotecas des

de Salou (Tarragona) hasta Llo
ret de Mar (Girona). Según 
fuentes de la Dirección General 
de Seguridad Ciudadana de la 
Generalitat, los jóvenes empie
zan su recorrido el viernes por 
la noche en locales de Barce
lona, donde ya inician el con
sumo de droga, recorren las 
carreteras catalanas conducien
do temerariamente y no duer
men durante dos días.

La existencia de este grupo 
de jóvenes fue detectada a raíz 
de una denuncia formulada por 
el ayuntamiento de Torelló

(Barcelona), que observó cómo 
numerosos vehículos de fuera 
de la localidad se concentraban 
en el aparcamiento de una dis
coteca de la población y sus 
ocupantes empezaban a causar 
altercados con los vecinos.

Los Mossos montaron un ser
vicio de vigilancia que culminó 
hace unos días con la identi
ficación de más de un centenar 
de jóvenes en la localidad de 
Torelló. La Policía comprobó 
que se trata de las mismas per
sonas que habían detectado en 
otras fiestas. “Ruta de la cocaína”.

gobernado en coalición |W ~“ 
PA y el PP, el único de “ 
ocho capitales andaluzas(jue ®I 
anunciado la aplicación des 
ciones por el consumo i* 
de drogas antes de que^ p 
en vigor la ley de Seguí"
Ciudadana. . j»

En Marbella, donde 
Jesús Gil, ya existe una * ^^j.
que prohíbe el consumos 
gas en público, aunque 
penalizado con multas.

El ayuntamiento de P^
dra, gobernado por el ' 
impuesto cincuenta sancio 
jóvenes drogadictos de 
entrada en vigor, el r 
agosto, de un bando en • 
se prohíbe el consumo ^ 
pefacientes en lugares P®'

El Ayuntamiento de 
con alcalde del PP. h^ 
sancionar con 10.000 p^ 
consumo de drogas en 
y establecimientos P 
informó ayer el g® i® 
prensa municipal.

teja
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gnr^3 67 años de edad y el óbito se produjo a consecuencia de un infarto

Fallece Pío Cabanillas, ex 
ministro y dirigente del PP

"'¡^ío ym^ ^^ defínió como un hombre ‘^singular y fundamentalmente bueno

infarto de miocardio,ieno

>nts.

fleí miaistro y dirigente del PP Pío Cabanillas Gallas 
^eció ay^f" tarde en su domicilio de Madrid a causa 

.^^^^ a^ mi^Qwa:^ informaron fuentes del PP.

las 
anes

aDRlD. (Efe).- Pío Caba- 
de 67 años, fue ministro 

^Información y Turismo con 
los Arias Navarro como pre

sente del Gobierno, y de Cul-
Justicia y Presidencia en 

b época de Unión de Centro 
,neinocrático, con Adolfo Suá- 
,jez al frente del Ejecutivo.

Cabanillas nació en Ponteve- 
¿a, estaba casado y tenía un 
ujo En la actualidad era euro
diputado por el Partido Popu-

Éstudió Derecho en Granada 

enciai

y completó esta carrera en 
Madrid donde se doctoró en la 
Universidad Central.

Tras ocupar diversos cargos 
^^^^ en la Administración durante el 
^’’’^™ interior régimen -fue subsecre- 
'^ •** ario de Información y Turismo 
entes

^^ Fraga titular del departamento-, 
’do n mei último año citado fue ele- 
leridas

de 1962 a 1969, siendo Manuel

jdo procurador en Cortes y 
inco años después accedió ala P(

^ ™I »primera cartera ministerial, 
irecisaraente al frente del cita- 

rodé! lo Ministerio, en el Gabinete 
tlaiií je Carlos Arias Navarro.
s milü Con las primeras elecciones 
>11«!'« lemocráticas, en 1977, fue ele- 
flpwi ¡ido diputado de UCD por 
ciudai )rense y ese mismo año desig- 

tráta ado titular de Cultura en el 

ilencú
¡obiemo de Adolfo Suárez.
En 1980 ocupó el cargo de 

irodujs linistro sin cartera adjunto a 
1 plan Presidencia y en febrero del 
d Ara ño siguiente, en el primer Eje- 
1 tarai olivo formado por Leopoldo 
'nsum alvo-Sotelo, Pió Cabanillas fue 
lica,ío ¡hilar del Ministerio de la Pre- 

idencia para, tras el verano de 
Gobia se año, ocupar la cartera de 
retaifc
le la 
:uada 

las 
la, a

usticia, tras la dimisión de Fer- 
ández Ordóñez.
Cesó tras la victoria electoral 

tó PSOE, en octubre de 1982, 
unque conservó el escaño de

tres a üputado en Cortes.
de la En enera de 1986 Cabanillas 
ironi “fi elegido miembro del Par- 

ón (X" 
:o de'

miento Europeo por la Coa- 
le Spí t^mn Popular y, tres años más 

®te, ingresó en el recién crea- 
jo Partido Popular de Manuel 
•raga.:as qtf 

m des
Incombustible

Segaré

10 di •'

ique

Pío Cabanillas estaba consi- 
j i^^nio un profesional de 

: gobX' ¡critica, que sabía adaptarse 
^'’^^^^^^ancias políticas de 

• í J momento. Como buen 
,®8o> no se sabía si subía o 

las escaleras.
(Combustible, fue^de partido 

1 partido, aunque siempre con 
nric"® También era 
jpyifHl J^® per la ambigüedad de

Ponii
:1 PP.

d^^ as * *“ “‘i’L'igLicuau uc 
1 P^ In ’^'^’^Qs» y su humanidad.

)de

In k —’ liuiiiaiuuau. 
®®bre conversador.

’ ^^® mitigaba el 
^^^ ^Q^ Consejos de 

*! *^S1E*^^ por Leo- 
do® lando Sotelo, emborro- 

osnan^^ ®®“scuíos dibujos)eset¿*

ins!i
^^ definido 

llar v hombre sin- 
j« ’ ^ fundamentalmente bue-

En su “curriculum vitae” 
figuran también el haber sido 
presidente de la Comisión de 
Justicia del Congreso de los 
Diputados, miembro de la 
Comisión de reglamento, de la 
Comisión mixta Constitución-

PSOE y PP rechazan 
las enmiendas de la 

ley del servicio militar

Juan M. Eguiagaray 
veta el deseo catalán 
de gestionar el IRPF

MADRID. (Efe).- Los votos 
mayoritarios de los grupos 
socialista y popular del Congre
so impidieron ayer la acepta
ción de las enmiendas a la tota
lidad del proyecto del ley del 
Servicio Militar presentadas por 
el resto de la oposición.

De los 223 votos emitidos, 
197 -del PSOE y PP- fueron 
en contra de la aceptación de 
estas enmiendas, 24 a favor -los 
de IU, CDS, Grupo Vasco y 
Catalán- y dos abstenciones.

Durante el debate parlamen
tario, los grupos de la oposición 
que presentaron las enmiendas 
a la totalidad-pidiendo la devo
lución del proyecto al Gobierno 
defendieron la implantanción 
en España de un ejército pro
fesional y, por lo tanto, la supre
sión de la “mili” obligatoria.

El ministro de Defensa argu
mentó razones sociales, demo
gráficas y económicas para 
mantener el actual sistema mix
to -Ejército integrado por pro
fesionales y de reemplazo obli
gatorio- y defendió el proyecto 
de ley elaborado por su depar
tamento porque introduce 
mejoras en la prestación del ser-

El juicio de Edelweis 
quedó visto para sentencia

El Rey defiende la 
universalidad del español

MADRID. (Fax-Press).- 
Eduardo González Arenas, 
“Eddie” declaró ayer ante el 
Tribunal de la Audiencia Pro
vincial que “si hay algún cul
pable de los hechos que se pue
dan considerar condenables, soy 
solamente yo y ninguno de los 
procesados”.

El líder de Edelweiss realizó 
estas declaraciones poco antes 
de que el juicio contra los diri
gentes de la secta quedara visto 
para sentencia.

Los abogados de la defensa 
solicitaron en sus informes fina
les la libre absolución de los 
procesados, sobre los que pesan 
las acusaciones de corrupción 
de menores, asociación ilícita y 
estupro.

El argumento más esgrimido 
por los defensores fue la mino
ría de edad que casi todos los 

Reglamento y de la Comisión 
de Hacienda. Formó parte, asi
mismo, del Cómite Ejecutivo 
Nacional de Unión de Centro 
Democrático.

Con la absorción del Partido 
Liberal por la todavía Alianza 
Popular de Manuel Fraga, Pío 
Cabanillas cambió nuevamente 
sus siglas. Y ahí se quedó hasta 
el final.

García Vargas.

vicio militar. Vargas dijo que 
“nuestros gastos de Defensa no 
deberían seguir decreciendo o 
estancarse durante los años 
venideros”. Vargas señaló que 
hay algunas fuerzas políticas 
que defienden a la vez la dis
minución de gastos militares y 
unas Fuerzas Armadas profe
sionales por lo que “no han 
hecho muchos cálculos econó
micos ni demográficos y pro
pugnan algo así como una mul
tiplicación de panes y peces pre
supuestarios y de efectivos”. 

procesados tenían en el 
momento de los hechos.

También se basaron para 
pedir la libre absolución en la 
falta de intención de delinquir.

En todos los alegatos finales 
de los letrados de la defensa 
se menciona la escasa solidez 
de los testigos que han com
parecido en la Audiencia 'Pro
vincial.

Las elevadas penas que soli
citaron para los procesados tan
to la Fiscal como las cuatro acu
saciones particulares fueron 
duramente criticadas por los 
abogados de la defensa, que 
consideran que “la calificación 
de los acusadores, pese a su 
adecuación técnica, está desqui
ciada”.

En los próximos días se cono
cerá la sentencia.

Estaba considerado un político incombustible.

MADRID. (Efe).- El minis
tro para las Administraciones 
Públicas, Juan Manuel Eguia
garay, rechazó ayer la preten
sión de Cataluña de asumir la 
gestión del IRPF dentro del 
nuevo sistema de financiación 
autonómica, y dijo que la posi
ción catalana “no merece un 
grado de respuesta favorable”.

”La aplicación de un sistema 
como este significa que las 
comunidades que tienen, por 
razón de la ubicación en su 
territorio, una concentración de 
renta o de riqueza, con un por
centaje muy pequeño de IRPF 
(Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas), obtienen 
un beneficio neto notablemente 
superior al de otras”, afirmó, 
en declaraciones a la cadena 
Ser, Eguiagaray, que ve “difícil 
que un sistema como este pueda 
ser aceptable por el común”.

El ministro, que no obstante 
aseguró que “estamos abiertos 
a la discusión de cualquier pro
puesta”, señaló que el Gobierno 
está plariteándose “adaptar lo 
que existe -que no ha funcio
nado mal- a las exigencias de

TORONTO. (Efe).- El Rey 
Juan Carlos de España defendió 
ayer jueves, en la Universidad 
de Toronto, la más grande de 
Canadá, la universalidad del 
español y la capacidad de 
expansión de esta lengua.

Don Juan Carlos que fue 
investido Doctor “Honoris Cau
sa” en Derecho por esta Uni
versidad, explicó durante su dis
curso la importancia y la 
influencia creciente que tiene 
el español en el mundo: “lengua 
materna de 340 millones de per
sonas y lengua oficial de más 
de 20 países”.

Entre las sonrisas de los asis
tentes al acto de la investidura, 
el Rey mostró su confianza en 
que sea posible que el depar
tamento de español de la Uni
versidad continué sus trabajos, 
a pesar de sus problemas pre

cada momento y perfeccionarlo 
en consecuencia”, en referencia 
al sistema de financiación de 
las Comunidades Autónomas, 
pendiente de diseñar.

En este sentido, Juan Manuel 
Eguiagaray opinó que se trata 
de “buscar un acuerdo entre 
todos, que tenga en cuenta al 
menos los tres niveles de 
Gobierno, el central, el auto
nómico y el local”.

”Estamos hablando -añadió- 
del concurso de la nación que 
hay que distribuir entre los tres 
niveles, una distribución solida
ria entre las regiones más ricas 
y más pobres”.

Las Comunidades Autóno
mas esperan la próxima con
vocatoria del Consejo de Polí
tica Fiscal y Financiera para, 
en su seno, abordar el nuevo 
sistema de financiación que 
debe entrar en vigor en enero 
de 1992. El ministro de Eco
nomía y Hacienda, Carlos Sol
chaga, ha reiterado en las últi
mas semanas que aún es posible 
un acuerdo antes de final de 
año y que, de no ser posible, 
se prorrogaría el actual modelo 
con ligeras modificaciones.

supuestarios. Don Juan Carlos 
y Doña Sofía llegaron ayer a 
Toronto procedentes de Was
hington, última etapa de su via
je por Estados Unidos y Cana
dá. Desde el aeropuerto, los 
Monarcas se trasladaron, acom
pañados por el ministro español 
de Educación, Javier Solana, al 
“campus” de la Universidad de 
Toronto, recinto del más puro 
estilo británico rodeado de 
árboles en los que ya se observa 
el colorido del otoño canadien
se. En la ceremonia, celebrada 
en la “Hart House” del “cam
pus” de esta institución docen
te, el monarca se refirió a Espa
ña como un país que “tras 
mucho tiempo de estar ensimis
mado, ha comprendido que la 
modernidad y el progreso 
requerían la colaboración y no 
la cerrazón”.
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Un fuerte borrasca sobre el sur peninsular ha obligado a adoptar la medida

Cádiz y Málaga en ‘alerta 2’ 
por riesgo de fuertes lluvias

Rescatan los cuerpos de 2 marinos cuyo buque naufragó en la costa gallega

Protección Civil declaró 
ayer en dos provincias de 
Andalucía, Cádiz y Mála
ga, la situación de “Alerta 
2” por previsión de llu
vias, mientras en el resto 
de la región se mantuvo 
todo el día la ”situación 
1” o “cero*’, informó a Efe 
el Instituto Nacional de 
Meteorología, según lo 
establecido en el Plan Pre- 
vimet91.

SEVILLA. (Efe).- La 
Situación 2 que establece el 
Plan Previhiet supone que se 
registrarán lluvias fuertes o 
muy fuertes -entre 61 y 130 
litros por metro cuadrado- en 
un periodo inferior a doce 
horas, mientras que la Situa
ción 1 indica que es probable 
que se registren lluvias algo 
fuertes -entre 26 y 60 litros-, 
en doce horas o menos.

En los casos de Málaga y 
Cádiz, la misma fuente infor
mó que se esperaba que pasa
sen a Situación 1 al final del 
día, mientras que Huelva, 
Sevilla y Córdoba podrían lle
gar a Situación cero. Una 
fuerte borrasca, que estaba 
situada sobre el sur de la 
Península Ibérica, ha obligado 
a tomar estas medidas.

Rescate de náufragos

Por otra parte, el cuerpo 
de José Manuel Santiago 
Lago, que contaba treintaiún 
años de edad, y de profesión 
contramaestre del arrastrero 
“La Xana”, hundido hace 
varios días, fue encontrado 
ayer por su padre en la zona 
dé Boubirón, a un kilómetro 
de Muxía, informaron fuentes 
de esta cofradía de pescado
res.

El cadáver de José Manuel 
Santiago, localizado sobre las 
10,00 horas por su propio 
padre cuando rastreaba la 
costa desde tierra, es el pri
mero recuperado de los cinco

El juez del ‘caso Guerra’ 
decreta el secreto sumarial 

del asunto de las tragaperras
SEVILLA. (Efe).- El juez 

Angel Márquez, titular del juz
gado número 6 de Sevilla, ha 
decretado el secreto de las dili
gencias del llamado caso de las 
tragaperras durante un mes, 
anunció ayer el magistrado.

Esta es la segunda ocasión 
en la que el juez Márquez 
decreta el secreto en este suma
rio, iniciado en relación con la 
posible participación de Juan 
Guerra en operaciones comer
ciales sobre el juego y que deri
vó, el pasado verano, en la 
investigación sobre la conce
sión, por parte de la Junta de 
Andalucía, de 367 licencias para 
máquinas recreativas a la 
empresa “Recreativos Astigi”.

Las previsiones de lluvia indicaban que podrían ser fuertes.

tripulantes de “La Xana” 
desaparecidos en el accidente 
registrado a la entrada del 
puerto de Muxía en la madru
gada del pasado martes.

Poco después aparecía el 
segundo cadáver localizado 
ayer de los marineros del pes
quero “La Xana”, .que nau
fragó en la madrugada del 
martes en la entrada del puer
to de Muxía, en la Costa de 
la Muerte, y que fue iden
tificado como Manuel Anto
nio Ramos Fernández, de 
veinticinco años de edad.

El cuerpo del infortunado 
Manuel Antonio fue recogido 
por los buceadores de pro
tección civil, mientras que el 
primero en aparecer, José 
Manuel Santiago Lago, de 31 
años, lo localizó su propio 
padre, que realizaba la bús
queda desde tierra.

Fuentes de las labores de 
rescate explicaron que todavía 
podrían aparecer más cuer
pos.

Tras el naufragio de “La 
Xana”, tres marineros pudie
ron salvarse al ser arrojados 
hacia la costa por un golpe 
de mar, mientras que cinco 
se consideraban desapareci
dos.

Angel Márquez decretó por 
primera vez el secreto en este 
sumario días antes de ordenar 
la detención del entonces dele
gado de la Consejería de 
Gobernación de la Junta en 
Sevilla, Francisco Morillo y del 
propietario de “Recreativos 
Astigi”, Manuel Mora, ocurri
das el 9 de julio. Ambos pro
cesados, que fueron puestos en 
libertad dos días después, tras 
haber depositado fianzas por 
valor de 3 y 7 millones de pts. 
respectivamente, fueron acusa
dos por Márquez de un pre
sunto delito de prevaricación y 
falsedad de documento público 
el primero, y de información 
privilegiada, el segundo.

Críticas al ministro Solbes

Por su parte, la Asociación 
de Vecinos del Casco Viejo 
de Vigo, tradicionalmente 
marinero, acusó ayer al minis
tro de Agricultura de man
tener una actitud “hipócrita” 
sobre los recientes naufragios 
de pesqueros, al asegurar que 
están causados principalmen
te por fallos humanos de las 
tripulaciones.

En un comunicado, la cita
da organización, que mostró 
su ”indignación” por las 
declaraciones de Pedro Sol- 
bes, indicó que su objetivo es 
“ocultar las vergonzantes con
diciones de trabajo y contra
tación de los marineros”.

Entre algunas de estas con
diciones citó las 90 horas de 
trabajos semanales, la inexis
tencia en algunos casos de 
convenios colectivos, el ele
vado paro y aseguró que son 
aceptadas por los marineros 
por “la trágica necesidad de 
subsistir a cualquier precio”.

Por el contrario, la asocia
ción vecinal indicó que “entre 
moquetas, sueldos millonarios 
y dietas de despilfarro es difí
cil encontrar en los ministros 
fallos humanos, pero sí poca 
humanidad y menos respon
sabilidad”.

Juan Guerra.

Michel Domínguez y José Amedo, durante el juicio.

Ha recurrido la sentencia ante el Tribunal Si^ft

La acción popular pide qu 
se repita el juicio del GAI

MADRID. (Efe).- La acción 
popular en el “caso Amedo” 
presentó ayer un recurso ante 
el Tribunal Supremo contra la 
sentencia de la Audiencia 
Nacional que condenó a los 
policías José Amedo y Michel 
Domínguez a 108 años de cárcel 
por delitos relacionados con los 
GAL, en el que solicita repetir 
el juicio.

El abogado de la acción 
popular José Luis Galán explicó 
en rueda de prensa que a juicio 
de esta parte la Sala incurrió 
en quebrantamiento de forma 
al amparar la negativa de diver
sos testigos a contestar pregun
tas relativas a los fondos reser
vados y al rechazar la práctica 
de diligencias tendentes a inves
tigarlos. ’

José Luis Galán añadió que 
en el caso de que el Supremo 
admita el recurso por el que
brantamiento de forma referi
do, el juicio tendría que cele
brarse nuevamente.

Destacó que la acción popu
lar ha decidido finalmente 
recurrir por quebrantamiento 
de forma, aún a riesgo de que 
si el Supremo lo admite, Amedo 
y Domínguez podrán salir en 
libertad provisional a la espera 
de la nueva vista el próximo 
13 de julio, fecha en la que se 
cumple el máximo legal de cua
tro años de prisión provisional.

“Qué hay detrás

En este sentido. Galán decla
ró: “Es un riesgo que asumimos 
a condición de que se investigue 
qué hay detrás de los GAL” 
y añadió que “sería importante 
que el Supremo dijera que hay 
que investigar los fondos reser
vados, lo que sería más positivo 
para el Estado de Derecho que 
simplemente mantener a Ame
do y Domínguez en la cárcel”.

Por otra parte, indicó que si 
el Supremo no admite la repe
tición del juicio pero la vista 
del recurso se señala para una 
fecha posterior al próximo 13 
de julio, el propio Tribunal pue
de prolongar la prisión de los 
condenados hasta un máximo 
de la mitad de la condena 
impuesta, lo que ya solicita la 
acción popular en el recurso.

El mismo señala que entre 
las diligencias que le fueron 
denegadas a esta parte se 
encuentra el requerimiento al 
ministro del Interior, José Luis 
Corcuera, para que facilitara

una relación de conceptos! 
haya recibido Amedo conq 
a los fondos rservados “ 
1983 y 1987. ¡

Por otra parte, la » 
popular alega que fuerons 
mitidas indebidamente pre 
tas formuladas por escriii 
presidente del Gobierno.Fi 
González, como testigo.

Entre dichas preguntó; 
encuentra la de si Felipeó 
zález ordenó la creación ti; 
GAL y por qué el Goii 
no ordenó una investí 
sobre las actividades í 
GAL y su posible reiacra 
el aparato de seguridad 
Estado, entre otras relaté 
los fondos reservados.

El recurso también i» 
preguntas denegadas alai 
popular dirigidas por esa 
José Luis Corcuera para 
como testigo explicara cm 
nes relativas al procesad 
una de las causas de losi 
Francisco Paesa.

La acción popular mee. 
también preguntas a supeii 
de los procesados que ra 
recieron en la vista, rélaw 
fondos reservados, sobrelas 
el Tribunal consideró qs 
se debían contestar en el? 
testigos entre los que seeiio 
tran el anterior ministro 
Interior, José Barrionuem

Asimismo, el recurso se 
senta por infracción del 
estimar la acción popula 
se debió condenar a los 
cesados por pertenenciaa 
da terrorista y no porasod 
ilícita.

Galán añadió que “en# 
tencia se dice que losp 
sados no pretendían desin 
orden democrático, lo que’ 
a negar la posibilidad dej 
rismo de Estado”, adeffl' 
no recoger la resolución(f 
procesados se valieron t 
cargo para realizar sus aff 
delictivas.

‘Secreto suma^

El juez Baltasar ■ 
decretó ayer el secre 
sumario 9/89, 
muerte del residente' 
Francia Juan Carlos 
Goena, en el que se en 
procesado el ex oip^ 
Francisco Paesa, que r 
martes se entregó en a 
cia Nacional, inforniaro" 
tes jurídicas. Las mista 
tes explicaron que . 
citado a Paesa pum 
día 18.
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ritmante el pasado mes la cifra de parados creció en casi 60.000 personas, un 2,7% de incremento

gl aumento del paro en septiembre rompe 
la tendencia a bajar de los últimos meses

'^"^EJ número total de parados supera los 2.252.000 que representa un 15% de la población activa

timento del paro en el mes de septiembre sobre el 
en 59-690 personas, lo que representa un incre- 

to ád 2,7 P^^ ciento, rompe la tendencia a la reducción 
Jj desempleo que se venía registrando desde el pasado registrando desde el pasado

ir20-
uADRID. (Efe)-- El paro 

anientó en septiembre en 
os los sectores y solo dis- 
,uyó en dos comunidades 

inomas, U Rioja y Aragón, 
tiempo, en septiembre se 

gistraron 406.070 colocacio- 
J cifra que representa un 
incremento sobre el mes ante- 
¡or del 30,3 por ciento.
Con el aumento anotado en 
otiembre, el número total de 

dos se situó en 2.252.780 
Bonas en paro, por lo que 
15 por ciento de la población 
iva está desempleada.
En términos interanuales (so- 
eseptiembre de 1990) el paro

descendió en 47.592 personas, 
lo que significa una reducción 
porcentual del 2,1%. El aumen
to registrado en el pasado sep
tiembre es muy superior al 
correspondiente al mismo mes 
de 1990, cuando el número de 
parados creció en 26.536 per
sonas. Mientras tanto, en sep
tiembre de 1989 se contabili
zaron 36.712 parados menos que 
en el mes anterior. Todos los 
sectores experimentaron en sep
tiembre aumentos del desem
pleo. El más importante fue el 
de servicios, donde había 32.932 
parados más que en el mes 
anterior (un 3,8 por ciento).

mo. F 
?o.
;guniy 
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Hacienda ha comenzado las 
devoluciones por el IRPF 

MADRID. (Efe).- Hacienda 
comenzado ya las devolu- 

noes por el Impuesto sobre 
Renta de las Personas Físicas 
nespondientes al ejercicio fís- 

de 1990, según informaron 
entes de la Administración 
ributaria. Las previsiones que 
aneja Hacienda cifran en 
70.400 millones de pesetas el 
porte global de las devolu- 

iones, que deberán efectuarse 
tes del 1 de febrero de 1992. 
En esa fecha se cumple el 

o legal de que dispone la 
mistración Tributaria para 

er efectivas estas devolucio- 
, tal y como dispone el 

eglamento del Impuesto sobre 
Renta de las Personas Físicas. 
Los contribuyentes que el 1 
febrero no hayan recibido 

devolución podrán pedir que 
acienda les abone los corres- 
ndientes intereses de demora, 
licados desde la fecha en que 
sentaron la declaración.
Sin embargo, el secretario de 
ado de Hacienda, Antonio 
i’alza, anunció recientemente 
ib Administración efectuará

todas las devoluciones antes de 
que acabe el presente año.

Hacienda calcula que este 
año se han presentado 7,3 
millones de declaraciones con 
derecho a devolución, es decir, 
que la Administración tendrá 
que reintegrar el dinero que le 
han pagado de más el 72 por 
ciento de los contribuyentes.

La Administración tramita en 
primer lugar las devoluciones 
solicitadas mediante transferen
cia bancaria y posteriormente 
las de aquellos que han optado 
por el cheque del Banco de 
España. El total de declaracio
nes de renta correspondientes 
al ejercicio de 1990 presentadas 
por los españoles se elevó a 10,1 
millones, de las que el 72 por 
ciento (7,3 millones) solicitaban 
devolución, el 26 por ciento (2,5 
millones) fueron positivas y el 
dos por ciento restante (más de 
181.000) eran negativas. Pese a 
devolver a los contribuyentes 
470.400 millones de pts. esta 
campaña de la renta le repor
tará a Hacienda unos ingresos 
totales de 587.000 millones.
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OFERTA VALIDA DURANTE EL MES DE OCTUBRE PARA VEHICU
LOS EN STOCK EN PENINSULA Y BALEARES FINANCIADOS A 
TRAVES DE EUROCREDITO ENTIDAD DE FINANCIACION, S. A

* SIN COMISIONES NI GASTOS INICIALES

CREDILADA
ROYCF; T. & E. Ronda de la Mata, 15. Telf.: (926) 25 33 48.
AGENTES OFICIALES: TALLERES CARPIO. Ctra. Valdepeñas, s/n. Telf.: {926J 22 55 32. Miguelturra. TALLERES SARAUTO. Polígono Industrial, P^^^®!? ^3 ’ B "Telt.^(926) 61 ^ 64^h^nzanares. 
REMOVIL. Avda. 1? de Mayo. Telf.: (926) 42 85 60. Pi^rtollano. TALLERES MUÑOZ, S.L. Avda. 1? de Mayo. 59. Telf.: (926) 42 48 85. Puertollano TALLERES HNOS. LOPEZ. Ctra. de Argamasilla, s/n. 
Telf.: (926) 51 57 92. Tomelloso. 

Duras críticas 
a las cifras

El fuerte incremento 
de las cifras del paro 
registradas en el pasado 
mes de septiembre preo
cupa a los sindicatos y 
deprime a la Confedera
ción Española de Orga
nizaciones Empresariales; 
mientras el Ministerio de 
Trabajo resalta el aumen
to, un 30 por ciento de 
las colocaciones.

Así el Ministerio de 
Trabajo afirma que en 
septiembre se han inscrito 
muchas personas por pri
mera vez en las oficinas 
del Instituto Nacional de 
Empleo (INEM).

Para la CEOE las cifras 
no permiten ser optimis
tas de cara a un futuro 
próximo. Por su parte, el 
sindicato Comisiones 
Obreras asegura que el 
Gobierno es incapaz de 
luchar contra el paro y 
UGT dice que falta una 
política económica que 

, apueste por el empleo.
Fuerte crecimiento del paro en septiembre.

¿TIENE QUE 
HACER 

REFORMA EN 
SU LOCAL 
COMERCIAL?

1^

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

NOTA DE LA ALCALDIA

PRESUPUESTOS SIN 
COMPROMISO

EMPRESA DE SERVICIOS

JUPITER

Se pone en conocimiento de todos los varones nacidos 
en el período comprendido entre el día 1 de Enero y el 
día 31 de Diciembre de 1974 y residentes en esta Capital, 
que desde el día 1 del próximo mes de Octubre hasta el 
día 31 de Diciembre del presente año, dará comienzo el Alis
tamiento de los mismos y que pertenece al Reemplazo de 
1993. por tanto deben personarse en el Negociado de Quintas 
de este Exemo. Ayuntamiento provistos de fotocopia de D.N.I. 
tanto por el anverso como por el reverso y separadas, así 
como certificados de estudios para lo que precisen solicitar 
prórrogas de 2® clase para los mismos.

'1>^

C/ CIRUELA, 9-1“ A 
Teléfono: 22 39 75 

CIUDAD REAL

Ciudad Real, 12 de Septiembre de 1991 
EL ALCALDE

Fdo: Lorenzo Selas Céspedes

HIPOTECARIOS

MS

Calle Cinjela, 4 - V B, 13001 Ciudad Real 
• Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

LADA

PIfls./Mes

EJEMPLO PARA LADA SAMARA 1.300. 3 PUERTAS

P.V.P. (Incluye IVA y Transpone) 967.000
ENTRADA 307 000
48 CUOTAS IGUALES DE 17.500
T.A.E. (Subvencionado por Lada Ibérica, S. A) ’ 13,1 %

MODELO PRE SENTADO LAOA SAMARA LX

2
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Cotizaciones de In Bolsn de Modrid índice General anterior (266’58) actual (266’36)

NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

3.530’00

ULTIMO

3.530’00

B. Exterior 3.955'00 3.965'00

B. Central 4.130’00 4.130’00

B. Hispano 3.190’00 3.195’00

B. Popular U.070'00 11.080'00

B. Santander 4.930'00 4.900'00

B. Valencia 1.400'00 1.415'00

Barclays Bank 705'00 700’00

B. Zaragozano 2.600’00 2.615’00

B. Cto. Balear 3.800’00 3.780’00

B. Bilbao-Vizcaya 3.080’00 3.095’00

B. Alicante 5.000’00 5.000’00

B. Vitoria 2.830’00 2.820’00

B. Andalucía 10.360’00 10.260’00

B. Castilla 31.630’00 31.630’00

B. Herrero 4.055’00 4.055’00

B. Pastor 6.430’00 6.420’00

B. Vasconia 4.460’00 4.470’00

B. Atlántico 2.850’00 2.840’00

B. Galicia 5.900’00 5.900’00

B. Fomento______________ 2.075’00 2.065’00

Bankinter 7.400’00 7.500’00

B. Progreso 2.640’00 2.620’00

Aguas Barcelona 3.850’00 3.875’00

Catalana de gas 6.250’00 6.310’00

Eléct. Viesgo 2.590’00 2.600’00

Eléct. Reun. Zaragoza 1.115’00 1.115’00

F.E.C.S.A. 730’00 730’00

Hidrocantábrico 1.920’00 1.900’00

Hid. Cataluña 417’00 431’00

Hid. Española 576’00 576’00

Iberduero 710’00 713’00

Saltos del Nansa

Sevillana Eléc. 581’00 578’00

Unión Eléc. Fenosa 573’00 574’00

Emp. Nac. Eléctric. 2.670’00 2.660’00

Eléc. Ribagorzana 1.840’00 1.840’00

Gas y Eléctric. 2.780’00 2.785’00

Unión Ind. Agrogan. 1.755’00 1.745’00

El Aguila 1.050’00 1.030’00

Azucarera 4.900’00 4.930’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.300-00 2.300’00

Campofrío 9.930’00 9.950’00

Ebro Agrícolas 2.535’00 2.490’00

Tabacalera 5.270’00 5.320’00

Koipe 4.070’00 4.070’00

Finanzauto 1.105’00 1.185'00

Asland 2.120’00 2.115’00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 1.950’00 1.885’00

Portland Valder. 14.660‘00 14.950'00

Valenc. Cementos 9.500’00 9.200’00

Uralita, S.A. 1.360’00 1.350’00

Cristalera Esp. 6.080’00 6.050’00

Dragados y Const. 2.130’00 2.100’00

Obras y Const. Ind. 6.650’00 6.560’00

Vallehermoso 3.050’00 3.060’00

Bami 875’00 870’00

Prima Inmobiliaria 5.300’00 5.300’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.060’00 5.070’00

Sotogrande 462’00 453’00

Inmob. Urbis 1.220’00 1.220’00

Focsa 12.800’00 12.850’00

Hornos de Ibe. Alba. 1.670’00 1.660’00

Financiera y minera 4.880’00 4.880’00

Cubiertas 12.000’00 12.300’00

Huarte 1.870’00 1.850’00

Urbanizaciones y Trans. 540’00 550’00

Filo, S.A. 1.540’00 1.540’00

Corp. Fin. Alba 5.220’00 5.390’00

Cía. Gral. Invers. 950’00 960’00

Cofir 1.675’00 1.640’00

Corp. Fin. Hispamer 2.620’00 2.745’00

Papelera Española 230’00 226’00

Sarrió, S.A. 700’00 700’00

Eppic 248’00 250’00

Argón 4.200’00 4.200’00

Ercros 626’00 623’00

Ener. e Ind. Aragonesas

Carburos metálicos 4.600’00 4.600’00

Repsol ' 2.715’00 2.790’00

Cepsa 2.335’00 2.335’00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA......................... 106’302 106’622
1 ecu......................................... 129’232 129’620
1 marco alemán.................... 63’087 63’277
1 franco francés.................... 18’523 18’579
1 libra esterlina..................... 183’265 183’815
100 liras italianas.................. 8’440 8’466
100 francos belgas................. 306’325 307’245
1 florín holandés................... 55’993 56’161
1 corona danesa.................... 16’363 16’413
1 libra irlandesa.................... 168’713 169’219
100 escudos portugueses.... 73’307 73’527
100 dracmas griegas............ 56’683 56’853
1 dólar canadiense............... 94’048 94’330
1 franco suizo........................ 72’070 72’286
100 yens japoneses............... 82’151 82’397
1 corona sueca...................... 17’306 17’358
1 corona noruega.................. 16’121 16’169
1 marco finlandés................ 25’855 25’933
100 chelines austríacos........ 896’612 899’306
1 dólar australiano............... 84’510 84’764

NOMBRE VALOR

Petromed

APERTU^

_ _ _ Lwoo
La Seda de Barcelona

Sniace 232’00

Emp. Nac. Celulosa

Fosforera

Algodonera S. Antonio

Tafisa Serie B

Corp. Mapfre

Unión y el Fénix

Azkoyen

Dimetal

Nicolás Correa

A. Hornos Vizcaya

Acerinox

Asturiana Zinc,

Esp. del Zinc

Mat. y Construcción

M. Montana Quijano

Met. Duro Felguera

Amper

Tubacex

Zardoya Otis

Citroen Hisp.

Tudor

Nissan M. Ibérica

Telefónica

Autop. M. Nostrum

Autopistas C. Esp.

Prosegur

Vidrala

Commerzbank

Volkswagen

1.800’00 l^SOji

1.830 00 jjgy^

1.850’00

5.280’00

5.880’00
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4^
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m
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U

jj^o^oíL^ 

1-700’00 2^ 

- 173’00 j^ 

6-950’00 7j(Bj 

3-850’00 3»

431’00

196’00 19511

1.250’00

713’00
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400’00 3951

11.700’00 11.700'a tici
5.900’00 5.9(11)11

950’00

499’00 5021 MÍ

1.175’00 119(1»

1.320’00 13251 le

1.230’00 1.265'(»

3.110’00 3.1501

2.300’00 2.295Í( —

Se mantiene la inactividai
MADRID. (Fax-Press).- La repetición en Iara 

labilidad de las Letras a un año dejó las cosas 8 
su sitio en la Bolsa madrileña, por lo que la lá® 
operativa a seguir fue la misma que en jornadas ató 
riores. Inactividad, así como una ausencia de din;'
y papel, fue lo más destacado y las diferencias con;
en

as

30! 
na

VO

L

apci, lue IU iiiab ucsiaciiuu y iíií> unvivnviuu - 
los precios hicieron que el índice general apej f**'

registrara variación al cerrar con un retroceso deU ^^
sólo 22 centésimas. . .•

También el volumen de negocio se mantuvo inaci^ -^ 
pues si bien en la jornada del viernes se negocial^ ^ 
7.000 millones de pesetas efectivas, ayer no fue nn» ^^ 
mayor el intercambio de títulos. No obstante, l«j 
fónica y Unión Fenosa, con más de dos millón^ । 
primera y un millón la segunda, animaron un pw ^^
las cortas cifras de negocio. , , for

La única novedad fue el estreno de Pryca enW 
La compañía no pudo casar cambio ante la ausea^ 
de órdenes vendedoras, por lo que termina en posit
de dinero sin operaciones.

y«\í BANCO DE MADRID 1>^v,^ciri LOMBARDI* 
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^ ¡ ^ban Lazo, secretario provincial del partido, reincidió en la idea de “socialismo o muerte

Comenzó el IV Congreso del PC

I cubano bajo el signo de la resistencia
El Gobierno cubano retiró el visado a dos periodistas españoles y detuvo a diez disidentes

a

a decisivo IV Congreso 
¡f/ Partido Comunista de 

Caba se inició ayer en San- 
a 900 kilómetros de 

¿ Habana, bajo el signo 
Ida resistencia a ultran- 

j^ ‘^Debemos resisitir a 
toda costa”, dijo en la 
sesión inaugural el secre
tario provincial del PCC.

l^

7^

LA HABANA. (Efe).- Este
ban Lazo, secretario provincial 
¿el PCC, fue el único orador 
que intervino durante la pri- 
¡lera jornada del Congreso. 

El acto, que apenas duró 
media hora, fue transmitido 
en directo a todo el país por 

—- la televisión cubana, único 
42511 “^^'^ autorizado a cubrir las

195^ La sesión se inició a las

1.240jj ¿la llegada al Teatro Here- 
lia, inagurado con este moti- 

705] (0, del presidente del país y
Id Congreso, Fidel Castro, 

39)1 ;cibido en pie y con aplausos 
lor los 1.800 delegados par- 
icipantes.

5.90011 Según señaló Lazo esos 
ielegados representan a los 

97^^ ñas de 600.000 militantes con 
os que cuenta el PCC en el 

5021 iaís,cuya población es de 10,5 
nillones de habitantes.

149911 Lazo destacó la ausencia en 
:1 Congreso de dos delegados 

13^ le evidente significado, Raúl 
lastro, ministro de las Fuer- 

UÉ^ as Armadas y segundo secre- 
ario del PCC, y Abelardo 
'«lomo, ministro del Interior.

El secretario del PCC san- 

lusencias eran por “la sesión 
nagural” y apuntó como moti
lo de ellas “intereses de la 
iefensa”, que se pueden 

dai
la res a comunidad internacional no reconoce al
5 presidente provisional haitiano, J. Nerette
; dill8

jociaií

iscom ^'fRASBURGO. (Efe).- El 
[ apea tinento Europeo decidió 
3deU (noreconocer al presidente 

Misional impuesto por los 
inacli" ¡n^hs en Haití y condenó el 
jocisií ^‘de Estado en el país cari- 
s nn)^ ®’ non lo que se suma a 

Telí condena de, prácticamente, 
Iones! ^ a comunidad internacio- 

1”’ fci
F pleno del Parlamento 

® !’®^ £ !^'^ (Probó una resolución 
“firmemente” el 

P°5'^^^ militares 
P*^" *^ vuelta al país 

Aristide y de las 
 ' luj’ ®^ legales a sus fun- 

^"■osolución expresa su soli- 
„ con la población hai- 

y *® restauración 
de derecho”.

lopea ® Comunidad 
ÍDmorn ^^^ suspendan 
PlecH '^^^ ^® cooperación 

por la cuarta Con

Fidel Castro fue recibido en pie y con una gran ovación por los 1.800 delegados participantes.

entender como la necesidad 
de que los responsables de la 
seguridad del país permanez
can en La Habana cuando 
toda la cúpula gobernante se 
halla en Santiago.

Por lo demás el breve dis
curso de Lazo reiteró cono
cidos conceptos ya expresados 
en otras ocasiones por el pro
pio Fidel Castro acerca de la 
independencia y soberanía 
cubanas y finalizó con los gri
tos de ritual, “patria o muer
te”, “socialismo o muerte”.

Analistas diplomáticos de 
países occidentales, cuya opi
nión recabó Efe tras la ina
guración del Congreso, opina
ron que su ortodoxo comienzo 

vención de Lomé hasta que no 
se vuelva a establecer la lega
lidad.

Por otra parte, los eurodipu
tados pidieron ayuda sanitaria 
para los heridos pues “los hos
pitales de Haití no están en con
diciones de hacer frente a los 
cuidados de las víctimas”.

Por su parte, el presidente 
interino de Haití, Joseph Neret
te, se enfrenta a graves difi
cultades para formar Gobierno, 
tras ser elegido el martes por 
el Parlamento haitiano en sus
titución de Aristide.

Nerette fue impuesto por los 
militares y aceptado por una 
parte de los legisladores que 
asistieron el lunes a una sesión 
en el Palacio Legislativo con el 
compromiso de formar Gobier
no y convocar elecciones.

Nerette deberá convocar a 
elecciones antes del 30 de 
diciembre, pero el Gobierno no 
cuenta con fondos para ello y 
está aislado internacionalmente. 

hace menos verosímiles las 
especulaciones sobre los posi
bles cambios en la organiza
ción del país que circularon 
en los días previos.

La cobertura informativa 
del Congreso, de cuya fecha 
de terminación no se ha infor
mado, podrá realizarse, como 
ya se señaló, sólo a través de 
la televisión, que tiene anun
ciadas trasmisiones 
sesiones en diferido 
edición.

El comienzo de 

de las 
y previa

este IV
Congreso, que según todas las 
opiniones se celebra en el 
momento más difícil de la his
toria reciente de Cuba, ha ido 
acompañado además de la

El general golpista, Raoul Cedras, junto a Joseph Nerette.

retirada del visado a dos
periodistas españoles y la 
detención de diez disidentes 
cubanos.

Los periodistas españoles 
son Fernando Orgambides, de 
el diario “El País”, y Joaquín 
Ibarz, del diario “La Vanguar
dia”, quienes se encontraban 
en Cuba con visa de turistas 
ante la decisión del Gobierno 
local de no conceder visados 
profesionales para el Congre
so.

Ibarz deberá abandonar 
Cuba hoy y Orgambides el 
sábado. Ambos regresan a 
México, su base para la cober
tura de Centroamérica y el 
Caribe.

Continúan los 
enfrentamientos 
en Nagomo 
Karabaj pese al 
acuerdo de paz

MOSCU. (Efe).- Las accio
nes militares en Nagorno-Ka- 
rabaj, pese a la firma de un 
acuerdo entre Armenia y Azer
baiyán para entablar negocia
ciones tendentes a pacificar la 
zona, no han disminuido en 
intensidad y amenazan con 
desembocar en una guerra fron
tal entre ambas repúblicas 
soviéticas.

En una entrevista que publicó 
ayer el diario “Pravda”, Igor 
Plavski, fiscal de Nagorno Kara
baj, afirmó que 157 personas 
murieron y más de 212 resul
taron heridas en Nagorno Kara
baj desde que comenzó este 
año.

Tan sólo desde el 24 de sep
tiembre pasado, cuando las par
tes en conflicto firmaron el 
acuerdo de Zheleznovodsk con 
la mediación de Rusia y Kaza
jistán, la continua violencia en 
Nagorno Karabaj causó más de 
20 víctimas.

Dos efectivos militares fue
ron heridos anteanoche en la 
región Gadrutski de Nagorno 
Karabaj cuando un grupo de 
personas intentó apoderarse de 
un cuartel de las tropas del 
Ministerio soviético del Inte
rior, que se encuentran en la 
zona para impedir los enfren
tamientos interétnicos.

La comandancia militar de la 
región informó de que el tiroteo 
continuó hasta el amanecer, 
pero no especificó si ha habido 
bajas entre los atacantes.

El anuncio que hace un par 
de semanas formuló el ministro 
de Defensa de la URSS, Evgue
ni Shaposhnikov, de que las 
Fuerzas Armadas soviéticas no 
intervendrán en los asuntos 
internos de las repúblicas ni en 
los conflictos interétnicos liberó 
las manos a las partes beli
gerantes.

Azerbaiyán proclamó propie
dad de la República todos los 
armamentos y equipos militares 
de las Fuerzas Armadas sovié
ticas que están en su territorio.

Prueba de fuego para el 
Tratado de la URLS

Por otra parte, el proyecto 
de Tratado político de la Unión 
de Repúblicas Soberanas 
Libres, enviado por el presiden
te soviético, Mijail Gorbachov, 
a las repúblicas, tendrá hoy su 
primera prueba de fuego cuan
do el Consejo de Estado discuta 
este último intento de mantener 
un Estado único.

Hoy tendrá lugar la “primera 
batalla de artillería”, resumió a 
Efe Vladimir Tumarkin, porta
voz alterno de Gorbachov, al 
informar de que el máximo 
organismo de dirección del país 
debatirá el proyecto, difundido 
el miércoles, pero que los diri
gentes republicanos tienen des
de el pasado 1 de octubre.

Gorbachov, que de arquitec
to de las transformaciones en 
la URSS ha pasado a ser, tra.s 
el frustrado golpe de Estado de 
agosto pasado, el médico de la 
aparente incurable enfermedad 
soviética de la desunión, ha 
intentado con este proyecte 
mantener una ambigua unión 
que albergue a las independen 
tistas repúblicas.
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Kiichi
Miyazawa, de 72 
años, probable 
sucesor de 
Toshiki Kaifu

TOKIO. (Fax Press).- Kiichi 
Miyazawa, de 72 años, tiene las 
mejores perspectivas para con
vertirse en el nuevo presidente 
del Partido Liberal Demócrata 
(LDP) del Japón y suceder así 
a Toshiki Kaifu como jefe de 
Gobierno y del partido guber
namental.

Tras decidir a últimas horas 
del miércoles la mayor de las 
cinco fracciones internas del 
LDP no nominar a ningún can
didato para el día,de las elec
ciones internas el próximo 27 
de octubre, el grupo congrega
do en torno al ex primer minis
tro Noboru Takeshita se mostró 
partidaro de apoyar previsible
mente a Miyazawa.

Con ello han empeorado 
ostensiblemente las posibilida
des de los otros dos candidatos 
para la presidencia del Partido 
Liberal-demócrata, Michio 
Watanabe y Hiroshi Mitsuzuka.

El rotativo “Yomiuri Shim- 
bun” informa en ,su edición de 
ayer de que los 106 parlamen
tarios de la fracción que res
ponde a Takeshita anunciará su 
decisión antes del fin de sema
na. El ex ministro de Finanzas 
y jefe de Gobierno adjunto 
Miyazawa es discutido en la 
mayor fracción del partido 
gubernamental, dado que 
durante la guerra del Golfo Pér
sico se opuso a la política del 
primer ministro Toshiki Kaifu.

Mobutu bloquea 
la formación de
un nuevo 
Gobierno en 
Zaire

KINSHASA. (Efe).- Las 
esperanzas de encontrar una 
solución a la crisis política que 
atraviesa Zaire se desvanecie
ron tras las exigencias del pre
sidente de la República, Mobu
tu Sese Seko, de adjudicar a 
su partido diez ministerios cla
ves del futuro Gobierno de sal
vación nacional.

Según el primer ministro zai
reño, Etienne Thisekedi, Mobu
tu exigió a última hora la cesión 
al Movimiento Político de la 
Revolución (MPR) de carteras 
como Defensa, Finanzas, Asun
tos Exteriores, Correos y Tele
comunicaciones, Obras Públi
cas, Presupuesto, Minas y Ener
gía y Seguridad, entre otras.

Para Thisekedi, líder del par
tido opositor Unión para la 
Democracia y el Progreso 
Social (UDPS), las exigencias 
de Mobutu son “inadmisibles”, 
máxime cuando en una reunión 
celebrada entre ambos el miér
coles se acordó que el MPR 
)cupara únicamente los minis
erios de Seguridad y Defensa.

Tras el fracaso final de las 
egociaciones para la formación 
el nuevo Gobierno, Thisekedi 
nunció la decisión de los par
dos de oposición de organizar 

una campaña de manifestacio- 
es populares.

En Esiavonia se produjeron ayer nuevas violaciones de la tregua.

Mientras, Kadijevic se reúne con serbios y croatas en La Haya

Extremistas«
matan a 32 
personas en d 
Estado indio 
Punjab

NUEVA DELHI 
Extremistas sijs „a¿ 
miércoles a un total de í 
sonas en el Estado i¿' 
Punjab, se informó 
Nueva Delhi. '^

En una acción poco It^ 
un grupo de extremiste 
armados con fusiles “Aü 
pistolas, irrumpieron 
casa y mataron a un J 
y cinco agentes de 
de fronteras indo-libe^ 
dos guardas de banco^ 
pareja de propietarios 4 
vivienda, en el pueblo Mafe
pura, en el distrito de Amn u» 
informó el diario “TheTí 
of India”.

El Ejército yugoslavo inicia 
otro ataque contra Vukovar

El Parlamento Europeo, en contra de enviar tropas de intervención

A pesar del armisticio firmado el pasado día ocho 
por el Ejército yugoslavo y las fuerzas croatas, en 
Vukovar, puerto fluvial croata de la región oriental 
de Esiavonia, se registró ayer uno de los combates 
más intensos desde el inicio de la guerra, según informó 
“Radio Croacia ”.

ESTRASBURGO. (Efe).-
La radio croata acusó a las 

tropas federales y guerrillas 
serbias de haber iniciado una 
nueva ofensiva con sus aco
razados, e informó a las 15,40 
GMT del aumento de los 
combates en Vukovar y la 
vecina localidad de Borovo, 
en las que “sólo ayer cayeron 
2.000 granadas de mortero, 
con lo que son 12.000 las lan
zadas en los últimos seis 
días”.

Situado en la orilla croata 
del Danubio, Vukovar es el 
principal puerto fluvial de 
Croacia y no se ha rendido 
a los ataques del Ejército 
federal, iniciados hace 48 
días, por lo que ya ha mere
cido el nombre de “Stalingra- 
do croata”.

Osijek, la capital eslavona, 
fue atacada con morteros a

Descartó, no obstante, una actuación del Consejo de Seguridad en este tema

Cuéllar condena la violación del
espacio aéreo iraquí por Israel
NACIONES UNIDAS. 

(Efe).- El secretario general de 
la ONU, Javier Pérez de Cué
llar, consideró indudable ayer 
que los vuelos israelíes sobre 
Irak constituyen “una violación 
del espacio aéreo de un país 
soberano”.

Pérez de Cuéllar, no obstan
te, rehusó comentar las acusa
ciones y justificaciones que 
ambas partes ofrecen del suce
do.

En respuesta a una pregunta 
sobre la protesta iraquí y el ale
gato israelí de que los vuelos 

las 5:02 horas GMT de ayer, 
lo que llevó a las autoridades 
locales a aplazar una vez más 
el comienzo de las clases en 
escuelas y facultades.

En Zagreb, la capital croa
ta, la noche del miércoles 
transcurrió sin incidentes, 
mientras se precisaban los 
detalles para la evacuación de 
las tropas federales, con todo 
su equipo y armamento, del 
cuartel de Borongaj.

Por otra parte, el pleno del 
Parlamento Europeo aprobó 
ayer jueves, una resolución en 
la que se advierte del peligro 
que supone el envío a Yugos
lavia de fuerzas armadas de 
intervención. El Parlamento 
afirma que como mucho sólo 
debería desplegarse una fuer
za de pacificación con el 
acuerdo de todas las partes 
implicadas. 

de reconocimiento se efectua
ron por razones de seguridad, 
y de si la repetición de los mis
mos afectaría la seguridad de 
los inspectores de la ONU en 
Irak, Pérez de Cuéllar dijo que 
no acostumbra a hacer supo
siciones.

“Considero que jurídicamen
te es una violación del espacio 
aéreo de un país soberano, pero 
la cuestión no se ha planteado 
en Naciones Unidas”, dijo 
Pérez de Cuéllar.

A la pregunta de si el Con
sejo de Seguridad de la ONU

í

El pleno del Parlamento 
rechazó en el último momen
to la resolución de compro
miso de todos los grupos polí
ticos que instaba a la CE a 
que “empiece a tomar medi
das encaminadas al recono
cimiento de las repúblicas de 
Eslovenia y Croacia”.

Durante el debate sobre la 
resolución, el representante 
de la presidencia holandesa 
del Consejo de ministros de 
la CE, Piet Dankert, mani
festó que los “Doce” aplica
rán sanciones contra todas las 
partes que no contribuyan al 
proceso de paz.

Mientras, los presidentes 
de Serbia y Croacia, y el 
ministro yugoslavo de Defen
sa, se reunieron ayer en La 
Haya para impulsar el alto 
el fuego alcanzado en Zagreb.

La entrevista, que comenzó 
a las 14,30 GMT, entre Franjo 
Tudjman (Croacia), Slobodan 
Milosevic (Serbia) y Veljko 
Kadijevic (ministro de Defen
sa), estuvo supervisada por el 
presidente en ejercicio del 
Consejo de Ministros de la 
CE, el holandés Broek. 

En otros incidentes rea 
do anteayer en esta zob 
personas fueron asesinadas 
extremistas sijs, que luchas 
convertir el Punjab en elej 
independiente de “Khalisiáj 
“tierra de los puros”, doaj 
año pasado murieron más 
3.700 personas por la vida 
política.

Por otro lado, continúa 
aparecer Liviu Radu, encaij 
de negocios y embajada 
funciones de Rumanía, sen 
trado en Nueva Delhi cu 
se dirigía desde su casas 
oficina por un grupo de sop 
tos. Una nueva organia 
extremista sij, denomi: 
Fuerza de los Tigres del 
ración de Khalistán (FTL1¡| 
atribuyó ayer el secuestro 
diplomático rumano.
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El FMI estudia 
la ayuda 
financiera a la 
URSS durante 
su reunión anii
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BANGKOK. (Fax Prest 
director del Fondo Motó 
Internacional (FMI), Mi 
Camdessus, señalóa ay: 
comienzo de la reunióna 
del FMI en la capital de 
landia que no estima prenií 
tratar ahora de la ayuda 
se quiere prestar a la t: 
Soviética para las reto
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debe actuar en este caso, el 
secretario general contestó 
negativamente.

Por su parte, el ministro de 
Defensa de Israel, Moshe 
Aréns, reafirmó anteanoche el 
derecho de Israel para sobre
volar el territorio iraquí.

Arens dijo, ante un grupo de 
líderes judíos estadounidenses 
en Jerusalén, que “Irak sigue 
teniendo la capacidad para lan
zar cohetes contra nosotros por 
lo que todo lo relacionado con 
un trabajo de inteligencia es 
útil”.

económicas.
Camdessus agregó queí3 

de las necesidades finató 
inmediatas y futuras 4 
URSS, serán necesanos 
más datos sobre la ecoff 
y las finanzas del país 
cisar la ayuda. La ayuda' 
Unión Soviética se encm 
entre los temas importanií’ 
los ministros de finanzas)! 
sidentes de los bancos wa* 
de 156 naciones trataran p-
reunión del FMI.

Las siete grandes ñau 
industriales EE.UU, 1 
Alemania, Italia, Francia.^ 
Bretaña y Canadá ^

10 
de 

Ti

ya hoy esta cuestión ( 
da, seguramente con - . 
vención de expertos so' ^^^^

Camdessus expreso

Tn

ranza de que no ii 
mucho la inclusión de 
como miembro pleno , 
y del Banco Mundial. ’ 
posibilitaría la conce:>

ires

créditos.
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Javi Madrid, nuevo fichaje del equipo de Carlos Vaquero

El Atlético Ciudad Real recibe al
Yuncos el sábado a las 5 de la tarde

Anastasio, lesionado en Pantoja, duda hasta última hora
ntinúa 
encara 
ajadon 
ía, J 
hi eta 
casa J 

de sus 
ganJ 
nomq 
i de 1] 
™ 
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EÍ actual líder de la tabla en el Grupo I de Regional 
Preferente, el At. Ciudad Real, recibe esta semana al 

t íuncos, un equipo al que ya hemos visto en el Poli- 
| ¿sportivo y que se llevó un positivo. No hay confianzas 

en ¡os ^‘rojillos”, que quieren seguir invictos.

Diego del MORAL

La plantilla del Atlético 
Ciudad Real sigue con la 
moral muy alta tras sus triun
fos de las cuatro primeras jor
nadas de la Liga. El equipo

Ijcedido un punto fuera de casa, 
lilo que ha dado opción a ocu- 
Ijpar el liderato.

^° I^^y muchas novedades 
A la plantilla, salvo la lesión 

niv Ifide Anastasio que le causa 

an)
Press! 
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la 11
rera

Imolestias y dolores y es duda 
jhasta el momento, si bien se 

ha incorporado un nuevo juga
dor a la disciplina de Carlos 
Vaquero. Se trata de Javi 
Madrid, un jugador comodín 
(lúe viene muy bien, dado que 
no tendría problemas para 
actuar, incluso como portero. 
Tomi sigue enfermo y parece 
^ue es lenta su recuperación, 
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El domingo, dia 13, a las 12 horas

Comienza la temporada de 
Baloncesto para el Stylo•tanieí|| 
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P^'o^into domingo, a las 
^J^^^ana, da comienzo 

n .^^loncesto para el 
^^ ^^ temporada 

L^r '^^ ^^*^°^ ’^e 1^ tempo- 

^^ espera con 
íespnt el inicio de la 
ires v P^^^^ ‘^^ ^°s juga- 

brih ^ *^'*°’^ ^el Stylo, tras 
del año 

s ^^^^goría de los riva- 
y ^* equipo de 

fronta el campeonato 

nes del entrenador.
El Yuncos visitó al Man

chego en el primer partido del 
conjunto ciudarrealeño en 
casa y le dió el primer disgusto 
de la temporada al arrebatarle 
un valioso positivo. Vimos un 
equipo duro de pelar, correo
so, que juega hasta la exte
nuación y ni tan siquiera se 
acercaban a la banda a echar 
un trago de agua. Consiguie
ron dejar su meta a cero y, 
aunque no marcaron tampoco, 
amargaron la presentación del 
Manchego ante su afición en 
competición oficial. Después 
dieron la de arena y perdieron 
en casa frente al Toledo Impe
rial y en Miguelturra no pasa
ron del empate; pero no debe, 
no pueden haber confianzas 
si se pretende continuar en 
el primer puesto de la cla
sificación general que ese, y 
no otro, es el fin que persigue 

con la baja de cuatro jugadores 
que han cesado en la plantilla 
a lo que la junta ha respondido 
con otras tantas altas, por lo 
que el equipo vuelve a estar 
formado por once jugadores.

El presidente, señor Robles, 
está optimista y dice que el pro
pósito de su equipo es el luchar 
por los puestos de arriba de 
la clasificación e intentar llevar 
al equipo a Segunda División.

El primer rival

El Club Polígono de Toledo

y la meta que se impuso Enri
que Moreno desde que se hizo 
cargo del Atlético Ciudad 
Real E+M.

El Yuncos, en definitiva, ha 
ganado un encuentro en casa, 
ha empatado dos fuera, ante 
el Manchego y el Miguelturre- 
ño y ha perdido otro encuen
tro en casa. Ha marcado 7 
goles y encajado 8 y está con 
4 puntos, sin positivos ni nega
tivos, en el puesto 11 de la 
clasificación general.

Por su parte, el Atlético, 
primero de la clasificación 
como decimos, ha ganado tres 
partidos, dos de ellos en casa 
y otro fuera y ha empatado 
en Yepes; lleva marcados 11 
goles y encajados sólo 2, los 
que le hizo aquí el Toledo 
Imperial. Las diferencias son 
notables, pero aún así, Carlos 
Vaquero nos dice que no hay 
confianzas ni relax, que van 
a tratar de seguir invictos y 
que esperan continuar en la 
linea de buen juego que han 
tenido en los partidos ante
riores. sol; pero es muy buena hora

Por lo que respecta a la para que el estadio se llene 
afición “rojilla”, se nota ale- de público y anime.

es el primer rival del Stylo y 
es uno de los favoritos para el 
ascenso. Se espera mucho de 
él en .la presente temporada ya 
que su plantilla es de las más 
fuertes del grupo y van a per
seguir la meta del ascenso 
incansablemente. El partido qs 
.el más importante de la jornada 
según hemos podido saber y 
ello da pie a que sea un buen 
principio de campeonato,. con 
un partido, apriori, muy fuerte 
e interesante.

Ahora, que Dios reparta 
suerte y que gane el mejor. 

gría en los seguidores, ya que 
el estadio registra unas impor
tantes entradas, cubriendose 
bien la tribuna, lo que el año 
pasado era impensable. En el 
encuentro frente al Miguel- 
turreño hubo en las gradas 
tanto público como en toda 
la temporada anterior junta. 
Los “diablos rojos” están muy 
disciplinados, se han dejado 
a un lado las protestas y los 
malos modos y se ve que hay 
un presidente en el palco que 
sabe lo que quiere, lo que no 
ocurría el año pasado tras la 
dimisión de Reina.

Ahora sólo falta que todo 
continúe así y que las espadas 
sigan altas, sin bajar la guar
dia, para que los dos equipos 
de la capital den muchas tar
des de buen Fútbol a sus 
seguidores. Recuerden, pues, 
los aficionados que el partido 
se jugará el sábado, dia 12, 
festividad de la Virgen del 
Pilar, y que dará comienzo a 
las cinco de la tarde, tal vez 
media hora tarde por eso del

Comienza la Liga para el Stylo .

El gol es el rey del Fútbol

López, portero 
del Gimnástico 
de Alcázar, el 
menos goleado 
del Grupo XVII

LT

El guardameta del Gimnás
tico de Alcázar, López, es el 
menos goleado del grupo XVII 
de Tercera División con sólo 
tres goles encajados. Con cuatro 
goles en contra están los por
teros del At. Albacete, Villabilla 
y Javi del Talavera.

Por lo que respecta a los 
máximos goleadores, con 6 tan
tos marcados encabeza la cla
sificación de “pichichis” el juga
dor del Talavera Miguel Angel; 
con 5 tantos están Alda, del 
Guadalajara, Flores, de Talave
ra y Paniagua del Toledo.

4 goles ha marcado Pomares, 
del Tarancón; 3 goles, Pancor
bo, del Conquense, Palafox, de 
La Solana; Simón del At. Alba
cete; Nani, del Puertollano 
Industrial; Iñaki, de Los Yébe
nes; Mario y Javi del Tarancón; 
Pardina y Arganda, del Toledo 
y Priego del Villarrobledo.

Con dos goles figura gran 
cantidad de jugadores, entre 
ellos los del Daimiel, Nani y 
Chus; Monti y Felipe del Gim- 
rástico; Pardo, del Herencia; 
Cácares de La^ Solana y Tri
gueros del Puertollano y Gon- 
zaález y Sarraseca del Socué
llamos.

Con un gol, de los equipos 
de nuestra provincia, figuran los 
siguientes jugadores:

Ureña y Chona, del Pedro 
Muñoz; Tejada, Miguel Angel 
y Paco del Daimiel; Sánchez, 
Casalilla y Cabezuelo, del Alcá
zar; Pedro Pablo; Bustos y San
miguel del Herencia; Roso, 
Lorente, Nájera, Ayucar y 
Mayor, de La Solana, Morales, 
Quique, Marcos, Muñoz y Cas
tillo del Manzanares; Villacre
ces, Godeo, del Puertollano y 
Juan, Matilla, Castilla y Quiñi 
del Socuéllamos.

En propia puerta ha marcado 
un gol el jugador del Daimiel, 
Dani.

Mejór, pues, “los guardame
tas y cancerberos” de nuestros 
equipos provinciales que los 
delanteros que no parecen hilar 
demasiado fino en estos prime
ros compases de la temporada, 
si bien alguno de los porteros, 
como el del Puertollano y el 
Manzanares, han visto en sus 
redes demasiadas veces el balón 
y no digamos los de Herencia, 
y Pedro Muñoz. Alguno ya lleva 
15 goles en contra.
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Antes de la visita copera del Club Deportivo Castellón

El Gimnástico de Alcázar visita el domingo 
el temible campo de Talavera de la Reina

El próximo rival del Gim
nástico de Alcázar en el 
Campeonato de Liga será 
nada menos que el Talavera 
C.F., que tras seis encuen
tros Jugados ha ganado cin
co y sólo perdió uno, con 
una docena de goles a favor 
y cuatro en contra, esá en 
el segundo lugar de la tabla,

Juan LOUZAN

Mientras el Talavera quiere 
ganar para no perder el tren 
de cabeza, el Gim. de Alcázar 
viajará con la decisión firme de 
puntuar, no sólo para demos
trar, que es un conjunto sólido 
y candidato al ascenso, sino 
también porque en esta Liga 
aún está en entredicho su juego 
a nivel de equipo.

Joaquín Caparrós tiene algu
nos problemas para formar un 
equipo titularque dé la medida 
de gran equipo que todos sus 
seguidores exigen y que su pre
sidente, Manolo Ramos, pide. 
Marchante no se encuentra bien 
desde el encuentro jugado en 
Oliva, y se le detectó despren
dimiento de retina, de lo que 
se infiere que le van a operar 
el próximo lunes por la tarde 
en una clínica de Albacete. 
Estará de baja entre dos y tres 
meses.

Artesero tiene una contrac
tura muscular en el gemelo y 
será baja para los próximos 
encuentros, contra el Talavera 
y Castellón. Felipe tiene el tobi
llo inflamado de una patada que 
recibió en el último entrena-

El jugador Marchante padece desprendimiento de retina desde el encuentro de Oliva
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puede dar juego ej
Talavera ya que e^ ¿
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El Gimnástico visita al Talavera
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entrenado bienylvú 
debe dar confianza J^ 
El debe demosía
que ha sido un fiel 
importante. Hay 
jugadores que no 
rinden al nivel que 
esperaba y Joaquín 
Caparrós, se verá 
obligado a hacer 
cambios
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miento, pero seguramente 
podrá jugar el domingo.

tricos, encontrándose un poco

Algunos no rinden

Hay jugadores que no están 
rindiendo al nivel que se espe
raba y, por tanto, el entrenador 
Joaquín Caparrós habrá cam
bios, sacando a jugadores que 
muestren más garra que los 
anteriores. Es posible que 
Cabezuelo entre en el equipo 
titular. Martín no ha entrenado 
en estos días por problemas gás-

débil motivado por la escasa ali
mentación ingerida.

Calero, el nuevo fichaje, pue
de dar juego en Talavera, está 
entrenando bien y hay que 
seguir dándole confianza, y él 
debe demostrar que ha sido un 
fichaje importante. Ante la 
escasez de goles Caparrós alega 
que “la culpa no es sólo de 
la delantera, sino también que 
la media no está teniendo la 
coordinación entre líneas que 
estábamos teniendo”. Continúa

Caparrós manifestando su preo
cupación por las caídas tan 
bruscas de juego en determi
nados partidos; “hemos anali
zado la diferencia de juego 
entre Liga y Copa, encontrando 
un lamentable exceso de con
fianza en la primera y una 
increíble estimulación en la 
segunda competición”.

En cualquier caso la defensa 
de cuatro jugadores en línea 
que presenta el Gimnástico es 
la menos goleada de su grupo 
hasta el momento. Caparrós

indica que “lo único que 
es que los jugadores se 
dinen entre líneas, yal

lía

más agrupados hay raasí I“‘
Ugy por tanto se hace meja
tR:bol”. En los próximos ei 

tros a jguar contra el Tai '®
y Castellón, los alcas 
deben dar la medidayb 
del futuro liguero, pero a 
garra que tiene en laC« 
domingo, en Talavera, aiS 
por Molina García, tienci 
bilidades de conseguir 
positivo.
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Con ¡a baja de Carlos Juan y las reincorporaciones de Nico y Rafa López León

El Caserío Vigón viaja a Jerez de la Frontera 
a conseguir su segunda victoria en la Liga

El equipo vinatero tiene apalabrado un portero extranjero que se espera llegue la próxima semana

\ Caserío Vigón disputa mañana su segundo partido
jf temporada con la confíanza de sumar dos nuevos 

t ^jjlos y encaramarse a la primera posición de la tabla. 
fü endeblez del equipo rival así parece confírmarlo.

otra parte, mencionar que Carlos Juan aún tendrá 
flue esperar unos días para recuperarse de su lesión.

fícb 
go ei igfe FUENTES CABAÑAS

Mañana juega el Caserío
[1 Vií Vigón su segundo partido de

'^ ... al débil mninnto

lanza
strai

ay 
no

Liga frente al débil conjunto 
¡del Cajajerez en tierras anda
luzas. La hora de inicio del 
encuentro ha quedado estable- 

W cido en las doce y media de 
la mañana. La expedición 
manchega saldrá para Jerez a 
las dos y media de la tarde 

1 y tiene prevista su salida sobre 
las once de la noche. Acom-

iquíii 
'era 
xr B

"Uñarán al equipo, un autocar 
eiado por la peña de reciente 

creación “el megáfono”, la 
cual tiene intención de viajar 
atocias las ciudades donde el 
Caserío deba disputar sus par
tidos. El mencionado autocar 
saldrá el sábado a las cuatro 
le la madrugada para apoyar 
jon sus cánticos al cuadro 
'amarillo” y presenciar en 
directo el España-Francia que 
se disputa en Sevilla el mismo :o que 

es sei dia.
En cuanto a los hombres 

jj]^j ]ue estarán disponibles para 
. i^jj^ Ugar el partido, dos de ellos 
nos ed ^^f® López León y Nico-, que 
gl jjj 10 pudieron hacerlo el pasado 

domingo frente al Puerto 
Sagunto, sí podrán contar para 
el míster Nicu Vasilca. Por lo 
que respecta a Carlos Juan, 
quien se lesionó en el ecuador 
de la primera parte del ante
rior encuentro citado y ya no 
pudo saltar de nuevo a la can
cha, el pasado martes le fueron 
realizadas unas radiografías 
para observar el alcance de su 
lesión en el tobillo. El médico 
que le atendió pretendía esca
yolarle, lo que hubiera supues
to para el jugador manchego, 
estar dos semanas en el dique 
seco pero al final, se le pudo 
una venda, que le mantendrá 
apartado de las pistas unos 
días. Probablemente, pueda 
disputar el partido del día 20 
de octubre en San Sebastián 
de las Reyes frente al equipo 
local.

Quien sí podrá estar a dis
posición de Vasilca es el ex-at- 
lético Carretero.

Este jugador no pudo ali
nearse el pasado domingo por 
problemas con su permiso 
federativo pero éstos proble
mas ya están solucionados y 
podrá viajar con sus compa-

El Caserío no podrá contar con la aportación de Carlos Juan. Paul WHITE

ñeros si el míster vinatero lo 
cree oportuno. Precisamente 
éste sigue con los problemas 
con su transfer y tendrá que 
seguir las evoluciones de sus 
chicos desde la grada, al igual 
que le ocurrió en el primer 
partido liguero. Es posible 
que, el lunes ya esté solucio
nado esta cuestión. Este mani
festaba ayer a LA TRIBUNA 

la confianza que tenía puesta 
en sus púpilos para sacar ade
lante el partido del sábado, 
aunque afirmó que “para 
ganar hay que jugar el par
tido”.

También señaló su deseo de 
marcar cuantos más goles 
mejor para tener un buen 
gol-average a final de tem
porada.

Como nos confirmaban 
fuentes de la directiva vinatera 
en el día de ayer, ya ha aca
bado la búsqueda del tercer 
portero que pretendía Vasilca 
para reforzar ese puesto. Aun
que aún no quiere soltar pren
da sobre el asunto, la directiva 
ha apalabrado a un guarda
meta extranjero para esta 
temporada.

alcazi
la ya 
pero o 
la Coy 
ra, arii 

Con un equipo casi de juveniles

EI Cajajerez, víctimatienei 
seguir propiciatoria del Caserío

rival al que habrá de
íntarse el Caserío Vigón 
•ana a partir de las doce 
Í^dia en el día de la His- 
•dad, es el Cajajerez, un 
’po joven que milita en esta 

®goría de Primera División 
• primer año en su corto his- 
3 deportivo. El conjunto 
«nz disputó sus partidos la 
poyada pasada en Segunda 
K>on, logrando uno de los 
"pros puestos en la clasifi- 
""' lo que le permitió jugar 
"^0 de ascenso. Al no con- 

“ °*’j^^'''u> en principio 
aber seguido jugando en 

ya mencionada categoría 
J la renuncia del Club

P®’’ motivos 
■ ‘COS, hizo que éste ven- 

^•^ Primera Divi- 

sidT? ^' ^^^'^ ^®u el vice- 
"0 económico del equi- 

*“el Mejías, éste nos 
^^^ el objetivo prio- 

.^^ ^° descender, 
„‘*^^^'rnos el riego que 

®sio^* aceptar un 

¡Bn,” J’ plantilla que 
tn este sentido, Jí^ioriar

^"’’^^^" jugador 
S nd cantidad econó-

mica, incluido el entrenador 
Máximo Sierra Rico. La media 
de edad de la plantilla es de 
veintiún años, teniendo al 
balonmano como simple afi
ción. En este sentido, mencio
nar que sólo dos de los quince 
jugadores que componen la 
plantilla del equipo, no son del 
mismo Jerez de la Frontera, 
aunque sean de localidades tan 
cercanas como Sanlúcar de 
Barrameda y Cádiz.

*‘La derrota está asumida^’

Manuel Mejías señaló que “la 
directiva espera que con este 
riesgo mencionado con anterio
ridad, la gente pueda presenciar 
un buen nivel de balonmano en 
su ciudad y así, surja una afición 
al balonmano”. EI propio diri
gente afirmó que tiene asumida 
la derrota frente a un equipo 
de superior envergadura como 
es el Caserío Vigón y que está 
seguro de que el conjunto man- 
chego"no va a ser, a final de 
temporada, un serio competidor 
para ellos, ya que mientras que 
“nosotros aspiramos a no des
cender, ellos lucharán por con
seguir el ascenso, para acabar 
expresando una rotunda afirma
ción: ¡A ver si vamos a tenemos 
que arrepentir de haber ocu-

La peña “el megáfono” apoyará con sus cánticos al Caserío Vigón. Paul WHITE

pado la plaza del C.B. Sevilla!”.

Estos son los datos del 
Cajajerez:

Plantilla:
PORTEROS.- Felipe, San

tiago y Orlando.
PRIMERA LINEA.- Morales, 

Alberto, J. Alberto, Barbadillo, 
Domínguez, Salado y Mateos.

SEGUNDA LINEA.- Luis 
Torres, Fernando Posadas, Cas

tillo, David y Adrián.
Entrenador: Máximo Sierra 

Rico, de Cádiz quien se des
plaza a Jerez para hacerse cargo 
del equipo.

Historial: El equipo se fundó 
en la temporada 79-80 y se 
mantuvo hasta la 85-86 en las 
categorías de cadetes y juveni
les. A partir de ese año, pasó 
a sénior pasando por la división 
provincial (un año), territorial 

(dos años) y Segunda (otros 
dos).

Pabellón: Pabellón Munici
pal José María Ruiz Mateos, 
con capacidad para 1.500-2.000 
personas. Entrada gratuita para 
todos los aficionados que pasen 
por el Pabellón.

Presupuesto: Ocho millones 
de pesetas, aportados al 50% 
por el Ayuntamiento de Jérez 
y Cajajerez.



Viernes, 11 de
Octubre de 1991 DEPORTES

Refiríéndose a los rumores publicados en ''El País’’ de que algunos directivos pueden pedir su destitución

Miera: “La RFEF puede cambiarme 
pero es algo que no me preocupa”

El seleccionad, 
francés, Miclm
Platini, firmar Í
un empate aln 
mismo d

^^Estoy abierto a nuevas incorporaciones que mejoren el equipo, pero no a cambiar por cambiaE^

Vicente Miera, selecciona
dor nacional, afirmó ayer 
en conferencia de prensa 
que los directivos de la 
Real Federación Española 
de Fútbol (RFEF) pueden 
cambiarle perfectamente, 
porque tienen potestad 
para ello, pero que esto es 
algo que no le preocupa.

SEVILLA (Efe).- Miera " 
comentó que desconocía el 
hecho de que algunos direc
tivos de la RFEF, según publi
ca ayer el diario “EI País”, 
se plantearan pedir su desti- ’ 
tución por no remodelar la 
selección en esta última con
vocatoria.

“La verdad es que no lo 
sé, pero cada uno es libre de 
pensar lo que quiera. Cuando 
empiezan los rumores de 
algún sitio salen, es evidente, 
pero en este sentido no tengo 
nada que decir, porque debo 
preocuparme deportivamente 
del equipo y hacer lo que 
debo”, indicó Miera. -

“Los jugadores que están, 
así como los que pueden 
venir”, continuó, “me merecen 
el máximo respeto. Hay otros 
hombres que pueden estar y 
se contará con ellos, porque 
estoy abierto a hacer todas las 
incorporaciones que crea con
venientes, siempre que consi
dere que van a mejorar el 
equipo, pero cambiar por 
cambiar para ver caras nuevas 
no es lógico. Quizá se equi
vocaron en la elección”.

Miera añadió: “La palabra 
revolución en principio no me 
gusta, y en segundo lugar 
parece que no tiene la expre
sión que se quiere dar cuando 
se habla de jugadores del

Para Miera no es lógico cambiar por cambiar.

equipo nacional, que es de las 
más jóvenes de Europa. 
Muchos tienen 25 ó 26 años 
y no tiene mucho sentido 
echarles del equipo por exceso 
de edad”.

“Lo cierto es que lo único 
que tengo que hacer es lo que, 
en conciencia, es bueno para 
el equipo, porque lo demás 
se escapa un poco a lo que 
puedo realizar”, apuntó.

Miera reiteró: “Cuando las 
cosas salen por rumores pue
den ser producto de los 
muchos intereses que hay en 
el fútbol, y posiblemente haya 
alguno oculto, pero ésto no 
me preocupa”.

El seleccionador nacional,

por otra parte, se quejó del 
poco tieihpo que tiene para 
entrenar a los jugadores. “Está

española añadió: “En este 
momento Sevilla es un buen 
sitio para el equipo nacional.

la Liga, las Copas de Europa - porque siempre le ha prestado
y otras competiciones, por lo 
que no hay muchas lechas 
para poder trabajar con el 
equipo nacional”, dijo.

Respecto a la posibilidad de 
que algunos futbolistas jue
guen en la selección en otro 
puesto distinto al que ocupan 
en sus respectivos equipos. 
Miera dijo: “La mayoría cum
plirá las mismas funciones. 
Hay pocos días y lo que se 
intenta es que el jugador se 
sienta cómodo en su posi
ción”.

El técnico de la selección

un gran apoyo, aunque creo 
que en otros lugares tambien 
se puede jugar”.

“Confío mucho en que el 
resultado sea bueno”, agregó, 
“y que el apoyo del público, 
como siempre, sea total, por
que he vivido con antelación 
otros compromisos internacio
nales y ha sido absoluto. No 
veo por qué hay que cambiar”.

Miera confió en que el 
tiempo, por el momento llu
vioso, no afecte mañana al 
terreno de juego ni a la afición 
sevillana.

Goicoechea, lesionado ayer durante el
entrenamiento, sustituido por Miguel Soler
SEVILLA (Efe).- Juan Anto

nio Goicoechea, jugador del 
F.C. Barcelona, sufrió ayer, 
durante el entrenamiento, una 
contractura muscular -con posi
bilidad de que se trate de una 
rotura- en su muslo derecho, 
por lo que ha viajadado a Bar
celona y su puesto quedará 
cubierto por Miguel Soler, del 
Atlético de Madrid.

Según indicó el doctor Carlos 
Sánchez Cortés, médico de la 
selección, el barcelonista tiene 
una contractura en el bíceps del 
muslo derecho, con posibilidad 
que se trate de una rotura fibri- 
lar, aunque éste extremo no lo 
pudo confirmar.

Goicoechea se produjo la 
lesión en la última fase del 
entrenamiento, celebrado 
durante algo más de una hora 
en el estadio Antonio Pérez de 
San Juan de Aznalfarache bajo 
una intensísima lluvia, justo 
cuando los jugadores realizaron 
una tanda de remates con cen

tros desde las bandas.
EI jugador barcelonista, ante 

el “pinchazo” que sufrió, se 
tuvo que retirar de la sesión 
preparatoria cinco minutos 
antes de su finalización.

Ante este contratiempo, 
Vicente Miera decidió que Goi
coechea, que viajará esta misma 
tarde hacia Barcelona, sea sus
tituido por Miguel Soler, juga
dor del Atlético de Madrid.

El seleccionador español 
comentó que “Soler es un hom
bre que cubre más la zona 
izquerda, donde hay menos 
hombres que en la derecha”.

El seleccionador, de esta 
manera, tendrá que decidir aho
ra quién ocupará el puesto de 
Goicoechea, puesto que éste 
tenía un puesto fijo en el equipo 
inicial ante Francia. “Hay que 
ver quién puede entrar y estu
diar la situación, pero si Soler 
viene tiene sus posibilidades”, 
anuntó. EI jugador-atlético Miguel Soler, sustituye al lesionado Goimerhea.

SEVILLA (Efe).- Miche, 
tmi, técnico de la selección; 
cesa de fútbol, comentó 
después de llegar a Sevilliií 

mañana se enfrenté' 
España en partido clasifici’Ui 
para la Eurocopa’92, queXm 
maría un empate ahora 
aunque hay que 
encuentro . * v

Francia, que ocupa el 
puesto del Grupo I, ha 
hasta el momento todoslosR/i 
tidos disputados, por 
necesita tan solo un puntoff 
clasifícarse para la fase fi¿ Ó 
Suecia y aún debe jugar ÍL 
encuentros.

Pese a ello, el seleccitr-iy” 
dijo: “Nos falta un puntojí®’ 
equipo jugará como sieií”^
con las mismas caracteJ 
y cualidades. Respeto mu3 
fútbol español, por lo qJ 
puede haber relajación, yaj 
si ésta llegara el resultado a 
seguro, de 3-0”.

lleve

fe 1
ÉA

e

Platini consideró 
hecho de que España esSj, 
eliminada es negativo 
Francia, puesto que, asuJ£ri 
“no se juega nada y actuaría 
más libertad, y esto siempAer: 
una dificultad para el £ i

El seleccionador galo. iJUon 
en todo momento se n;1 
bromista y dijo frases coniofcs 
te tiempo parece más iraquí 
que español”, o “cuando^ 
a Miera le invitaré a una.^ 
por decir que somos las 
selección de Europa”, sá 
que prefiere fijarse mas? 
equipo que en los probte 
del rival.

Francia lleva 31 meses is^

La selección francesa Ib 
meses invicta, ya que laa 
derrota gala se produjo el 
marzo de 1989, ante Be 
por 2-0, y en ese tiemp" 
jugado diecinueve partidor

“Si España juega mejor? 
rá y no pasará nada, p 
si en tres años solo pien»! 
partido sería muy grave q* 
echaran”, indicó.

Para el técnico francés!? 
ve de que España esté y? 
minada de la Eurocopa i 
estar en el partido que 
contra Checoslovaquia eu 
ga, en un encuentro que 
el entonces equipo de Lub. 
rez por 2-3.

En el plano personal, 
manifestó que tiene un* 
recuerdo de Sevilla de su 
como jugador, sobre to® 
Mundial de 1982 con su> 
ción, en el que en su 
todo fue bueno menos d 
tado.

Recordando su cp^' 
jugador Platini dijo: “Eli 
equipo español que se m 
por mí fue el Valencia, ^ 
cuando lo entrenaba Alu‘r 
Stéfano. Luego lo hizo^ 
celona, con el que me \ 
retirado un año mas j

Platini dará hoy a 
horas el equipo titular 
de que celebre el últiiUq 
namiento.

F 
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k
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ínsprotestas de los aficionados hicieron que el amistoso del miércoles sólo durara 45 minutos

2 El Juzgado logró hacerse con la taquilla
* ,inbargada del choque Orihuela-Alhacete
■cciónt 
lentó •

iQS organizadores del homenaje intentarán recuperar hoy en Alicante las 830.000 pesetas recaudadas

„ üñción oriolana no con- 
r’"'-C« fiiitliiiente que le 

• d dinero de la“át» e'^barsuda, tal y 

mX tra SB pretensión 
nX» obligo a la ansian.

E del partido amistoso 
nuj, ti posado miércoles 
has MO Orihuela Deportiva 

ioslií; iitiacete Balompié en el 
“ lo: ¡mieíos Arcos. 
punto: ,
ise fm^ 
jugar,

Adolfo GIMÉNEZ

Tras suspenderse el partido

- ' BOS se calmaron hacia las
''^ ^e de la noche, cuando un 

icipio de acuerdo entre la 
¡del Juzgado de Guardia 
(Alicante y los aficionados

3 sier
acteríc
3 mudi 
lo que

Itadot;
mos, en el que se recogía 
el dinero de la taquilla se

jolvería a la persona encar- 
’ <1« ja de organizar el homenaje 
ña esti püo Ballester.
‘dvo; )e esta forma, los organi- 
asuji ores viajarán hoy a Alicante 
ictuaii a acreditar que la taquilla 
siemp: -era del Orihuela Deportiva, 

el m ó de una comisión organi-

La gestión del anterior presidente. Esquiva, deja al Orihuela al horde de la desaparición.

’alo,ij oraque destinaría los fondos 
se n^ b familia del fallecido Julio

; corno’ lester. Otra cosa, dicen allí, 
lás fe Jue la propia familia decida

entregar el dinero al Orihuela, 
club que vive una caótica situa
ción económica y que descendió 
de categoría por no poder hacer 
frente a las deudas de sus ex-ju- 
gadores. La taquilla ascendía a 
poco más de 830.000 pesetas. 

Recordemos que el partido

amistoso entre Orihuela y Alba
cete sólo duró un tiempo, por 
cuanto los aficionados escorpio-á 
ñeros se negaron a la reanu
dación del partido, una vez que 
conocieron el embargo de la 
taquilla, uno más de la actual 
temporada. Los aficionados se.

desentendieron del encuentro y 
fueron en masa hasta las taqui
llas, donde se refugiaron los ofi
ciales encargados de ejecutar el 
embargo y la propia juez que 
llegó posteriormente. Preten
dían que se le devolviera el 
importe de la entrada.

El club 
escorpionero 
está al borde 
de la 
desaparición

Según nos comunicó 
ayer el secretario de la 
gestora del Orihuela 
Deportiva, se habían con
vocado elecciones “por
que la situación es muy 
grave y sólo una junta 
directiva fuerte puede 
solucionar la papeleta en 
los próximos cuatro 
años”.

El Orihuela, después 
de hacer un gran papel 
en Segunda División A, 
se vio envuelto en el des
censo de categoría por no 
poder hacer frente a las 
deudas. Ahora, la afición 
se debate entre el dilema 
de dejar que desaparezca 
el club y partir de cero, 
o ir solucionando los pro
blemas para seguir 
teniendo equipo en cate
gorías nacionales”.

Ayer nos decían que “si 
no se presenta nadie a las 
elecciones, es posible que 
el club desaparezca. Creo 
que hay otras soluciones 
porque además, a nadie 
le interesa que el Orihue
la Deportiva, ya que 
nadie cobraría”. Lo cierto 
es que con tan solo 200 
socios, el futuro es bas
tante negro.
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Que los Agentes Colegiados que actualmente se encuentran en ejercicio son:

LiSTA
»MBRE Y APELLIDOS , .
lUW ALCAZAR ALONSO

B)EL ALVAREZ PEDRERO
sus ARENAS TORIBIO
I^EL BALLESTER ESCOBAR

BARRIENTOS
’^NCISCO CANTON HERNAN
WN JOSE DONCEL LINARES
II®. J. ESCRIBANO NAVARRO
JUEL FERNANDEZ-PACHECO CARMONA 

GARCIA RABADAN
¡JUa GARCIA TORIBIO

HERNANDEZ LUNA
HERRERO SANCHEZ DE PUERTA 

pisco HERRUZO PARRA
J. HORTA CIUDAD

JIMENEZ SOBRINO
yo MALET MAYORDOMO * 

I^COS-ALBERCA RODRIGUEZ-MANZ
SANCHEZ

MARTINEZ VALENCIA
MORENO CHOCANO

^MUNOZ MARTINEZ
2,?;ANAYA MARTIN DE ALMAGRO 

RODRIGUEZ CAMACHO
A?^^° *^ CONDES Y CARPALLO 

£ RUIZ LORENTE

CASERO
11(10 ^^ LA NIETA£ SUÑE
“^ YEPES NEGRILLO

DOMICIUO
Pza. Cervantes, 8-2’
Toledo s/n
Calatrava, 8 Of-5
Paza. Pilar,?
Lanza,3
Juan de Zúñiga, 44 .
Granada, 2-2’-J
Alarcos, 28-1’-Drcha.
P. Capuchinos, 26
José Antonio, 16
Alarcos, 1
Galán, 4
P» Gutiérrez Ortega, 6
Alarcos, 26
M* Cristina, 3-2*-A
Oceanía, 6
Virgen, 29 
Br. Bonardell
Ramón y Cajal, 1
Caballeros, 6-2’-B
Vélez, 7
Alarcos, 13
Virgen de las Cruces, 14
General Mola, 44
Mayor, 23
Calatrava, 24-1’-B
Independencia, 29
Paloma, 30
Bernardo Mulleras, 1 EntrepL
Martínez Anido, 1

TELEFONO
"- 214021
’ 610613'

251158.
,211899

25 34 69
-521305

86 02 87-86 01 90
212023
61 45 49
321960
212742 v
611608 .
25 08 59 '
214141
25 44 65
5146 01-51 14 69 '
58 60 35
54 78 77
22 26 64-22 26 65
22 81 34-22 0125
4248 31
214843
85 02 63
511907
614150
2512 78
5111 72
22 02 90-22 67 50
212616-39

' 64 0210

RESIDENCIA .
CIUDAD REAL 13001 
MANZANARES
CIUDAD REAL
CIUDAD REAL 13001 
CIUDAD REAL 13001 
ARGAMASILLA DE ALBA
ALMAGRO
CIUDAD REAL 13001 
MANZANARES 
VALDEPEÑAS
CIUDAD REAL 13001 
MEMBRILLA .
CIUDAD REAL 13001 
CIUDAD REAL 13002
CIUDAD REAL 13001 
TOMELLOSO
PEDRO MUÑOZ 
ALCAZAR DE SAN JUAN 
CIUDAD REAL 13001 
CIUDAD REAL 13003 
PUERTOLLANO 
CIUDAD REAL 13001
DAIMIEL
TOMELLOSO 
MEMBRILLA
CIUDAD REAL 13004 
TOMELLOSO
CIUDAD REAL 13001 
CIUDAD REAL 13001
VILLARTA DE SAN JUAN

Se comunica para defensa del consumidor y conocimiento general.
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Sendra para homologar el circuito catalán de Montmeló
En el apartado de motos del Rally de hs^j^

Superprestigio: Kocinski y 
Gardner, atracciones

£1 español Jordi Arcaroi 
(Cagiva) continúa según.

Numerosa participación de pilotos españoles en esta prueba internacional

El estadounidense Jobn 
Kocinski, ex-campeón 
mundial de 250 cc., y los 
australianos Michael Doo- 
ban y Wayne Gardner, son 
las máximas estrellas del 
Superprestigio Solo Moto, 
que se disputará este fín 
de semana en el circuito 
de Cataluña.

Claudio CABALLERO

BARCELONA (Efe).- La 
carrera de 500 c.c., que por 
vez primera se disputa en esta 
competición, es la que más 
llama la atención a los afi
cionados, por el espectacular 
y agresivo pilotaje de los pilo
tos punteros.

Los aficionados esperan 
que el español Juan Garriga, 
cuyos progresos esta tempo
rada han sido evidentes, con
siga estar con ellos en esta 
prueba, que servirá para 
homologar el circuito para 
que el próximo año pueda 
albergar el Gran Premio de 
España de velocidad.

Durante el día de ayer lle
garon los equipos al circuito 
para poder comenzar así la 
preparación de las motos, ya 
que nadie ha rodado todavía 
en el nuevo trazado de Mont
meló.

Sito Pons, uno de los pocos 
que ha dado algunas vueltas, 
pero siempre con motos de 
serie, comentó a EFE: “el cir
cuito es muy difícil, porque 
es a la vez rápido y técnico, 
permitiendo varias trayecto
rias y haciendo fáciles los ade
lantamientos. Además, parece 
muy seguro y esto es impor
tante”.

La categoría del medio 
litro contará además con la 
presencia del australiano 
Kevin Magee, el británico 
Niall Mackenzie y el cana
diense Miguel Duhamel -éste 
en su debú con una moto de 
Gran Premio-, con las motos 
del equipo francés Sonauto, 
ya que los responsables del 
mismo prefirieron confiar en

Cardús, protagonista en el cuarto de litro.

pilotos extranjeros para el 
futuro, al entender que en 
Francia no hay por el momen
to pilotos capaces de hacer 
un buen papel en 500 c.c.

Carlos Cardús será el gran 
protagonista de los 250 c.c. 
y tendrá la última oportuni
dad de ganar una carrera esta 
temporada, algo que el corre
dor de Tiana no desaprove
chará a pesar de la presencia 
de Helmuth Bradl y Loris 
Reggiani.

Cardús buscará en el cir
cuito de Montmeló consoli
darse definitivamente como 
piloto de una Honda oficial 
para el próximo año, lo que 
hace un par de meses parecía 
muy difícil y ahora está ya 
prácticamente concedido.

También estarán en liza 
Alex Crivillé y Alberto Puig, 
que querrán rematar la tem
porada, así como Luis D’An
tin, flamante campeón euro
peo de Supersport, y Quique 
de Juan.

Entre los extranjeros esta
rán el holandés Wilco Zee- 
lemberg, el francés Adrien 
Morillas, los alemanes Martin 
Wimmer, Jochen Schmid, 
Andreas Preining y el japonés 
Noboyuki Wakau, entre otros.

En 125 c.c., ante la ausencia 
de Loris Capirossi -retenido 
en Italia por su Federación 
para que dispute una carrera 
del campeonato italiano-, Jor
ge Martínez “Aspar” tiene la 
oportunidad de conseguir ese 
resultado que tanto tiempo 
lleva persiguiendo y que pare
ce no querer llegar.

Varios españoles buscan 
enmendar la temporada: 
Julián Miralles, Carlos Giró, 
Antonio Sánchez, Rafa 

’ Rosés, Luis “Pitufo” Alvaro 
o Manuel Hernández, pero la 
oposición se lo pondrá muy 
difícil porque el holandés 
Hans Spaan, los alemanes 
Dirk Raudies o Adolf Stadler 
y el suizo Heinz Luethi son 
pilotos muy experimentados.

EL CAIRO (Efe).- El espa
ñol Jordi Arcarons (Cagiva) se 
mantiene en el segundo puesto 
de la clasificación general de 
la categoría de motos del Rally 
de los Faraones, tras la disputa 
de la quinta etapa, en la que 
Carlos Mas (Yamaha), descen
dió dos puestos.

Arcarons finalizó en décima 
posición la quinta etapa, que 
transcurrió sobre 246 kilóme
tros entre las localidades egip
cias de Farafra Ain Dala y Mut, 
lo que le aleja del primer puesto 
de la general, en posesión del 
estadounidense Danny Laporte 
(Cagiva) desde el jueves.

Carlos Mas (Yamaha), octa
vo en la etapa de ayer, penalizó 
el suficiente tiempo como para 
descender del quinto al séptimo 
puesto de la clasificación gene
ral, en tanto que el italiano 
Alessandro de Petri (Yamaha), 
vencedor en la jornada de ayer, 
pasa a ser octavo.

En el apartado de coches, la 
victoria de etapa fue para el 
finlandés Ari Vatanen (Citroen 
ZX), con lo que consolida su 
liderato, mientras que sus com
pañeros de marca, el belga 
Jacky Ickx, el sueco Bjorn Wal- 
degaard y el francés Alain 
Ambrosino no tuvieron ningún 
problema para entrar en meta 
por este orden, el mismo que 
ocupan en la general.

El español Salvador Serviá

(Nissan Patrol) terminó^ 
cuarta plaza, con lo 
afianza en el séptimo i 
la general, aunque a S 
tres horas de Ari VaUna

Clasificaciones: C0cf^

.1. Ari Vatanen (FINa 
ZX) 29:51

.2. Jacky Ickx (BELa 
ZX) 35:36

.3. Bjorn WaldeK 
(SUE-Citroen ZX) 4433

- General:
.1. Vatanen 86.06:02
.2. Ickx 8h.23:47
.3. Waldegaard 9h.22:3j
.4. Ambrosino 96.31:1;
.7. Serviá llh.10:53 
MOTOS:
- Etapa:
.1. Alessandro de f 

(ITA-Yamaha) lh.32:03
.2. Setephane Petem 

(FRA-Yamaha) lh.35:06
.3. Danny Laporte to 

giva) lh.36:08
.4. Eddi Orioli (ITA-J 

lh.37:05 ■
.8. Carlos Mas (ESp J 

ha) lh.39:47 1
10. Jordi Arcarons 

giva) lh.40:54 1
General: I
.1. Laporte 126.03:50 I
.2. Arcarons 126.11:30 ■
.3. Peter6ansel 126.18:38 ■ 
.4. Magnaldi 126.32:00 I 
.5. Orioli 126.44:07 1 
.7. Mas 126.46:30. 1

“Mientras esté Mendoza n 
volveré al Real Madrid”

SEVILLA (Efe).- Rafael 
Martín Vázquez, jugador del 
Torino italiano, afirmó ayer que 
es “imposible” que vuelva al 
Real Madrid “mientras esté 
Ramón Mendoza de presiden
te”.

El ex jugador madridista 
manifestó que “quizá existe un 
interés para desviar la atención 
de los problemas que tiene en 
el Real Madrid”.

“No entra en mi cabeza, por 
el momento. Volver al Real 
Madrid, y mientras esté Men
doza es imposible. En mi carre
ra el Madrid es un pasado, no 
hay ni presente ni futuro, sobre 
todo si está esa persona”, 
apuntó.

Respecto a la posibilidii 
que no se celebrara el i 
entre Martín Vázquezydl 
Madrid, el internacional a 
ñol comentó: “se ha trasU 
al cinco de noviembre. Sia 
he intentado solucionaik 
manera amistosa y por k 
del diálogo, pero me kl 
obligado porque es un« 
que me pertenece”.

“No me interesa vora 
Real Madrid, estoy biraj 
Torino y terminaré mi coa 
con este equipo”, fioR 
centrocampista internaa 
español, que jugará mañaaj 
la selección el partid 
enfrenta a España y M 
valedero para la Eurocofl

/^tti«lí'_ff‘íí
i VIDAW^SANGRE SALVA

La sangre ni se compra ni se vende

MINISTERIO DE SANIDAD Y J 
Dirección General de Planificac«’»

.2022
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parmaaas Cines Radio
CIUDAD REAL

rA HOY: DON BASIANÓ SALCEDO, Alarcos, 8.
PARA MAÑANA: DOÑA PILAR GARCIA LISON, Maria Cristina,

CIUDAD REAL

IO. ALCAZAR DE SAN JUAN
ra HOY: DON LUCIO SAHAGUN, E. Castelar, 15.

PARA MAÑANA: DOÑA MERCEDES PERUCHO, E. Castelar,

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de las 6,15, sesión continua 

Pases: 6,15, 8,20 y 10,30 
“EL GRAN HALCON”

33. ALMADEN PUER TOLLANO

j¿0Y Y MAÑANA: DON MIGUEL LOPEZ OLLERO, E. Cavanillas,

12. CAMPO DE CRIPTANA
CINE CORDOBA 

Programación en Pasaje Roma
paRA HOY: DOÑA M® JOSE NEIRA, Maestro Manzanares, 12. 
PARA MAÑANA: DON VICTORIANO DURAN, C. Monescillo, VALDEPE ÑA S

2. DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7. 

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: DON ANTONIO MUÑOZ, J. del Perdón, 17. 

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA BEGONA RUIZ, Córdoba, 3.
PARA MAÑANA: DOÑA LETICIA FERNANDEZ, Plaza San

CINE PARQUE 
Programación en cartelera

El tiempo
Gregorio.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON GONZALO GOMEZ, P® Cervantes, 15. 

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON JUAN ANTEQUERA, Monjas, 6. 

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA M® ROSARIO VILLEGAS, Alférez Provisional,

PARA MAÑANA: DON ANGEL BRAVO, D® Crisanta, 2.
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DOÑA JOSEFA BLANCO, Avda. Estudiantes, 20. • 
PARA MAÑANA: DOÑA ISABEL M® GOMEZ, Seis de Junio, 

20.

Presión: 699,5 m/m
Estado del cielo: cubierto y lluvioso
Dirección y velocidad del viento: sur-su

roeste y 11 kms/h
Máxima: 14,4 grados
Mínima: 9 grados
Humedad: 95 por ciento
Evaporación: 0,5 m/m
Lluvia recogida: 24,1 litros por m^.

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
’’ ” Tomelloso
" ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
55 55 22 11 00 Puertollano 092
55 55 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
55 55 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal

■ ■ ----------— Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a;
Agudo .................................
Albaladejo...........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno.,

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

13,30
........ 9,30

55

55

Socuéllamos........... :...............
Tomelloso...............................

14,00 
13,00

55

55

13,00 55 55 ......... 14,00 55 55 14,00 55

17,00 55 Piedrabuena........................... 11,00 55 55 17,00 55

13,30 55 55 ......... 13,00 55 Torrenueva.............................. 14,00 55

19,00 55 55 15,30 55 Saceruela................................. 18,15 55

7,00 55 55 .......... 18,15 55 55 17,00 55

9,30 55 55 .......... 19,15 55 55 19,00 55

11,00 55 Porzuna......................... 13,00 55 Villarta................................. . 14,00 55

14,00 55 55 15,30 55 55 18,30 55

17,00 55 55 19,15 55 Valdepeñas............................. 7,00 55

18,30 55 Puertollano.................... ........ 8,30 55 55 13,00 55

19,30 55 55 .......... 11,00 55 Villarrubia.............................. 9,30 55

12,00 55 55 13,30 55 55 11,00 55

11,00 55 55 ......... 16,45 55 55 14,00 55

14,00 55 55 ......... 19,30 55 55 19,00 55

18,30 55 Pllano.-Vald.................. ........  7,30 55 Vald.-Cozar............................. 12,00 55

19,00 55 55 ......... 14,00 ” . Navalpino................................ 15,30 55

15,30 55 Vald.-Pllano...........................  8,30 55 Salidas hacia Madrid:
13,00 55 55 ......... 16,00 55 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas de octubre a abril 1991/92

Días laborables

07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San
to Tomás-San Pablo

08,00.- Catedral-San Pedro

Mañanas
Hospital
^^'^®ncia Sanitaria
Catedral-Siervas de María-Coreysa 

airi’ ^^^edral-San Pedro-Carmelitas-Ado- 
& 2^“» Asunción

^^^®Hral-Asilo-San José
’30.- Catedral

c^'^^® Tomás-Ciudad de Matrimonios 
U no' n ^^^ María del Prado 
P Pedro-San Pablo

■Santiago-San Ignacio 

bardes

J^^®’Hencia Sanitaria-Cementerio
0630 MM. Concepcionistas

070(1' c *^g®*^°'”inicas
^^^^ ^^^’i de Avila-Los Angeles-El 

^Pital-San Ignacio

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi- 

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Poblete
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tomas-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de !

Avila-San Pablo ■
10,00.- San Pedro-Santo Tomás-Santiago-La- !

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Coreysa i
11,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San ;

Juan de Avila '
11,30.- Santa María del Prado-San Pablo-Re- ¡ 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los i

Domingos y festivos

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad 
Matrimonios-Poblete

12,30.- Santa María del Prado-San Juan
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás
13,30.- San Pablo

de :

de

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angeles-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, Dominicas y Q.

Tardes i
06,00.- San Pablo . !
06,30.- Santiago-El Pilar !
07,00.- San Ignacio-Hospital ;
07,30.- Santa María del Prado-Santo Tomás ■
08,00.- Catedral-San Pedro

Onda Cero 
Radio

06,(M) a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas de 

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a.18,00.- Dos horas de nada 
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias 

Ciudad Real
20,00 a 20,45.- Primer tiempo
20,45 a 21,00.- Primer tiempo. 

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la 

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera 
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty 
24,00 a 02,00.- Julia Otero 
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico) 
00,30.- Se que estás ahí (Luis del 

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio 

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15.- Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- El espejo

Antenas
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música 
20,30.- Gomaespuma
21,30. - La salud es lo que importa 
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida 
11,00.- Apúntate cinco 
12,05.- Informativo territorial 
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco 
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios 
19,(X).- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante 
21,00.- La hora de los clásicos
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■■ Horóscopo

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán serios, callados, pero afectuosos y muy idealistas. Su sentido del deber 
será grande y sabrán hacer frente en todo momento a sus responsabilidades.

1
ARIES

y SALUD.- Evite las corrientes
TRABAJO.- No se busque compli- 

? caciones innecesarias
AMOR.- Bueno

LIBRA
SALUD,- Procure fumar menos

A A TRABAJO.- Jomada sumamente pro-
/|\ ZIl ductiva en el terreno económico

AMOR.- Experiencia interesante que 
le enseñará algo nuevo

TAURO ESCORPION
p SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Olvide sus problemas 
financieros y concéntrese en su tra
bajo
AMOR.- Buenas noticias

SALUD.- Buena
TRABAJO.- Cierta persona envidiosa 
tratará de obstaculizar sus planes 
AMOR.- Día propicio para el corazón

GEMINIS SAGITARIO
k SALUD.- Pasable
R TRABAJO.- Si no lucha con todas 

sus fuerzas se verá anulado por
Z alguien
* AMOR.- Mediano

\ SALUD.- Muy buena
J TRABAJO.- Con excitarse y ponerse 

AT a gritar no va a conseguir que el 
trabajo acumulado salga 
AMOR.- Situación tirante

CANCER
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No altere sus planes en 
absoluto; sería un error
AMOR.- No se fíe demasiado de los 
amigos

CAPRICORNIO
SALUD.- Transtomos de tipo diges-

TRABAJO.- No sea tan huraño; 
muéstrese abierto y sociable y no huy.» 
de la gente
AMOR.- Todo marchará perfecta
mente

LEO
a SALUD.- Muy buena

TRABAJO.- Muéstrese conservador
Íj . conservador

AMOR.- Reconciliación

ACUARIO
SALUD.- Buena

’ TRABAJO.- No emprenda nada nue-
*o sin el consentimiento de sus 
colegas

n AMOR.-Cuidado con los celos

VIRGO
SALUD.- Vigile su alimentación y no 
abuse de los platos fuertes
TRABAJO.- Aproveche la oportuni
dad que se le ofrece actuando de for- 

, ma rápida
AMOR.- Tenga plena confianza en 
la fidelidad de la persona amada

PISCIS
SALUD.- No tome bebidas demasia- 
do frías; su garganta podría resentirse 
TRABAJO.- La colaboración de cier- 
to compañero será hoy decisiva para 
usted
AMOR.- Día excelente para los asun
tos del corazón

HORIZONTALES: 1: 
Recorrerá con la vista lo escri
to. 2: Abundantes, copiosos. 3: 
Solicita. Tostar. 4: Apócope de 
tanto. Señal de peligro y peti
ción de auxilio. Hogar. 5: Sen
sación que la emanación de 
ciertos cuerpos produce en el 
olfato. Caballo cuya alzada no 
alcanza siete cuartos. 6: Adje
tivo posesivo. Alzo. Al revés, 
símbolo del litio. 7: Detrás de. 
Cimiento, apoyo. 8; Al revés, 
chiflado. Enlacé. Letra griega. 
9: Rezan. Orilla. 10: Copisos 
y espléndido, tratándose de 
comida o banquete. 11: Con
junto de partículas disgregadas 
de las rocas silíceas.

VERTICALES: 1: Doró,

quemó. 2: Tosco, inculto, J >*' 
Arbol abiatáceo. Enfurezco.! ’’ 
Contienda. Cabeza de ganasfe 
Afluente del río Paraguay.! 
Plural de consonante. Enal® MI
6: Al revés, nombre de cc: 
sonante. Espantan la cazai 
la acosan hasta que llegad 
sitio donde se le ha de fe 
o coger con redes. Nombres u 
consonante. 7: Calles, Nomte 
ruso. 8: Al revés, exista. Per i 
sonaje de la Biblia famoso pj Ti 
su paciencia. Período largos 
tiempo. 9: Aposento. Al revés & 
ventila. 10: Adepto a la (!«• ’p 
trina basada en el princip» 
de superioridad de una raa = 
sobre otra. 11: Despectivam 
te, casta, linaje.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
Lucro. 2: Variadeo. 3: Raso. Paro. 4: Fin. Sea. Efe. 5: Reos. Oset 
6: En. Opuse. NN. 7: Idos. Rodé. 8: raB. Leo. Les. 9: Susa. Raa 
10: Sucinto. 11: Ralea.

VERTICALES: 1: Freír. 2: Riendas. 3: Vano. Obús. 4: Las. Sos 
Sur. 5: Uros. Laca. 6: Ci. Elude. iL. 7: Rapa. Orne. 8: Oda. «S 
Ata. 9: Ores. Oleo. 10: Ofrendes. 11: Eones.

etras desordenadas!

SOLUCION

Guía cultural
CIUDAD REAL
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GALERIA ARJANA:
Exposición de óleos de Miguel Navarro, hasta el di 

24.
MUSEO ELISA CENDRERO: 

Exposición de pintura de Beatriz Borondo.
GALERIA CAJA MADRID:

Exposición de óleos de Matilde Pacheco hasta eliü 
14.

ALMA GR O

GALERIA FUCARES:
Exposición de los pintores ingleses: Andrew Carmicha^ 

Ron Haselden, Antonio Malinowski, Rebecca Scott, Deai 
Whatmuff.

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran los nombres de diez ciudades 
americanas, que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de 
arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonaL Sería Vd. capaz de identificarlos, 
teniendo en cuenta que una misma letra puede formarparte de uno o más de ellos?

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AÍÍRICÜLTORES

LEASING

MERFINSA
GESTION FINANCIERA ASAJA

'Calle Ciruela, 4 -1® B. 13001 Ciudad Real 
( Tete.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Manzanares 
(C. Real)

*Í

tr
♦p
*p
U

*M
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ANUNCIOS 37
j^uacios por palabras

Hasta A año de 
{garantía en toda, 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real
Concesionario Peugeot Talbot

Libertad, 6 25 18 54 C. Real

0 MONTESA 9

KBTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO
VARIOS, 205 GL 6 MESES,

ENTRE 12.000 Y 16.000 KMS.

alto.: 
ezco. 
^anad

A SANTA 
CLARA

Haga tres pedidos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. 
Rezar durante nueve 
días nueve Avema
rías. Mismo sin tener 
fe. Será atendida. 
Rezar con una vela 
encendida y dejar 
quemar. Publicar el 
noveno día.

GRACIAS 
VIRGEN 

PURISIMA
P.M.

J.G.

plaza de la provincia.! 
ciudad real, icl.: 22 40 .12

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

ESTUDIOS, APARTAMENTOS Y 
DUPLEX

EN EL CAMPUS UNIVERSITARIO
Ideal para inversionista y estudiantes. Desde 3.990.000 

Ptas. Cómodos pagos. Promociona Keos-2.
Información y venta Inmancha. C/ Calatrava, n’ 8-0ficina-5 

Teléfonos: 25 11 58 y 25 11 53

FORD ESCORT DIESEL, EN

BUEN ESTADO

309 GASOLINA Y DIESEL, CON

UN ANO
.■Sj

LANCIA DELTA HF TURBO, EN
juay, i; 
ínab 
le COI 
caza; 
lega i 
le tira 
abre i 
íombii 
to. P»

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA
discofer

C/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9 -11 TeIf: 22 27 08 
CIUDADREAL

ORACION AL ESPIRITU SANTO
wt. Sanio. Tú que me aclaras todo, que iluminas lodos tos caminos para 

OSO W i*anc« mi i4“i, *“ 9“® i"® ‘^®® ®' '*”'’ '^'''i"° ‘^® perdonar y olvidar 
™ ea que me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo. 

iríOá quera en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar, una vez 
6'’ “1 1^ „uncj quie,o separarme de ti por mayor que sea la ilusión material.

SK estar contigo y todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias 
raí nisencordia pata conmigo y tos míos.J revés 

la dK'
rincipí!

iqersona deberá rezar esta oración 3 días seguidos sin decir el pedido, 
líoÓe tres días será alcanzada la gracia por más dificil que sea). Publicar 
|njanlo se reciba la gracia Agradece las gracias alcanzadas. J M

la ra 
vamej

LLES:;
s. Osa
a. Ras

••**TT DÉ LA CEADA 
(CUMO REAL)

««VTIACION

¿s. Sd 
la. ak AGUIRRE & TURRILLO

INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.

Pnligo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL
Teis.: 926/21 19 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

el di Furgonetas mb 90....................  
'.MERCEDES BENZ ISOTERMO 
W DUCATO ISOTERMO.......

el dil

ifEUGEOT 505 GTD (Automático)
{fEUGEOT 505 GTD..........................
ÍAUSTIN MONTEGO 2.0 
•¡MERCEDES 230 E (123) 

^mercedes 190................

icliael 
, Deaí

MERCEDES 230 E (123)
MERCEDES 300 D (124) 
MERCEDES 300 D (124)
IVECO 35.8. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE

ACESA - Herramientas en general
APEL - Soldaduras eléctricas C.A. y C.C. - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico. Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION 

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 99 Teléfono; 21 39 34

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 21 19 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

SUPERMERCADOS
VILLASEÑOR, S.L

SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

OBRAS 
FEDERICO MARTIN, S.L 

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS
Parque de Maquinaria Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5’ 3* C-Real 
Ctra. n’ 430 P. Km-318 TIfns: 21 18 01/21 11 29/21 1068
13.150 Carrión de Cva. (C-Real) Fax: 2110 42

. 775.000 Pts.
,1.300.000 Pts.
,1.300.000 Pts.
, 700.000 Pts. FULE EQUIP 
, 600.000 Pts. FULL EQUIP 
, 800.000 Pts. (t. corredizo) 
1.300.000 Pts. FULL EQUIP 
,1.600.000 Pts. FULL EQUIP 
,1.500.000 Pts. FULL EQUIP 
.3.800.00 Pts. FULL EQUIP 
,3.100.000 Pts. FULL EQUIP 
. 900.000 Pts.

PERFECTO ESTADO

ALFA ROMEO GTV, 2,5, PER-

FECTO ESTADO
PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

R.S.

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO POR TUS 

FAVORES 
RECIBIDOS

d.A.G.

ROVER

AUTOMOCION MASER, S.L.

POLIGONO INDUSTRIAL OTRA. TOLEDO NAVE 28
TELF: 25 22 51

VDA. DE HILARIO GARCIA 
0/ PALOMAS, 15

TLF. 22 34 72
C. REAL

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

Fábrica y oficinas; Ctra Puertollano Km. 2. C. 
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33. 

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me acla
ras todo, me iluminas lodos los 
caminos, para que yo alcance 
mi ideal, tú que me das el don 
divino de personar y olvidar el 
mal que me hacen y que en 
todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por 
mayor que sea la ilusión mate
rial, deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos, en 
la gloria perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo 
y los míos. Agradecimiento por 
los favores recibidos, q g [^

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO 
I.J.G.

M E R F 1 N S A

•1

HASTA 1 AÑO DE GARANTIA NACIONAL

TOSHIBA

MAQUINAS 
DE OFICINA

FINANCIACION
Caite Ornela. 4 • P B. 13001 Oulad Red

Tefe. 926 ' 25 08 86 ■ 25 59 72

AEG
OLIMPIA

Vehículos Je Ocasión 
Crarantizados por Mercedes-Benz

COPIADORAS 
FAX

Fax (926) 21 46 50

Taller Mecanográfico 
Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar. 9 
Telf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

’2

Puertas 
Cambronero S.L.

TAMEMA

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión. Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

Exposición y venta 

Ronda de Alarcos, 26 

TeIfnos. (926) 21 08 86 
21 46 50

13002
CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que iluminas todos los 
caminos para que alcance mi 
ideal. Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero en este corto 
diálogo agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más. que nun
ca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración 3 días seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece lagra- 
cia alcanzada.__________ B.G.H.
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Programación
TVEl

07,30.- CARTA DE 
AJUSTE

07,39.- APERTURA
07,40.- INFORMATI

VOS EN INGLES (CBS) 
08,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
08,15.- CADA MAÑA

NA
09,00.- AVANCE 

TELEDIARIO
09,05.- SESION MATI

NAL
“Novia, esposa y aman

te” (1980 - 84)
Dirección: Tulio Demi- 

cheli
Intérpretes: Pedro 

Armendáriz, Daniela 
Romo, Raúl Ramírez

10,35.- DE PAR EN 
PAR

11,00: AVANCE 
TELEDIARIO

12,10.- GENERACIO
NES

12,55.- AVANCE 
TELEDIARIO

13,00.- MAGAZINES 
CENTROS TERRITO
RIALES

13,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30.- LAS REDES 
DE LA JUSTICIA

13,55.- AVANCE 
TELEDIARIO

14,00.- INFORMATI
VOS CENTROS TERRI
TORIALES

14,29.- CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,OO.TELED1ARIO 1
15,35.- TELENOVELA
16,30.- LA PALMERA
17,30.- AVANCE 

TELEDIARIO
17,35.- SEGURIDAD 

EN MARCHA
18,00.- JUEGA CON 

NOSOTROS:
Incluye:
-LOS CUENTOS DE 

NADA BUNILDA
-LA TIRA DE CUEN

TOS
-LA TIRA DE AVEN

TURAS
-LA TIRA DE JUE

GOS
19,35.- NORTE Y SUR
20,30.- TELEDIARIO 

2
21,05.- UN, DOS, 

TRES...
23,15.- LA PASION 

DE GABRIEL
00,05. DIARIO 

NOCHE
00,30.- ALUCINE
“Sabe que estás sola” 

(1980 - 89)
Director: Armand Mas

troianni
Intérpretes: Don Scar- 

dino, Cathlyn O’Heany,
Elizabeth Kemp.
Un psicópata persigue 

y asesina a muchachas 
próximas a casarse, por 
una experiencia personal 
sufrida en el pasado...

02,00.- DESPEDIDA 
Y CIERRE.

TVE 2

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA

5

CANAL SLK

Candice Bergen protagoniza la serie ‘^Murphy Brown”.

la

áí 
íü

áo 
iO>

tn

20,03.- HOY
20,03.- SU uth.

NARANJA

22,OO.SILENC1o 
RIE

10,00: NOTICIAS
U,00.- A TODO RIES

GO
12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA 

DE...
13,00.- BARRIO 

SESAMO
13,25.- DIBUJA 2 
14,00.- NOTICIAS
14,05.- LA FAMILIA 

MONSTERS HOY
14,30.- MIKIMOTO 

CLIP
15,00.- CIFRAS Y 

LETRAS
15,30.- BAJO EL SOL 
“Polvo y cenizas”
16,30.- HISTORIAS 

DE CADA DIA
“Falcon Crest”
17,20.- MURPHY 

BROWN
19,45.- NOTICIAS 
17,50.- PRIMERA 

SESION
“León de papel” (1968 

100)
Director: Alex March
Intérpretes: Alan Alda, 

Lauren Hutton, José
Smith
Jock, periodista, atleta 

e ingenuo, quiere escribir 
sobre el deporte por den
tro. Logra entrar en un 
equipo de fútbol profesio
nal americano...

19,35.- NOTICIAS
19,40.- AL FILO 

LO IMPOSIBLE
DE

Himalaya, Continente 
perdido”

20,10.- ESPAÑA
SOLFA

21,00.- NOTICIAS 
LA2

EN

EN

Cristina García Ramos, directora y presentadora de “El espejo”. ‘Himalaya, continente perdido” en “AI filo de lo imposible”.

21,15.- DOCUMEN
TOS TV

“Hablemos del Ché”
22,10.- EL ESPEJO
Esta noche: Orígenes 

del Universo
22.20: LARGOME

TRAJE
“2001: una odisea en el 

espacio” (1968 - 140)
Director: Stanley 

Kubrick
Intérpretes: Keir 

Dullee, Gary Lockwood, 
William Sylvester.

En esta película se 
narra la lucha del hombre 
contra la máquina creada 
por él mismo en un inol
vidable viaje espacial con 
la computadora HAL.

-OSCAR A LOS 
MEJORES EFECTOS 
ESPECIALES

00,40.- COLOQUIO
TRASNOCHE
01,40.- CINE CLUB. 

CICLO: FERNANDO 
AYALA, UN CINEAS
TA A DESCUBRIR

“La fiaca” (1969 - 91) 
Dirección: Fernando 

Ayala
Nacionalidad: Argenti

na
Intérpretes: Norman 

Briski,’ Norma Alejanizo, 
Jorge Ribera López

Ernesto decide un 
lunes no ir a la oficina. 
Tiene -como él dice- “fia- 
ca”y se queda en la cama. 
Evoca su niñez y sueños 
frustrados..

03,15.- DESPEDIDA Y 
CIERRE.

ANTENA 3

06,30.- CARTA DE 
AJUSTE

07,00.- DOS CHICAS 
DE ALTURA

07,30. COLEGIO 
LIBRE DE EMERITOS: 
AULA 3

08,00.NOTICIAS DE 
LA ECONOMIA

08,15.- LA GUARDE
RIA

09,30.- NOTICIAS 
09,33.- TAN CON

TENTOS
09,45.- LA SALUD 
10,00.PASIONARIA 
12,00.- NOTICIAS 
12,03.- SANTA BAR

BARA
13,OO.NOTICIAS 
13,03.- BONANZA 
14,00.- NOTICIAS 
14,03.- EMBRUJADA 
Desc. NOTICIAS 

REGIONALES
14,30.LA VIDA EN 

COLOR
15,00.- NOTICIAS 
15,30.- LEONELA
16,20.- TELECINE 
“Él poder de la fuerza” 
Director: Don Hulette 
Intérpretes: Chuck 

Norris, George Murdock, 
Terry OConnor

17,30.- LA MERIEN^ 
DA

18,00.- NOTICIAS 
INFANTIL-JUVENIL 

18,30.- SUPERFORCE 
19,00.- NOTICIAS 
19,03.- LOS INVASO

RES
20,00.- LA RULETA 

DE LA FORTUNA

20,30.- NOTICIAS 
21,00.- NUEVOS 

POLICIAS
22,00.- NOTICIAS 
22,03.- LA CLAVE
Incluye el largometraje: 
“Los claveles” (1960 77) 
Director: Miguel Lluch 
Intérpretes: Zori, San

tos y Codeso
04,00.- CIERRE DE 

EMISION

TELES

07,15.- ENTRE HOY 
Y MAÑANA

08,00.- DESAYUNA 
CON ALEGRIA

09,25.- TELERRO- 
MANCE: “MARIA 
MARIA”

10,05.- VACACIONES 
EN EL MAR

11,00.- CINE CORA
ZON:

“Si todo va bien, esta
mos arreglados”

12,45.- ¿TELECINCO, 
DIGAME?

-ENTRE PLATOS 
ANDA EL JUEGO

-HOY
-HEIDI
-PAPA COMAN

DANTE
14,30.- INES DUAR

TE, SECRTARIA
15,30.- VIENTRE DE 

ALQUILER
16,30.- HOTEL
17,25.- SUPER GUAY 
18,55.- LA QUINTA 

MARCHA DE VERA
NO

19,00.VIP GUAY
19,30.- ¿HABLANDO

20,45- TELECUPo. 
21.05- TELER, 

MANCE: TOPAcí

Pep^“‘" *

Y swr *

00,15.- ¿HABLAMv 
SE ENTIENDEN 
GENTE?

01,15.- EROTISlto 
“El placer de Venus" 

02,50.- CIERRE Di 
EMISION

11:00.- 
abierta

Universidij iñí

12:00.- El Diario
12:05.- Mediodía
13:05.- Vecinos

da 
los

Fei
13:30.- La isla de F« jle
14:00.- Galaxy
14:30.- El Diario-1
14:55.- El tiempo 
15:00.- La jugada
15:25.- El Diario
15:30.- Maude

tiu

xc

F’
16:00.- Cine de tad '"' 
“La viuda alegre** 
17:40.- Paraíso 
18:35.- Vamos a ji» 
19:00.- Top Sur 
19:30.- Andalucía nifil 

tra
20:00.- El Diario 
20:05.- La receta

ná 
en

20:15.- Tal como sois 
21:00.- El Diario-2 
21:30.- El tiempo 
21:35.- Cine de oro
“La colmena" 

sil 
nc 
la

23:25.- Puerta del can 
00:25.- El Diario-3 
00:40.- Cortoraetra 

andaluz
“Negocios“
00:55.- Aula de a

“La muerte en d 
to“

03:00.- Despedida 
cierre

TELE ONDA

13:30.- Avance info 
tivo

Agenda 
Programación hoy 
13:45.- Dibujos 

dos
14:15.- Telenovela 
15:15.- Primera 
“Persecución a ddi 

muerte"
17:30.- Los cu 

principales (Musical)^ 
18:00.- Avance info

tivo
Agenda 
Programación 
18:15.- Infantil
Inglés
El recreo
Piay Back Baby 
Dibujos 
20:00.- Informaliw 
20:25.- Motor (W* 

Ho
•L 
0S(

ÍEgativo) .
20:45.-, Los cuales 

principales (Musical) L 
21:15.- Vísperas'* ?

tivas .
22:00.Supervief'

toM(Magazine) . _ 
00:00.- Informativo 

de •00:30.- Cine de
‘La patria

M.C.D.2022
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La película de Kubrick ilustrará el debate sobre el origen del universo y de la vida Citas

upoi 
SRRé 
30’ 
10 ü

^‘E1 espejo” proyecta un filme mítico 
^‘2001: Una odisea en el espacio”
^^Aludne” ofrecerá hoy ^^Sabe que estás sola^\ rodada en 1980 por Armand Mastroianni

^ewaiiij

"M., para lio)' an debate 
tabre el «ríS^" ‘^^' ‘"<'''^''- 
Lfde la vida que ilus- 
fó can la célebre “2001:

-ANDj
>E L

ISlMo kma odisea en el espacio”, 
’ /a obra de Stanley Kubrick 
¡flue hace 22 años conmo-

lus”
<E Di

Ífiíinó a medio mundo con 
¡jü visión del futuro.

ersids

o
Ía

de Píe

0-1 
X) 
la 
o

le
re‘

tel

2 jl®

aa ñu

io 
ta

MADRID. (Efe).- A diez 
}ños de esa fecha mágica cita
ba por Kubrick en su título, 
los físicos teóricos José María 
Martín Senovilla, Antonio 
Fernández Rañada y Alvaro 
de Rujula, el director del Ins
oluto de Astrofísica de Cana
nas, Francisco Sánchez, y el 
irofesor de astrofísica y cos- 
nología Carlos Frenk, discu- 
irán sobre la posibilidad de 
pe la tesis de la película sc 
limpia.

“2001: Una odisea en el 
spacio”, que se emitirá a las 
¡2,20 horas por TVE-2, narra 

la lucha del hombre contra la 
náquina creada por él mismo 

en un inolvidable viaje espa
cial con la computadora Hal.

La película, la más célebre 
le ciencia ficción de cuantas

El origen del universo, a debate en “El espejo”.

'0 ^®* ¡e han realizado, se unicia en
i 0-2
50
oro

Jel 
io-3

:1 año 2001, cuando el des- 
aibnmiento de un misterioso 
onoiito bajo la superficie de 

a Luna origina un viaje a 
úpiter.

La recreación de un espacio

1 Cumpleaños
Tsóida

lA

info

hoy

)raetf®iñn¡to y lleno de calma' ame- 
ante mereció un Oscar de

de 
;n

Js'ier Sáenz de Cosculluela.

ela 
a
1 vida

cuai 
cal); 
info

Itivo
(DPí

cuaí^' 
cal) 
s «kf*

^’^mplen años:
Shnii^^^R SAENZ DE 

^^ ministro 
Públicas, 47..

■ 55.
h^'T^orista, 50. 

ti* C^INO, director

vieh'’

itivo

fi^J VILLACAMPA, 

GONZALEZ
^« »«ija de Felipe Gon-

I'*^ itS^n"^* CARLOTA, 
^ ^ Bélgica, 64.

y asesina a muchachas próxi
mas a casarse porque refleja 
en ellas una experiencia per
sonal sufrida en su pasado.

El novio de su primera víc
tima, policía de profesión, 
decide dedicarse a la búsque
da del sanguinario psicópata 
hasta que da con él.

**Documentos TV”
Agustín Moreno.

la Academia de Hollywood a 
los mejores efectos especiales.

La música es uno de los 
elementos más importantes 
del filme, cuya banda sonora 
abarca fragmentos de obras 
tan distintas como “Así habla
ba Zaratustra”, del último 
Ricardo Strauss, el vals del 
“Danubio Azul”, del segundo 
Strauss, “Lux Aeternea”, del 
compositor experimental 
Liguetti, e incluso un fragmen
to de un ballet de Aram Kha- 
chaturiam.

Para los amantes de las

emociones “espeluznantes” el 
espacio cinematográfico de la 
Primera Cadena “Alucine” 
(00,30) ofrecerá hoy la pelí
cula “Sabe que estás sóla”, 
rodada en 1980 por Armand 
Mastroianni. El filme apela al 
miedo, e incluso terror, que 
provoca sospechar que en la 
casa en la que uno se sabe 
único habitante “oficial” hay 
alguien más que, por supues
to, no ha sido invitado.

El guionista, Scott Parker, 
hace maestro de ese miedo 
a un psicópata que persigue

El programa semanal infor
mativo de TVE “Documentos 
TV” homenajeará a Ernesto 
Guevara, el Che, de quien se 
han cumplido el pasado 9 de 
octubre 24 años de su muerte, 
con el reportaje “Hablemos 
del Che” realizado por el 
periodista Pierre Richard.

La productora francesa 
“Cellulloid Dreams” encargó 
a Richard un programa sobre 
el mito del Che, en el que 
se produjera un acercamiento 
humano a la mítica figura y 
los motivos últimos de su 
muerte. El periodista se tras
ladó a La Habana donde 
habló con el fotógrafo Korda, 
autor de la famosísima foto 
del Che, emblema detoda una 
generación.

El programa ofrece filma
ciones inéditas y testimonios 
de gente que le conoció como 
Alberto Granado, amigo de su 
juventud; Ana María, su her
mana; Orlando Gutiérrez, un 
compañero revolucionario y 
ex ministro de la Gobernación 
de Cuba; Núñez Jiménez, un 
amigo; el poeta Carlos Puebla 
y la'hija del Che.

- JOSE LUIS CORCUE
RA,ministro del Interior: “So
mos el país con el mayor núme
ro de intelectuales por metro 
cuadrado”.

- AGUSTIN MORENO, 
secretario de Acción Sindical de 
CC.OO: “La Ley de Seguridad 
Ciudadana es tan tosca como 
el ministro que la hace”.

- MANUEL VAZQUEZ 
MONTALBAN, escritor: “Fran
co pensaba que era imprescin
dible y por eso despreciaba al 
resto de la gente”.

- JOSE MANUEL LARA, edi
tor: “José María Aznar es una 
persona inteligente pero Fraga 
sabe más”.

- JOSE MARIA BENEGAS, 
secretario de organización del 
PSOE: “Aznar ha perdido el 
norte”.

- MIGUEL DELIBES,escri- 
tor: “Veo la vida de un modo 
fundamentalmente oscuro”.

- PEDRO J. RAMIREZ, 
director de “El Mundo”: “La 
credibilidad es el principal acti
vo de un periódico”.

La ópera de Strauss será interpretada por la soprano húngara Eva Marton y el tenor germano M. Jung

El Liceo abre la temporada operística 
con la puesta en escena de ^^Salomé”

BARCELONA. (Efe).- El 
Teatro del Liceo abre su tem
porada operística mañana con 
la puesta en escena de “Salo
mé”, de Richard Strauss, inter
pretada en sus principales pape
les por la soprano húngara Eva 
Marton y el tenor alemán Man
fred Jung.

La ópera, producida por el 
Gran Teatro del Liceo, donde 
ya se representó la misma ver
sión en 1988 con Montserrat 
Caballé en el rol de Salomé, 
será dirigida como en aquella 
ocasión por Jochen Ulrich, 
coreógrafo y director de la com
pañía Tanz-Forum de Colonia.

La coreografía, también a 
cargo de Ulrich, que ha pre
tendido ofrecer una lectura líri
co-coreográfica de la obra, pre- 

' senta la particularidad del des
doblamiento de cada uno de los 
personajes del drama, que son 
interpretados por un cantante 
y un bailarín.

Entre los bailarines, destaca 
la actuación de José de Udaeta 
en el papel de Herodes, inter
pretado en su vertiente musical 
por el tenor Manfred Jung, y 
de Darie Cardyn en el de Salo-

mé, líricamente representado 
por la soprano Eva Marton, que 
alternará su papel con la nor
teamericana Susan Hinshaw 
(los días 14 y 18).

Marton, que ha actuado en 
numerosas ocasiones en el 
Liceo en obras como “La fuerza 
del destino”, “Tosca”, “La Gio
conda” y “Electra”, grabó en 
disco en 1990 con la Orquesta 
Filarmónica de Berlín, dirigida 
por Zubin Metha, el papel que 
ahora interpreta.

Tercera actuación de Jung en 
Barcelona

Esta será la tercera actuación 
de Manfred Jung en el Liceo, 
donde debutó en 1987 con “Der 
Zigeunerbaron” y en cuyo esce
nario protagonizaó la ópera 
“Siegfried” durante la tempo
rada 1980-81.

Tilly Soffing y Jean-Marie 
Marion danzarán como Hero- 
dies y Jochannan, personajes 
que en su parte musical corre
rán a cargo de Fiorenza Cos- 
sotto y de Michael Burt, res
pectivamente.

Antoni Ros Marba, alejado

Montserrat Caballé ya participó en la misma versión realizada en 1988.

dísde .1988 del escenario del 
teatro, donde dirigió las obras 
“Tassarba”, “Salomé”, “Otello” 
y “Llibre vermell”, dirigirá a la 
Orquesta Sinfónica del Liceo.

Drama musical en un acto, 
“Salomé” fue representada en 
Barcelona por primera vez en 
1910, cinco años después de su 
estreno en la ciudad alemana

de Dresde, que estuvo rodeado 
de una gran polémica.

La polémica acompañó tam
bién en 1988 la interpretación 
de Montserrat Caballé, que pro
testó por la escenografía de la 
ópera, en la que se incluyó una 
gran rampa que dificultaba, 
según la soprano -catalana, sus 
movimientos en escena.
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■ Nuevas noticias 
apuntan que el condena
do a muerte “Festival de 
la Seguidilla“ no va a que
dar de occiso, sino redu
cido a una sola jomada. 
Parece que las fuerzas 
gobernantes capitalinas 
han tenido compasión de 
esta manifestación artís
tico-popular y la van a 
dejar vivir un tiempo más. 
¡Gracias, jefe!.

■ Está visto que en 
cuanto caen cuatro gotas 
ciertos servicios públicos 
se resienten seriamente. 
Da la sensación de que 
la benefactora lluvia, tan 
deseada por nuestros 
sufridos agricultores de 
cara a la sementera y 
otras labores y, por ejem
plo, los cortes de luz y 
las dificultades telefónicas 
hacen buenas migas. Bas
ta que haga aparición la 
primera para que lo 
demás llegue en cadena.

El PP protesta 
por el nulo 
seguimiento de 
la TV regional, 
viaje de Molina

El parlamentario reaomu 
PP Pedro Peral ha pío¿! 
en nombre de su grupo, p¿ 
“inadmisible ausencia”’fi 
cámaras de TVE en el viaje! 
cial del presidente regia 
popular, José Manuel M« 
a varios pueblos de Cuea 
Albacete y Ciudad Real.

Peral señala que esta ausei» 
incumple el artículo 4 delai 
Reguladora del Estatuto 
RTVE, que protege el ^. 
lismo político, consagrado et 
Constitución.

Amor a los animales. Esta bocúlica escena, captada por la cámara de Herrera Piña, 
se desarrolla todos los dias del año en un bar a tiro de piedra de las Lagunas de Ruidera, 
concretamente en la localidad de Ossa de Montiel. La señora de la foto se ocupa, personalmente, 
de la alimentación y cuidado de estos dos jabalíes. Recogidos de rayones los hoy marranchones 
son mansos como corderos y su propietaria teme la llegada del día en que los tenga 
que soltar en el monte o regalarlos a algún zoológico o cosa parecida.

El parlamentario ciudarrei 
ño señala que su protesta 
dirigida “al Palacio de Fuen 
lida, de donde emanan consij 
temente directrices antidía 
oráticas que recuerdan tieiqi 
que creíamos haber superad! 
Pedro Peral quiere saber
razones de la omisión dei 
viaje que pretendía acercáis
la realidad vitivinícola deCi 
tilla-La Mancha.

C

La directora del Parque se mostró escéptica sobre nuevas aportaciones La astilla

Las Tablas necesitan más
agua del trasvase Tajo-Segura

El patronato de las Tablas de Daimiel acordó solicitar la 
reanudación, este otoño, de la derivación de aguas del trasvase 
T^jo-Segura a este parque por su escaso nivel hídrico. Su 
directora, María Jesús Sánchez, dijo que el acuerdo alcanzado 
ayer se tomó a pesar de que entre los pasados meses de 
febrero y junio se trasvasaron casi 18 hectómetros cúbicos 
de agua a la altura del río Cigüela.

NOGALERA

La ley que regula estos tras
vases establece que anualmente 
las Tablas de Daimiel pueden 
recibir hasta veinte hectóme
tros cúbicos al año, y en casos 
extremos hasta treinta, aunque 
se descontarían del caudal pre
visto para los años siguientes.

A pesar del acuerdo adop
tado ayer por el patronato que 
preside el consejero de Agri
cultura de Castilla-La Mancha, 
Fernando López Carrasco, la 
directora del parque mostró sus 
reservas sobre la aprobación de 
esta nueva aportación de cau
dal.

Sánchez explicó que el próxi
mo día 16 concluye el trasvase, 
del Tajo-Segura a Murcia y, a

continuación, se procederá a la 
revisión y reparación de las ins
talaciones del acueducto, que 
no suelen terminar antes de 
principios de año.

El patronato de Las tablas 
también denunció el “incum
plimiento del programa de 
limitación de extracciones de 
agua para regadío del acuífero 
23, cuya recuperación es la úni
ca solución definitiva para el 
parque nacional.

Del citado patronato forman 
parte representantes de los 
ministerios de Agricultura y 
Obras Públicas, Gobierno 
Regional, Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, 
Diputación de Ciudad Real, 
Ayuntamientos de la zona, 
regantes y grupos ecologistas.

El acuífero 23 sumía de agua 
a Las Tablas a través de los 
Ojos del Guadiana, actualmen
te secos, y cuya sobreexplota
ción no sólo pone en peligro 
este paraje natural sino tam
bién el desarrollo económico 
de la región”, afirmó la direc
tora.

Agregó que “la Administra- 
•ción debe apoyar la constitu
ción de las comunidades de 
regantes del citado acuífero, sin 
crear en su mayoría, y que los 
usuarios del agua deben con
cienciarse de su necesaria limi
tación, porque en la actualidad 
se utilizan anualmente 600 hec
tómetros cúbicos para riego, el 
doble de los que ingresa el 
acuífero”.

De las 1.800 hectáreas de 
superficie del parque, hay inun
dadas de agua 170, localizadas 
entre “Puente Navarra” y la 
isla del Morenillo, superficie 
mayor a las 75 hectáreas 
encharcadas el año pasado por 
estas fechas, a lo que hay que 
añadir las lluvias de estos días, 
dijo la responsable de Las 
Tablas.

Silencio de bombo y platillos
CARPINTERO

Pero, ¿en qué quedamos?. 
¿No había anunciado. Bono, 
“urbi et orbi”, el “salvador 
de la región, que el grupo 
térmico de Puertollano 
había sido ya definitivamen
te aprobado, con subvención 
de Bruselas?. Si ésto es así, 
¿a qué viene ahora el viaje 
del alcalde a la capital de 
la CE a empujar la candi
datura de Puertollano?. ¿O 
es que la subvención comu
nitaria no estaba concedi
da?. ¿O es que el Gobierno 
socialista -es decir, los con
tribuyentes españolesiba a 
sufragar la parte de los 
85-95.000 millones del pre
supuesto que representa la

deseada subvención?. ¿Qué 
hay de verdad en los triiiu- 
falistas titulares de alghí 
periódico?. ¿Por qué no cree 
la economía regional, si tan
tas y tantas ayudas vienen 
del exterior?. Según note 
de la Comisión de Energía, 
la aprobación no alcanzód 
acuerdo unánime, reglamen
tario en primera votación 
celebrada hace unos días 
Ahora se volverá a votary 
deseamos que gane Puerto
llano. Pero mientras tanto, 
Bono deberá acallar el bom
bo y los platillos con cuyo 
hábil manejo adormece la 
conciencia crítica de los 
castellano-manchegos.
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